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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA LEVADA A EFEITO PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 

SUMARÉ, REALIZADA AOS VINTE E OITO DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL 

E VINTE E UM, TERÇA-FEIRA, COM INÍCIO ÀS 15:00 HORAS.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Com quórum suficiente para a abertura dessa Sessão: 21 

Parlamentares presentes, eu declaro a Sessão Ordinária, do dia 28 de setembro de 2021, aberta, às 

17h06. Solicito ao Exmo. Sr. Vereador Lucas Agostinho que faça a invocação a Deus. Aqueles que 

puderem, quiserem, e se sentir à vontade, fique em pé, por gentileza. “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Sr. Deus, meu Pai, nós estamos aqui, Senhor, mais um dia, mais uma terça-feira, Senhor, 

para prestarmos o nosso trabalho, o nosso serviço no Legislativo do nosso Município. Que o Senhor 

possa nos abençoar, nos acompanhar, nos dê saberia, Senhor, para que possamos conduzir da melhor 

forma e ajudar, Senhor, a população, em nome de Jesus, amém!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Feita a invocação a Deus, eu coloco em discussão a Ata da Sessão Ordinária do dia 21 de setembro de 

2021. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum 

voto contrário, está aprovada a Ata da Sessão Ordinária do dia 21 de setembro de 2021. Feita a 

invocação a Deus, a votação da Ata, passaremos, neste momento, à leitura de todos os Documentos 

protocolados pelos Srs. Vereadores, recebidos por esta Casa de Leis, e Documentos que constam na 

Secretaria para a leitura deste Plenário. Nesse sentido, solicito ao 1º Secretário, Exmo. Vereador André, 

que inicie a leitura dos Documentos, por gentileza.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Protocolo 

Geral n. 12561/2021, Resposta n. 1 à Moção 316/2021; assunto: a Moção, resposta à Moção 313/2021; 

Moção de Apoio ao Projeto de Lei n. 8072/2008, em tramitação no Senado Federal, que: “Torna 

obrigatório a participação do advogado em Audiências”; Emenda ao Projeto de Lei n. 291/2021, autoria 

do Exmo. Vereador Willian Souza; Projeto de Lei 294/2021, autoria do Exmo. Vereador Rudinei Lobo, 

que: “Cria o sistema de adoção de lixeiras a serem instaladas ao longo dos logradouros públicos no 

Município de Sumaré e dá outras providências”; Projeto de Lei 295/2021, autoria do Exmo. Vereador 

Gílson Caverna, que: “Dispõe sobre a criação em supermercados e afins de pontos de coletores de óleo 

vegetal usado, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 296/2021, autoria do Exmo. Vereador André 

da Farmácia, que: “Dispõe sobre a construção de monumentos no Município de Sumaré, e dá outras 

providências”; Projeto de Lei 297/2021, autoria do Exmo. Vereador Sirineu Araújo, que: “Institui no 

Calendário Oficial do Município de Sumaré a Semana de Incentivo à Adoção, e dá outras 

providências”; Projeto de Lei 298/2021, autoria do Exmo. Vereador Ulisses Gomes, que: “Institui a 

Política Municipal de Desenvolvimento do Turismo Rural no Município de Sumaré, e dá outras 

providências”; Projeto de Lei n. 299/2021, autoria do Exmo. Vereador Ney do Gás, que: “Dispõe sobre 

criação de reserva de vagas de emprego e concursos públicos para as vítimas de violência doméstica e 

familiar na Administração Pública Municipal (direta, indireta, autarquias e fundacionais) no Município 

de Sumaré, e dá outras providências; Projeto de Lei n. 300, autoria do Exmo. Vereador Silvio Coltro, 

que: “Autoriza a criação do Programa de Consumo Responsável de Água no Município de Sumaré”; 

Projeto de Lei n. 301/2021, autoria do Exmo. Vereador Willian Souza, que: “Dispõe sobre a proibição 

de aquisição e comercialização, no âmbito do Município de Sumaré, de materiais sem comprovação de 

origem, oriundos de cemitérios, empresas públicas, concessionárias ou prestadoras de serviços 

públicos, bem como aqueles utilizados em instalações residenciais, comerciais, industriais”; Projeto de 

Resolução n. 3/2021, autoria do Exmo. Vereador Willian Souza, que: “Regulamenta normas e 

procedimentos para a criação e funcionamento de Frentes Parlamentares no âmbito da Câmara 

Municipal de Sumaré”; Convite a Audiência Pública: “A Câmara Municipal de Sumaré, através de seu 

Presidente, Vereador Willian Souza, tem a honra de convidar a todos e todas os interessados e 

interessadas para a Audiência Pública, com a finalidade de apreciar o Projeto de Lei 270, de 31 de 

agosto de 2021, que: ‘Dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio de 2022 a 2025, e dá outras 

providências’, de autoria do Prefeito Municipal Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben. Comunicamos que, 
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excepcionalmente, em razão da pandemia da Covid-19, não será possível a realização de Audiência 

Pública presencial na fase de tramitação do Projeto. Como alternativa, a Câmara realizará a Audiência 

Pública de forma virtual, no dia 29 de setembro de 2021, às 11h, transmitida por meio do canal da 

Câmara Municipal de Sumaré no Youtube. Nesse sentido, convidamos a todos para acompanhar a 

Audiência na data agendada, sendo que será garantida a participação popular de entidades, bem como, 

dos órgãos da Administração Pública em geral, para sugestões e apontamentos, que poderão ser 

enviadas para o e-mail: secretaria@camarasumare.sp.gov.br. Câmara Municipal de Sumaré, 27 de 

setembro de 2021. Exmo. Presidente Willian Souza”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Excelências, 

o Exmo. Vereador André, na condição de 1º Secretário, fará a leitura de dois AD, na íntegra, que são 

protocolados pela Concessionária BRK para a Câmara. Eu peço atenção dos senhores (e vou 

disponibilizar cópia), mas eu despachei com o Jurídico pedindo a leitura na íntegra para constar em 

Ata. Por quê? São duas ADs seguidas sobre qualidade da água na Cidade de Sumaré. Então, como me 

preocupa, eu não vou despachar apenas para Comissões, despachei aqui para leitura na íntegra do 

Documento, em Plenário. Então, o Exmo. Vereador André fará a leitura dos dois Documentos, na 

íntegra, em seguida (um deles já foi entregue no gabinete dos senhores, o outro eu já estou despachando 

para cópia também, para os senhores). Depois da leitura na íntegra, se algum dos senhores quiserem 

comentar algo, a gente abre a palavra. Com a palavra, o 1º Secretário.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Protocolo Administrativo 412/2021, Requerente: BRK Ambiental, assunto: “Informando 

alteração na qualidade da água Horto 1”. Ofício da ADC 260/2021-GO, Sumaré, 21 de setembro de 

2021. À Cetesb (Companhia Ambiental do Estado de São Paulo), Rua Florindo Cibin, 435, Vila 

Louricilda, Americana, São Paulo, Ilmo. Sr. Antonio Salomão Júnior - com cópia para Secretaria da 

Saúde, Saúde Coletiva e Vigilância Sanitária, na Rua Augusto Pedrassoli, n. 250, Parque Virgílio Viel, 

Sumaré, São Paulo, Ilmo. Sr. Rafael Virginelli; e Secretaria de Meio Ambiente, Rua Eugênia 

Biancalana Duarte, n. 200, Jardim Primavera, Sumaré, São Paulo, Ilmo. Sr. Carlos Barijan; e Agência 

Reguladora dos Serviços de Saneamento das Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí (Ares-

PCJ), Avenida Paulista, n. 633, Jardim Santana, Americana, São Paulo, Ilmo. Sr. Carlos Roberto B. 

Gravina; e Prefeitura Municipal de Sumaré, Exmo. Sr. Prefeito Municipal; e Câmara Municipal, Ilmo. 

Sr. Vereador Willian Souza; e Secretaria Municipal de Obras, Ilmo. Sr. Secretário Aparecido Fernandes 

- referente a alteração da qualidade da água do Horto 1. “Prezados senhores, a BRK Ambiental de 

Sumaré S.A. (Concessionária dos Serviços Públicos de água e esgotamento sanitário deste Município), 

sediada à Rua Emílio Leão Brambila, n. 300, na Vila Menuzzo, Cidade de Sumaré, Estado de São 

Paulo, vem respeitosamente, através do presente, expor o que segue. A Concessionária vem, através 

deste Ofício, informar que identificou, no dia 21 de setembro de 2021, alterações dos valores médios 

dos parâmetros de oxigênio dissolvido, bem juntamente com a percepção de alteração na coloração e 

odor da água bruta da capitação do Horto 1. Tendo em vista que a alteração nestes parâmetros indicam 

fortes evidências de contaminação, a Concessionária optou por interromper a captação da águam assim 

que confirmada a alteração, impactando o fornecimento de água de 30% do Município de Sumaré. As 

tabelas abaixo apresentam os resultados dos parâmetros analisados durante a ocorrência. Tabela 1: 

resultados dos monitoramentos na represa do Horto 1, data: 20 de setembro 2021, às 7h da manhã: o 

oxigênio dissolvido foi 4.26 miligramas por litro, a condutividade 565, o PH foi de 6.9, e não consta 

amônia; às 15h: foi 5.79 de oxigênio dissolvido por miligrama por litro, a condutividade foi a mesma 

(565), e o PH também foi o mesmo (6.9), também não constando amônia; à meia-noite do dia 21 de 

setembro de 2021: o oxigênio dissolvido estava a 3.72 miligramas por litro, a condutividade diminuiu 

para 539, o PH também caiu para 6.7; às 4h30 do mesmo dia (do dia 21/09): o oxigênio dissolvido 

estava 0.92 miligramas por litro, a condutividade estava 506, o PH foi para 7.1; às 5h55 do mesmo dia 

(do dia 21 de setembro de 2021): o oxigênio dissolvido estava a 1.22 miligramas por litro, a 

condutividade caiu para 472, e o PH 7.1, e agora consta amônia, 6.5 miligramas por litro; no dia 
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21/09/2021, às 7h da manhã: o oxigênio dissolvido estava a 0.75 miligramas por litro, a condutividade 

estava a 466, o PH 7.1, e não constou amônia; no mesmo dia (do dia 21/09), às 8h da manhã: o oxigênio 

dissolvido estava 0.99, a condutividade estava 470, o PH foi para 7.2, não constando amônia; do dia 

21/09, às 9h da manhã: o oxigênio dissolvido estava 1.82 miligramas por litro, a condutividade estava 

565, o PH 7.2, não constou amônia; no mesmo dia, às 10h da manhã: o oxigênio dissolvido estava 2.54, 

não constou condutividade, e o PH estava 7.1, e também não constatou amônia; às 11h da manhã, do 

dia 21 de setembro (o mesmo dia): o oxigênio dissolvido estava 2.56 miligramas por litro, não consta 

a condutividade, e o PH estava 7.1, e constou amônia a 4.8 miligramas por litro; na mesma data (dia 

21/09), ao meio-dia (12h): o oxigênio dissolvido estava 3.32 miligramas por litro, não consta a 

condutividade, o PH subiu para 7.4, também não consta a presença de amônia; às 15h, do mesmo dia 

(21/09/21): o oxigênio dissolvido estava 6.45 miligramas por litro, a condutividade estava 456, e o PH 

7.6, também não consta (aqui na tabela) a presença de amônia. A concentração de oxigênio dissolvido 

abaixo do limite mínimo permitido para o rio classe 2 conforme estabelece a Resolução do Conama n. 

357/2005; a concentração de amônia acima do limite permitido, máximo permitido para o rio da classe 

2, conforme estabelece o Resolução do Conama n. 357/2005. Na tabela 2, acompanhamento da água 

bruta da entrada da Eta: 21/09/2021, à meia-noite: odor estava normal, às 2h da manhã normal; do 

mesmo dia (21/09/2021), às 4h30: não característico; no mesmo dia, às 5h55: o odor também consta 

como não característico. Os parâmetros de cor e odor destoam dos valores normalmente analisados na 

água bruta, indicando uma possível contribuição indevida no corpo hídrico. Adicionalmente ao 

monitoramento realizado na captação, foi realizada uma campanha de coleta à montante da represa, 

com o objetivo de identificar a origem do problema. Anexo a este Ofício, estão identificados pontos 

coletados (Documento 1), juntamente com os resultados conforme a tabela abaixo. Tabela 3, 

monitoramento montante captação do Horto 1. A data, é somente a data do dia 21/09/2021. Pontos de 

coleta: o ponto 1 do Ribeirão Jacuba (em Hortolândia), às 8h08: o oxigênio dissolvido é de 6.29 

miligramas por litro, a condutividade é 473, e consta amônia a 3.39 miligramas por litro; no ponto 2, 

no afluente do Ribeirão Jacuba (em Hortolândia), às 8h14: o oxigênio dissolvido está a 3.01 miligramas 

por litro, a condutividade 326, e consta amônia a 0.85 miligramas por litro; no ponto 3 jusante da Ete 

da Sabesp, 8h45: o oxigênio dissolvido é 0.33 miligramas por litro, a condutividade 484, amônia consta 

5.52 miligramas por litro; no ponto 4 PV Sabesp (efluente tratado de Hortolândia), às 9h55: o oxigênio 

dissolvido consta a 3.24 miligramas por litro, a condutividade 1104, a amônia consta 34.5 miligramas 

por litro. Na oportunidade, agradecemos o apoio prestado por esta Agência, desde o momento da 

detecção da alteração por esta Concessionária, e reforçamos que essa comunicação é de extrema 

importância para o processo de melhoria na qualidade dos serviços prestados por nós. Pedimos, por 

fim, que o que processo de investigação dessa ocorrência seja enviada para a BRK Ambiental, para que 

possamos ter o conhecimento sobre as causas deste incidente. Sendo o que nos cabia, renovamos os 

nossos votos de elevada estima e distinta consideração pelo que colocamo-nos à disposição de Vossa 

Senhoria para prestarmos os esclarecimentos que se fizerem necessários. Atenciosamente BRK 

Ambiental. Assinado digitalmente por Rafaella Lange e Rodrigo Dias”. O restante, Vereadores, é 

apenas fotos que estão em anexo. O segundo documento protocolado, o Protocolo Administrativo é o 

422/2021, na data do dia 28/09/2021, às 12h40, o Requerente é a BRK Ambiental, “informando 

alteração na qualidade da água do Horto 1”. O Ofício da ADC 263/2021-GO. Sumaré, 24 de setembro 

de 2021. À Cetesb (Companhia Ambiental do Estado de São Paulo), Rua Florindo Cibin, 435, na Vila 

Louricilda, Americana, São Paulo, Ilmo. Sr. Antonio Salomão Júnior - com cópia para Secretaria da 

Saúde, Saúde Coletiva e Vigilância Sanitária, Rua Augusto Pedrassoli, n. 250, Parque Virgílio Viel, 

Sumaré, São Paulo, Ilmo. Sr. Rafael Virginelli; e Secretaria de Meio Ambiente, Rua Eugênia 

Biancalana Duarte, n. 200, Parque Primavera, Sumaré, São Paulo, Ilmo. Sr. Carlos Barijan; e Agência 

Reguladora dos Serviços de Saneamento das Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí (Ares-
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PCJ), da Avenida Paulista, n. 633, Jardim Santana, Americana, São Paulo, Ilmo. Sr. Carlos Roberto B. 

Gravina; e Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, Ilma. Secretária Sra. Eliane 

Nascimento Oliveira, Avenida Olívio Franceschini, 2500, Remanso Capineiro, Hortolândia, São Paulo; 

e Prefeitura Municipal de Sumaré, Ilmo. Sr. Prefeito Municipal; e Câmara Municipal, Ilmo. Sr. 

Vereador Presidente Willian Souza; e Secretaria Municipal de Obras, Ilmo. Sr. Secretário Aparecido 

Fernandes - referente a alteração na qualidade da água do Horto 1. “Prezados senhores, a BRK 

Ambiental Sumaré S.A. (Concessionária dos Serviços Públicos de água e esgotamento sanitário deste 

Município), sediada à Rua Emílio Leão Brambila, n. 300, na Vila Menuzzo, na Cidade de Sumaré, no 

Estado de São Paulo, vem respeitosamente, através do presente, expor o que segue. A Concessionária 

vem, através deste Ofício, informar que identificou nos dias 22, 23 e 24 de setembro de 2021, alteração 

dos valores médios dos parâmetros oxigênio dissolvido, juntamente com a percepção de alteração na 

coloração e odor da água bruta, da captação do Horto 1. Trata-se de recorrência do evento já 

protocolado através dos Documentos do Ofício em anexo (Ofício da ADC 260/21-GO e Ofício ADC 

261/21-GO). Tendo em vista que a alteração nesses parâmetros indica forte evidência de contaminação, 

a Concessionária optou por interromper a captação de água, assim que confirmada a alteração, 

impactando o fornecimento de água de 30% do Município de Sumaré. As tabelas abaixo apresentam 

os resultados dos parâmetros analisados durante a ocorrência. Tabela 1: resultados dos monitoramentos 

na represa do Horto 1, acompanhamento a represa Horto 1, a data é no dia 22/09/2021, horário meia-

noite: oxigênio dissolvido 6.20 miligramas por litro, condutividade 455, o PH é 7.5, e não consta 

amônia nessa amostra; do mesmo dia, às 3h da manhã: o oxigênio dissolvido é 1.66 miligramas por 

litro, a condutividade subiu para 468, e o PH caiu para 7.3, não constando também amônia na presente 

amostra; no mesmo dia (22 de setembro de 2021), às 4h da manhã: o oxigênio dissolvido é 1.86 

miligramas por litro, a condutividade 464, o PH é de 7.3, e consta amônia a 5.43; no mesmo dia (22/09), 

às 5h da manhã: oxigênio dissolvido é 2.12 miligramas por litro, a condutividade 500, PH 7.3, e amônia 

não consta; 6h da manhã, dia 22/09/2021: o oxigênio dissolvido é 2.14, a condutividade 469, e o PH é 

7.3; do mesmo dia (22 de setembro), às 8h da manhã: o oxigênio dissolvido caiu para 1.36 miligramas 

por litro, a condutividade 462, e o PH 7.3, também não apresentando amônia na amostra; às 10h da 

manhã: o oxigênio dissolvido estava a 2, a condutividade 459, não apresenta PH, e não apresenta 

amônia; ao meio-dia do dia 22/09: a condutividade estava 4.81 – perdão - o oxigênio dissolvido estava 

4.81 miligramas por litro, a condutividade estava 447, o PH estava 7.2, e não constou amônia na 

amostra; às 16h do mesmo dia (do dia 22 de setembro): o oxigênio dissolvido estava 5.01, a 

condutividade 463, o PH 7.2, não contendo amônia; do mesmo dia (22 de setembro), às 17h: o oxigênio 

dissolvido estava a 6.85 miligramas por litro, condutividade 449, e o PH 7.6, não constando amônia 

nessa amostra; às 19h: o oxigênio dissolvido estava 4.9, a condutividade 436, e o PH estava 7.5, também 

não constou amônia na presente amostra; às 21h: o oxigênio dissolvido estava 6.38, condutividade 454, 

e o PH 7.5, não contendo amônia nessa amostra; às 23h, do dia 22 de setembro de 2021: o oxigênio 

dissolvido estava 3.95, a condutividade 427, e o PH passou para, se manteve a 7.5, não contendo amônia 

na presente amostra; no dia 23 (no outro dia, 23 de setembro de 2021), à meia-noite: o oxigênio 

dissolvido estava 2.46 miligramas por litro, condutividade 433, e o PH 7.6, não consta amônia; do 

mesmo dia (23 de setembro), 1h da manhã: 2.81 de oxigênio dissolvido (miligramas por litro), 

condutividade 437, PH de 7.6, não consta amônia nessa amostra; às 2h da manhã: oxigênio dissolvido 

2.77 miligramas por litro, condutividade 441, PH de 7.7, não consta amônia na presente amostra; dia 

23 de setembro, 4h da manhã: oxigênio dissolvido 3.22 miligramas por litro, condutividade 445, PH 

7.7, consta amônia de 5.16 miligramas por litro; às 5h da manhã do dia 23 de setembro de 2021: 

oxigênio dissolvido 3.43, condutividade de 439, PH de 7.6, não consta amônia na amostra; às 9h da 

manhã do 23 de setembro de 2021: oxigênio dissolvido 4.68 miligramas por litro, condutividade 433, 

PH de 7.5, e não consta amônia nessa amostra; 11h da manhã do mesmo dia (23 de setembro): oxigênio 
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dissolvido 4.13, condutividade 430, PH de 7.4, não consta amônia nessa amostra; dia 23/09/2021, às 

13h: oxigênio dissolvido 4.83, condutividade 444, PH de 7.6, não consta amônia nessa amostra; 23 de 

setembro, às 15h: oxigênio dissolvido 6.47 miligramas por litro, condutividade de 430, PH de 7.7, não 

consta amônia nessa amostra; às 18h: oxigênio dissolvido 7.09 miligramas por litro, condutividade de 

434, PH de 7.8, não consta amônia nessa amostra; às 20h, do dia 23 de setembro (mesmo dia): 4.93 o 

oxigênio dissolvido miligramas por litro, 518 condutividade, e PH de 7.4, não constando amônia nessa 

amostra; dia 24 de setembro de 2021 (última data) - todos os outros horários, Vereadores, serão dessa 

mesma data - à meia noite: o oxigênio dissolvido é de 2.14 miligramas por litro, a condutividade de 

415, o PH de 7.6; 3h da manhã: oxigênio dissolvido 2.28, condutividade de 420, PH de 7.7, não consta 

amônia na mostra; 5h da amanhã: oxigênio dissolvido, 1.90 miligramas por litro, condutividade 420, 

PH de 7.4, não consta amônia na amostra; 6h da manhã: 1.68 o oxigênio dissolvido (miligramas por 

litro), condutividade de 430, e PH de 7.5, não tento amônia na amostra; 8h da manhã: 2.74 miligramas 

por litro oxigênio dissolvido, a condutividade de 420, o PH de 7.5, não tento amônia na amostra; às 

10h da manhã: o oxigênio dissolvido é 5.38 miligramas por litro, a condutividade é 415, e o PH 7.5, 

não contendo amônia na amostra. A concentração de oxigênio dissolvido abaixo do limite mínimo 

permitido para o rio de classe 2, conforme estabelece o Resolução do Conama n. 357/2005; 

concentração de amônia acima do limite máximo permitido para o rio de classe 2, conforme estabelece 

o Resolução do Conama n. 357/2005. Adicionalmente ao monitoramento realizado na captação, foi 

realizada uma campanha de coleta à montante da represa, com o objetivo de identificar a origem do 

problema. Anexo a este Ofício, estão identificados os pontos coletados (Documento 1), juntamente com 

os resultados conforme a tabela abaixo. A tabela 3 de monitoramento à montante da captação do Horto 

1. Data: somente no dia 22 de setembro de 2021. Ponto de coleta 1 (montante da Sabesp do Jacuba, da 

ponte), horário da coleta às 8h05: o PH estava a 7.29, condutividade estava 424, OD estava (oxigênio 

dissolvido) estava 7.59 miligramas por litro, o nitrogênio amoniacal 4.4 miligramas por litro; no ponto 

2 (no montante da Sabesp, afluente do Jacuba, na ponte), o horário da coleta foi às 8h16: o PH estava 

7.39, a condutividade estava 3.39, OD estava de 2.8 miligramas por litro, e o nitrogênio amoniacal 

estava 1.4 miligramas por litro; no ponto 3 (montante da Sabesp do bairro Vila Real), às 9h15: o PH 

estava 7.81, a condutividade 443, OD estava 5.02 miligramas por litro, nitrogênio amoniacal estava de 

10.05 miligramas por litro; no ponto 4 (jusante da Ete Sabesp), horário da coleta 8h45: o PH estava 

7.42, a condutividade 492, OD estava 0.55 miligramas por litro, e o nitrogênio amoniacal estava 6.7 

miligramas por litro; no ponto 5 (na galeria atrás do Condomínio Portal Lotus do Campo), o horário da 

coleta foi 9h43: o PH 8,40, a condutividade estava 1756, oxigenação, o oxigênio dissolvido estava 0.66 

miligramas por litro, e o nitrogênio amoniacal estava 76.05; no ponto 6 (na galeria atrás no Condomínio 

Portal Lotus do Campo, pós a linha do trem), às 9h55: o PH estava 8.04, a condutividade 1458, o OD 

estava de 0.48 miligramas por litro, e o nitrogênio amoniacal estava 60.6 miligramas por litro; no ponto 

7 (no poço de visita a Ete Sabesp efluente tratado), às 11h15: o PH estava de 7.75, a condutividade de 

1075, OD de 4.73 miligramas por litro, e o nitrogênio amoniacal de 28.4 miligramas por litro; no 

Ribeirão Jacuba (ao lado do PV da Sabesp), o horário da coleta foi 11h08: o PH estava 7.94, 

condutividade 443, OD 7,44 miligramas por litro, e nitrogênio amoniacal estava 4.9 miligramas por 

litro; Horto 1, captação da BRK, às 11h50: PH de 7.49, condutividade de 445, oxigenação, o oxigênio 

dissolvido estava a 1,4 miligramas por litro, e o nitrogênio amoniacal estava 4,4 miligramas por litro. 

Na oportunidade, agradecemos o apoio prestado e reforçamos que esta comunicação é de extrema 

importância para o processo de melhoria da qualidade dos Serviços Públicos prestados, visando a saúde 

e bem estar da população, bem como, a preservação dos corpos hídricos da bacia a qual estamos 

inseridos. Pedimos, por fim, que o processo de investigação dessa ocorrência enviada para a BRK 

Ambiental, para que possamos ter conhecimento sobre as causas deste incidente. Sendo o que nos cabia, 

renovarmos nossos votos de elevada estima e distinta consideração pelo que colocamos à disposição 
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de V. Sa. para prestarmos esclarecimentos que se fizerem necessários. Atenciosamente, BRK 

Ambiental Sumaré”. Apenas, e só tem foto agora, Sr. Presidente. Apenas foto, que compõe em anexo.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Agradeço o 1º Secretário pela longa leitura. Os Documentos, então, 

o Processo Administrativo desta Casa de Leis de n. 412/2021, de autoria da BRK Ambiental, e de n. 

422/2021, de autoria da BRK Ambiental, estão lidos na íntegra. O Documento... Os Documentos 

constam: gráficos, fotos, relatos técnicos apresentados em anexo (que não é possível a leitura). O 

Documento de n. 412/2021, foi entregue no gabinete de todos os Vereadores, faço constar em Ata que 

todos os Assessores assinaram o Documento e dataram. Então, ele já está em posse de V. Exas. O 

Documento de 422/2021, eu expeço, nesse momento, para que a Secretaria faça cópia e entregue nos 

gabinetes. Se algum Vereador quiser fazer algum comentário, sugestão, está aberto os microfones. Não 

havendo Vereadores para fazer uso da palavra do comentário dos Documentos lidos, e após apresentado 

em Plenário todos os Documentos recebidos por esta Casa de Leis, e protocolados pelos Srs. 

Vereadores, passaremos, neste momento, à leitura e apreciação do Plenário das Indicações. Antes, 

porém, só avisar os senhores Vereadores que nós estamos passando um Pedido de Urgência para uma 

regulamentação da Frente Parlamentar. Aqui na Câmara nós temos, no Regimento, Comissão de 

Assuntos Relevantes, e todas as Câmaras Legislativas têm as Frentes Parlamentares, né (que elas 

auxiliam as Comissões, o trabalho dos Parlamentares), e como aqui não estava regulamentado, nós 

estamos regulamentando. As funções são muito idênticas às Comissões de Assuntos Relevantes, mas 

ela tem outro nome que é: Frente Parlamentar; para que os senhores possam executar os trabalhos, 

temáticos, para que os Vereadores possam montar Frentes Parlamentares que possam discutir diversos 

temas, fazer convite de convidados, trazer pessoas para palestrar, ouvir a população, fazer trabalho 

diversificado (como funciona a Assembleia Legislativa, o Congresso Nacional) através de Frentes 

Parlamentares, Então, estou apresentando aos senhores um Regime de Urgência para a adequação, 

tendo em vista, que o Exmo. Vereador Alan Leal já apresentou (e está na Ordem do Dia), uma Frente 

Parlamentar em apoio à advocacia sumareense. Então, nós vamos votar no Regime de Urgência essa 

regulamentação para que depois, na Ordem do Dia, possamos votar em seguida já o Projeto de Lei de 

autoria do Vereador Alan, que ele trouxe a Frente Parlamentar protocolada, passou pelas Comissões, 

então, adequadamente que você coloca para votar em seguida. Então, nesse sentido, peço a assinatura 

dos senhores, que é mais um poder para o Poder Legislativo. Solicito ao 2º Secretário, Vereador 

Rodrigo Dorival Gomes, que faça a assinatura, que faça a leitura das Indicações apresentadas pelos Srs. 

Vereadores, por gentileza.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Indicações de n. 11060 a 11062 

- Vereador Digão: Assuntos: Indicação e limpeza e manutenção do bueiro na Rua Marcos Dutra, 

remoção de árvore na Rua 22, e remoção de árvore na Rua 24, do Bandeirantes; Indicação n. 11063 - 

Vereador Hélio Silva: Indicação para a instalação de braço de poste de lâmpada na Rua José Luiz, 

Jardim Barcelona; Indicação n. 11064 - Fernando do Posto (Vereador Fernando do Posto): Redutor de 

velocidade na Rua José Vedovatto; Indicação de n. 11065 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco 

e continuação do recapeamento na Rua Visconde de Mauá (em frente ao n. 517); Indicações de n. 11066 

a 11070 - Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento; Indicações de n. 11071 a 11075 - 

Vereador Sílvio Coltro: Assuntos diversos; Indicações de n. 11076 a 11078 - Vereador Alan Leal: 

Indicações de revitalização de asfalto, iluminação na Rua José Vedovatto, e iluminação na Rua Ramos 

da Paixão; Indicações de n. 11079 a 11123 - Vereador Toninho Mineiro: Assuntos diversos; Indicações 

de n. 11124, 11125 - Vereador Hélio Silva: Indicações para implantação de estacionamento 45 graus 

na Praça do Bom Retiro, e para calçamento no entorno do campo do Bom Retiro; Indicação n. 11126 - 

Vereador Pereirinha: Tapa-buraco na Rua Riachuelo; Indicações de n. 11127 a 11134 - Vereador Sílvio 

Coltro: Solicitações diversas; Indicações de n. 11135 a 11156 - Vereador Toninho Mineiro: Assuntos 

diversos; Indicações de n. 11157 a 11176 - Vereador André da Farmácia: Assuntos diversos; Indicações 

de n. 11177 a 11184 - Vereador Sirineu Araújo: Assuntos diversos; Indicações de n. 11185 a 11205 - 
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Vereador Lucas Agostinho: Indicações de recape, tapa-buraco e troca de lâmpada; Indicações de n. 

11206 a 11213 - Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento asfáltico; Indicação n. 11214 

- Vereador Hélio Silva: Indicação para a implantação de asfalto na Rua 3, do Recanto das Árvores; 

Indicação n. 11215 - Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de análise do motivo de 

intermitência na iluminação em postes da Rua José Ricardo, Jardim Consteca; Indicação n. 11216 - 

Vereador Fernando do Posto: Tapa-buraco na Rua Sudário Rodrigues, Parque Santo Antônio; 

Indicações de n. 11217 a 11220 - Vereador Sílvio Coltro.  “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Sílvio Coltro.  “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Gostaria que fosse lido na íntegra 

o Requerimento 11220/2021, por favor?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. Solicito ao 

Secretário que faça a leitura na íntegra da Indicação.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Indicação n. 11220 de 2000--  [Falas sobrepostas] “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, é Indicação ou Requerimento?  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: É uma Indicação, apenas.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: É que o Vereador 

falou Requerimento. Obrigado, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Nada, imagina! É 

uma Indicação de n. 11220.  [Falas sobrepostas] “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: 

Desculpa, Nobre Vereador.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Segue a leitura.  “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, venho 

respeitosamente por meio desta Indicação, sugerir ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal Luiz Alfredo Castro 

Ruzza Dalben que determine ao órgão Municipal competente a realização de estudos para implantação 

de faixas de parada exclusivas para motos, moto-caixas ou moto-box nos semáforos dos principais 

cruzamentos das vias públicas de grande fluxo deste Município de Sumaré. A Indicação se faz 

necessária, tendo em vista o crescimento do número de profissionais motociclistas e, 

consequentemente, do número de acidentes envolvendo condutores de motocicletas. As recentes 

mudanças no contexto econômico, político e sanitário impactaram o mercado de trabalho, acarretando 

grande crescimento do setor de entregas à domicílio. Por essa razão, a quantidade de profissionais que 

utilizam motocicletas para realizar entregas aumentou: realidade que repercute na necessidade em 

oferecer mais segurança aos motociclistas (que são as vítimas mais frequentes de acidentes de trânsito). 

As moto-caixas tem como objetivo priorizar os motociclistas na abertura do semáforo, distanciando 

motos dos carros de passeio para evitar ultrapassagens arriscadas. A proposta consiste em aplicar 

sinalização localizada entre a faixa de pedestre e os automóveis, e demais veículos parados no sinal 

vermelho do semáforo aguardando o sinal verde para partir. Dar prioridade aos usuários de veículos de 

duas rodas na abertura do sinal de trânsito é apropriado, pois cumpre conceito universalmente 

reconhecido de favorecer meios de transporte mais frágeis e menos visíveis, em detrimento dos 

maiores, reduzindo, assim, o risco de acidentes. A iniciativa tem sido adotada em diversos municípios, 

trazendo reduções drásticas no número de acidentes envolvendo motos. Saliento que tal iniciativa é de 

competência exclusiva do Poder Executivo, em acordo com o Código de Trânsito Brasileiro (Lei 

Federal 9503/1997). Certo da aprovação de V. Exa., antecipo os meus agradecimentos. Sala das 

Sessões, 27 de setembro de 2021. Sílvio Cesar Coltro - Vereador”. Aí consta uma imagem, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Peço que reproduza a imagem na tela principal, por 

gentileza. Registrado-- [Falas sobrepostas] “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

[Ininteligível]. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Registrado o pedido do Exmo. Vereador Sílvio 

Coltro, peço ao 2º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções.  “2º Vice-Presidente “Sílvio 

César Coltro”: Obrigado, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Nada, imagina! Das 

Indicações, desculpa.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Indicações de 11221 a 11243 - 

Vereador João Maioral: Assuntos diversos; Indicação n. 11244 - Vereador Pereirinha: Assunto: 
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Manutenção e troca de lâmpadas de iluminação pública do Shopping Popular e túnel de Sumaré na 

Praça Rotary Clube, n. 183, Centro; Indicações de n. 11245 a 11252 - Vereador Raí do Paraíso: 

Indicações de troca de lâmpada; Indicações de n. 11253, 11254 - Vereador Lucas Agostinho: Troca de 

lâmpada na Rua Alair Moreira e Rua João de Jesus Pereira; Indicações de n. 11255 a 11261 - Vereador 

Raí do Paraíso: Indicações de demarcação de solo, limpeza e retirada de entulho, e tapa-buraco; 

Indicação n. 11262 - Vereador João Maioral: Sinalização de solo horizontal e vertical, local: todas as 

ruas recapeadas do bairro Parque Bandeirantes; Indicações de n. 11263 a 11269 - Vereador Raí do 

Paraíso: Assuntos diversos; Indicações de n. 11270 a 11275 - Vereador Gílson Caverna: Indicações 

para reparo de pavimentação asfáltica; Indicação n. 11276 - Vereador João Maioral: Troca de lâmpada 

queimada em poste de iluminação pública, Avenida da Amizade, Centro e Nova Veneza; Indicação n. 

11277 - Vereador Tião Corrêa: Indico o alargamento da Rua Lavínia Maria de Souza (antiga 3), Jardim 

Paraíso 2; Indicações de n. 11278 a 11283 - Vereador Gílson Caverna: Assuntos diversos; Indicações 

de 11284 a 11288 - Vereador Sílvio Coltro: Assuntos diversos; Indicações de n. 11289 a 11296 - 

Vereador Gílson Caverna: Todas indicações de troca de iluminação pública; Indicação n. 11.297 a 

11.300 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de tapa-buraco, recapeamento asfáltico e troca de 

lâmpada; Indicações de n. 11301 e 11307 - Vereador Toninho Mineiro: Todas indicações de 

recapeamento asfáltico; Indicação n. 11308 e 11309 - Vereador Sirineu Araújo: Pintura de indicativo 

“pare” no solo, nas esquinas da Rua Adolpho Chebabi com Rua Pastor Paulo, e limpeza e retirada de 

entulho no canteiro central da Avenida Augusto Diogo Ayala; Indicações de n. 11310 a 11315 - 

Vereador Lucas Agostinho: Indicações de troca de lâmpada; Indicação n. 11316 - Vereador Sirineu 

Araújo: Pintura de faixa de pedestre e indicativo “pare” no solo, na esquina da José Vedovatto com a 

Avenida Chico Mendes; Indicação n. 11317 - Vereador Pereirinha: Limpeza da área pública na Avenida 

Amália Demo Franceschini; Indicação n. 11318 - Vereador Lucas Agostinho: Troca de lâmpada; 

Indicações de n. 11319 a 11354 - Vereador Willian Souza: Indicações de cata-galho, poda de árvore, 

redutor de velocidade, tapa-buraco, troca de lâmpada e recapeamento; Indicação de n. 11355 - Vereador 

Sirineu Araújo: Troca de lâmpada na Rua Francisco Felipe Nery (em toda a sua extensão); Indicação 

de n. 11356 - Vereador Edgardo José Cabral: Reparo da pavimentação asfáltica em toda a extensão da 

Rua Presidente José Linhares, na Vila Carlota; Indicações de n. 11357 a 11363 - Vereador Toninho 

Mineiro: Indicações de recapeamento asfáltico; Indicação n. 11364 e 11365 - Vereador Sirineu Araújo: 

Pintura de faixa de pedestre e indicativo “pare” no solo, na esquina Rua Engenheiro Jaime Pinheiro 

Ulhoa Cintra, e limpeza e retirada de entulhos nas esquinas da Rua José Vedovatto com a Rua Edson 

Nunes; Indicações de n. 11366 a 11371 - Vereador Pereirinha: Indicações de sinalização de solo, tapa-

buraco... somente; Indicação n. 11372 a 11374 - Vereador Edgardo José Cabral: Indicações de 

implantação de redutor de velocidade na Rua Paulo Boulhoça, a Rua Eloy Alexandre Pereira e na Rua 

Elzita Gilo Alves; Indicações de n. 11375 e 11376 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de pintura de 

indicativo “pare” e troca de grades das bocas de lobo; Indicações de n. 11377 a 11381 - Vereador 

Pereirinha: Indicações de tapa-buraco e troca de lâmpada; Indicação n. 11382 - Vereador Rodrigo 

Dorival Gomes: Indicação de troca de lâmpada em quatro postes em sequência, localizado na Rua 

Valinhos e na Rua João Franceschini, no bairro Franceschini; Indicação n. 11383 - Vereador João 

Maioral: Troca de lâmpada queimada em poste de iluminação pública, na Rua Filomena de Oliveira 

Dantas (próximo ao número residencial 400), Jardim Bom Retiro; Indicação n. 11384 e 11385 - 

Vereador Sirineu Araújo: Recapeamento asfáltico e pintura de faixa de pedestre; Indicações de n. 11386 

a 11392 - Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento asfáltico; Indicação n. 11393 - 

Vereador Pereirinha: Troca de lâmpada na Rua Ângelo Tomazin, n. 97; Indicações de n. 11394 a 11398 

- Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento asfáltico; Indicação n. 11399 - Vereador 

Pereirinha: Tapa-buraco na Rua Maria Adelina Giometi França, n. 340 (em toda a sua extensão), Parque 

João de Vasconcelos. Sr. Presidente, foram lidas todas as Indicações apresentadas. “Sr. Presidente 
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“Willian Souza”: Feita à leitura de todas as Indicações apresentadas pelos Srs. Vereadores, 

passaremos, neste momento, à apresentação e apreciação do Plenário dos Requerimentos apresentados 

pelos Srs. Vereadores. Solicito ao 1º Secretário que apresente ao Plenário o primeiro Requerimento.  

“1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 39/2021, autoria do Exmo. Vereador Sílvio 

Cesar Coltro.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento de n. 39/2021, de autoria do Vereador 

Sílvio Cesar Coltro. O Requerimento está em discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro 

encerrada a votação: 18 votos contrários, dois votos favorável, o Requerimento está rejeitado por essa 

Casa. Solicito ao 1º Secretário que faça a apreciação do próximo Requerimento, por gentileza.  “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 40/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Sumaré, considerando que é papel dessa Casa de Leis legislar no Município de Sumaré, 

intermediar demandas da população junto aos poderes constituídos...”. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Pode [Risos]... eu já ia pedir a leitura na íntegra, Excelência, o senhor antecipou os meus 

pensamentos. Agradeço a generosidade. Pode ler na íntegra, por gentileza.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Requerimento n. 40/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, 

considerando que é papel dessa Casa de Leis legislar no Município de Sumaré e intermediar demandas 

da população junto aos Poderes constituídos na forma da Lei, bem como as autarquias, empresas 

concessionárias dos Serviços Públicos e demais instituições, e organizações, e entidades da sociedade 

civil. Considerando que, também, cabe aos Parlamentares realizar a fiscalização dos Serviços Públicos 

Municipais para garantir a qualidade dos mesmos (nesse sentido inclui-se o saneamento básico de 

responsabilidade da empresa Concessionária Odebrecht BRK Ambiental). Considerando que existem 

milhares de moradias em áreas ocupadas no Município de Sumaré, por isso não dispõe de 

abastecimento regular de água, sendo necessário recorrer para fontes alternativas como: caminhões-

pipas, poços artesianos, entre outros. Pelo presente, na forma regimental, requeiro, após ouvido o 

Plenário, que seja oficiado ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, e a ele solicitado que encaminhe à empresa 

Odebrecht BRK Ambiental as seguintes solicitações dessa Casa de Leis: No caso de abastecimento... 

Item 1º) Nos casos de abastecimento de água alternativa seja por caminhão-pipa, poço artesiano ou 

quaisquer que sejam as opções utilizadas, quais são as formas e mecanismos de cálculo e cobrança 

utilizada pela Concessionária de água? Item 2) qual base jurídica legal fundamenta as formas de 

cobranças utilizadas pela Concessionária para o abastecimento de água alternativo? Item 3) Em caso 

de poço artesiano, como é feito a cobrança? Item 4) Qual base jurídica legal adotada pela 

Concessionária para fundamentar a cobrança sobre o uso de água de poço artesiano? Sala das Sessões, 

28 de setembro de 2021. Exmo. Vereador Willian Souza”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: O 

Requerimento de n. 40/2021, de autoria do Vereador Willian Souza, está em discussão. Quero pedir o 

voto favorável para V. Exas., para que a gente tenha um diagnóstico aqui, na forma da Lei, de qual a 

legalização que a Concessionária BRK está utilizando para colocar hidrômetros em poços artesianos. 

Embora nós tenhamos algumas Leis aqui na Câmara e também na Prefeitura, mas esse Requerimento 

é completo para a gente ter um diagnóstico completo e fazer posteriores estudos, na forma da Lei, e 

também estudos sobre: empresas, indústrias, comércios, igrejas e outros lugares mais que tem 

hidrômetros (e poços artesianos). Nesse sentido, se faz também, porque nós estamos sendo procurados 

(e acredito que os senhores também) por muitas pessoas que têm poços artesianos e as contas têm vindo 

muito cara. Inclusive, existe aqui condomínios no Centro da Cidade que tiveram que aterrar os seus 

poços artesianos. Então, nós precisamos de um diagnóstico e depois a Casa se empenhar nesse sentido. 

É um pedido que eu faço de aprovação do Requerimento. O Requerimento continua em discussão. Não 

havendo oradores, está em votação. Se alguém quiser subscrever, o Requerimento está aberto a essa 

Casa. Declaro encerrada a votação: votos favoráveis 20, nenhum voto contrário, está aprovado o 

Requerimento por esta Casa.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Antônio dos Reis 
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Zamarchi.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: O senhor me perdoe - posso falar daqui?  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: O 

senhor me perdoe que eu ia até discutir o Requerimento, mas o senhor foi muito rápido aí (hoje o senhor 

tá rápido, né?), falou da discussão, já pôs em votação. Parabéns pelo Requerimento. Inclusive, o senhor 

já abriu para toda a Casa, e eu gostaria também, se o senhor pudesse, o senhor passaria uma cópia 

depois da resposta para mim? Porque isso foi uma luta muito grande na época do DAE, quando criou 

essa cobrança de taxa dos poços artesianos. Me lembro aqui ainda do pai do Raí (aqui o Paulão do 

União) o quanto nós brigamos com o DAE para não, não pudesse cobrar essa taxa de poço artesiano, 

que realmente é um absurdo! Principalmente, na questão do esgoto, que eles cobram hoje 70%, era 100 

antes, eles, além de cobrar água, cobra o esgoto, e a água não vai para o esgoto (a água dos poços 

artesianos), ela é dissolvida ali dentro e não passa no esgoto. Então, eu gostaria de – já que o senhor 

colocou a posição para assinar – eu vou assinar e gostaria de uma cópia desse Requerimento, se pudesse 

me enviar, também, depois. Obrigado, Presidente!-- [Falas sobrepostas]  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Será um prazer, Excelência, muito obrigado! Pergunto ao 1º Secretário se ainda existe 

Requerimento?  “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Não havendo mais Requerimento, passaremos, neste momento, à leitura e apreciação do 

Plenário das Moções apresentadas pelos Srs. Vereadores. Solicito ao 1º Secretário que apresente ao 

Plenário a primeira Moção desta Sessão.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 336/2021: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Moção de Congratulação, tenho a honra e a 

grata satisfação de apresentar, na forma regimental, após ouvir o Digníssimo Plenário, a presente 

Moção de Congratulação à Prefeitura Municipal de Sumaré, na pessoa do Prefeito Municipal Luiz 

Alfredo Castro Ruzza Dalben, ao Fundo Social de Solidariedade de Sumaré, na pessoa de sua 

Presidente, a Sra. Jussimara de Fátima Castro Ruzza Dalben, e ao Grupo Sonhe Oncologia e 

Hematologia, nas pessoas de André Deeke Sasse (CEO), Aline Praia (coordenadora) e Renata Sasse 

(diretora) que, em parceria, trouxeram a campanha Mulher Labirinto para Sumaré. Considera-se 

setembro um mês da conscientização sobre o câncer de ovário, uma doença silenciosa que não apresenta 

sintomas em suas fases iniciais, mas que a cada ano atinge milhares de mulheres no mundo todo. No 

Brasil, o Inca (Instituto Nacional do Câncer), estima mais de 6 mil novos casos diagnosticados a cada 

ano. Apesar deste cenário, a chance de cura é maior quando a doença é diagnosticada em estágio inicial, 

ou seja, quando a doença ainda está localizada no órgão onde ela inicia, sem disseminação para os 

outros locais, ou seja: a metástase. É neste sentido que o Grupo Sonhe, formado por dez especialistas 

oncologistas e hematologistas, que atendem no Hospital Santa Tereza, Radium Instituto de Oncologia 

e Madre Theodora (três importantes centros de tratamento de câncer em Campinas), e na Santa Casa 

de Valinhos, criou a Mulher Labirinto, campanha de conscientização sobre o câncer de ovário, 

informando de forma lúcida e amigável, além da apresentação de vídeos com médico e um bate-papo 

com uma paciente que está enfrentando a doença. A Sra. Jussimara de Fátima Castro Ruzza Dalben 

(Presidente do Fundo Social de Solidariedade em Sumaré), sempre atenta às demandas da população 

sumareense com a sensibilidade que lhe é característica, realizou parceria para que referida campanha 

fosse apresentada em Sumaré, o que ocorreu na última semana (23 a 25 de setembro), sendo apresentada 

na Feira Noturna Maria Antônia, Feira Livre Noturna Matão e na Bem (Base de Excelência da Mulher). 

Nesse contexto, é com grande satisfação que apresentamos a presente Moção de Congratulação ao 

Prefeito Municipal Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, a Sra. Jussimara de Fátima Castro Ruzza Dalben 

(Presidente do Fundo Social de Solidariedade de Sumaré) e ao Grupo Sonhe, nas pessoas de: André 

Deeke Sasse, Aline Praia e Renata Sasse, pela realização da campanha Mulher Labirinto, de 

conscientização sobre o câncer de ovário, em Sumaré. Solicitamos à Presidência da Casa (juntamente 

com a Secretaria), que essa propositura chegue ao conhecimento dos/das homenageados e 

homenageadas. Sala das Sessões, 24 de setembro de 2021. Rodrigo Dorival Gomes – Vereador”.  “Sr. 
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Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 336/2021, à Prefeitura Municipal de Sumaré, na pessoa 

do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, ao Fundo Social de Solidariedade de Sumaré, 

na pessoa da sua Presidenta (Sra. Jussimara de Fátima Castro Ruzza Dalben), e ao Grupo Sonhe 

Oncologia e Hematologia, nas pessoas de: André Deeke Sasse (CEO), Aline Praia (coordenadora), da 

Renata Sasse (diretora) que, em parceria, trouxeram a campanha Mulher Labirinto, de autoria do Exmo. 

Vereador Rodrigo Dorival Gomes, está em discussão.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Lucas Agostinho.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Queria pedir permissão para falar 

daqui.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Nobre Presidente, Nobres Vereadores, queria dar os parabéns ao Vereador Rodrigo 

Gomes pela referida Moção, que vem num momento muito oportuno; e já aproveitando, e deixando os 

parabéns aqui (meio atrasado) para a D. Mara Dalben, que ontem fez mais um aniversário. E, enfim, 

falar da D. Mara aqui eu sou meio suspeito, porque eu sou fã dessa família, e a D. Mara está à frente 

da família aí, sempre orientando, dando os conselhos (tanto para o Deputado e quanto para o Prefeito 

Luiz Dalben). E se hoje nós temos o êxito na nossa Cidade, no andar político da nossa Cidade, que tem 

crescido muito bem, muito, né, o desenvolvimento da nossa Cidade vem andando muito graças ao 

trabalho do Deputado e ao trabalho do nosso Prefeito, a D. Mara tem a sua participação aqui. Então, eu 

gostaria de dar os parabéns ao Vereador pela referida Moção e pedir autorização para poder estar 

subscrevendo.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Hélio Silva.  “Vereador “Hélio 

Pereira da Silva”: Queria aqui, em primeiro lugar, também, eu não poderia deixar de parabenizar o 

Rodrigo pela propositura da Moção; e também deixar aqui os parabéns a D. Mara! D. Mara uma mulher 

que está à frente de tudo na família, ali quem manda é a D. Mara! [Risos]. E, deixar um abraço em 

nome da D. Mara, no Deputado (que é o seu esposo), Dirceu Dalben, um abraço no Prefeito Luiz Dalben 

e, também, na Kathe (que é sua irmã e filha, também, da D. Mara). E também deixar aqui os parabéns 

pelo trabalho excelente que ela faz na Ação Social. Muito obrigado, Sr. Presidente!  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção continua em discussão.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Rodrigo, autor da Moção.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Presidente, propus 

essa Moção, peço o voto favorável aí de todos os amigos Parlamentares, em função deste mês de 

setembro, né, que é o mês de conscientização sobre o câncer de ovário. É uma doença muito silenciosa. 

Então, em nome do nosso Prefeito (pela parceria), em nome da D. Mara Dalben, em nome também de 

Katherine Dalben (que sempre está por trás de todas aí as coordenações, ajudando ali a D. Mara no 

Fundo Social); agradecer ao Grupo Sonhe Oncologia e Hematologia (nas pessoas do André, Aline e 

Renata) que estiveram aqui, recentemente, e são pessoas formadas, são um grupo formado por 

especialistas (oncologistas e hematologistas) que atendem no Hospital de Santa Tereza, no Radium 

Instituto de Oncologia e Madre Theodora (três importantes centros de tratamento de câncer em 

Campinas), conscientizando sobre o câncer de ovário. Foi feito, apresentado durante três ou quatro dias, 

na Feira Noturna do Maria Antônia, na Feira Livre Noturna do Matão e na Bem (na Base de Excelência 

da Mulher), podendo ali discutir assuntos a respeito desta doença silenciosa (que é o câncer de ovário), 

através de uma campanha chamada Mulher Labirinto. Quem pôde acompanhar, viu que lá existe uma 

mulher, e a mulher que tem as suas dúvidas faz a pergunta para essa Mulher Labirinto, e ela responde 

(mediante ali a toda essa equipe) as dúvidas que a pessoa tem a respeito dessa doença. Então, é uma 

parceria trazida aí pelo nosso Prefeito, com a D. Mara à frente do Fundo Social e a Katherine. 

Agradecer, mais uma vez, por essa estrutura que a D. Mara e a Katherine Dalben proporciona ao nosso 

Município, em relação aí à frente do Fundo de Solidariedade de Sumaré. E digo aqui para todos que a 

Moção está aberta a todos. Muito obrigado, Sr. Presidente!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 
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continua em discussão.  “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Ney do Gás.  “Vereador 

“Valdinei Pereira da Silva”: Não poderia deixar aqui de falar também, primeiramente parabenizar o 

autor da Moção (Vereador Rodrigo), e pedir permissão para subscrevê-la também; e falar um pouco do 

Funsol (Fundo Solidário de Sumaré), presidido pela nossa Presidenta Municipal do Cidadania, né, D. 

Mara Dalben (mãe do nosso Prefeito Luiz Dalben, uma mulher guerreira que desenvolve um trabalho 

brilhante), e aqui eu quero parabenizar toda a equipe do Funsol (em nome da D. Mara), toda a equipe 

que desenvolve um trabalho solidário, bacana, que é destaque na nossa Cidade, então, quero aqui deixar 

registrado os meus parabéns para a D. Mara e para toda a equipe. Obrigado!  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção continua em discussão.  “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem Vereador Sebastião Corrêa.  

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Peço autorização para falar daqui mesmo.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Primeiramente, 

parabenizar o Vereador Rodrigo, né, pela Moção, e dizer o seguinte, que é muito importante esse 

trabalho que a D. Mara vem fazendo, né, junto à Secretaria de Saúde (porque faz parte, né?), isso é 

muito importante, a gente que trabalhou na área de Saúde sabe o quanto é importante esse trabalho. 

Parabéns a ela! A toda a equipe, né, de saúde, a equipe dela também (que vem trabalhando muito, nesse 

sentido)! Obrigado. E gostaria de subscrever a Moção.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Está aberto a toda a Casa. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. Não 

havendo mais oradores à Moção, declaro encerrada a discussão. A Moção está em votação. Enquanto 

a Moção vota, eu quero aqui estender os cumprimentos da Presidência a D. Mara Dalben (Presidente 

do Fundo Social de Solidariedade), e também ao Vereador Rodrigo Dorival Gomes, por apresentar essa 

Moção de tamanha relevância para esta Casa. Um trabalho importantíssimo, principalmente, um 

trabalho que faz a proteção da saúde da mulher. Vemos que a D. Mara consegue identificar onde 

qualquer vácuo que há, ou que não tenha a implantação de tal medida (mesmo que seja de uma outra 

Secretaria) ela sempre está atenta aos detalhes, não é? E a gente percebe que, Fundo Social de 

Solidariedade, ela consegue ampliar e fazer com que todas as pessoas sejam contempladas. Esse 

trabalho que nós acompanhamos, também pelas redes sociais, foi de fundamental importância para 

pensar na saúde da mulher que a cada dia é um desafio e um cuidado que devemos ter. E nesse 

momento, então, eu cumprimento a D. Mara Dalben por essa tamanha expressão de relevância de um 

Projeto tão importante que é a Mulher Labirinto. Parabéns a D. Mara! E parabéns ao Vereador Rodrigo, 

por apresentar essa Moção. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, 

está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura da próxima Moção, 

por gentileza.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 338/2021: “Exmo. Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Sumaré, o Vereador que esta subscreve, vem na forma regimental e depois de 

ouvido o Plenário, requerer que seja consignada na Ata dos trabalhos nessa Sessão Ordinária, a Moção 

de Congratulação ao Sr. Lauro Quedas da Luz pelos relevantes serviços prestados à população de 

Sumaré. Lauro Quedas da Luz é natural de Apucarana (no Paraná), casado com a Sra. Zenilda Rosa da 

Luz, pai de duas filhas e avó de seis netos. Mora em Sumaré desde 1989, na Rua 8, no Jardim Santiago. 

Aposentado, eletricista, supervisor de elétrica e hidráulica, faz parte da Comunidade Católica da 

Paróquia Nossa Senhora Aparecida, no Jardim Denadai. Foi membro atuante na Associação de 

Moradores do Parque Santo Antônio, atualmente é o 1º Secretário da Mesa Executiva do Conselho 

Municipal de Saúde de Sumaré e Relator da Comissão de Ética (já ocupou a cadeira de Presidente desse 

Conselho). A paixão pelo voluntariado começou bem cedo na vida do Sr. Lauro: Conselheiro desde 

2018, participou de várias conferências em Brasília e demais conferências Estadual e Municipal; 

realizou curso de Conselheiro pelo Centro de Formação de Pessoas para a Saúde (o Cefor) em São 

Paulo. Retribuição, contribuição e empatia, o aposentado, Sr. Lauro vê no trabalho voluntário uma 
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forma de colaborar para a melhoria da saúde pública; em sua trajetória de tantos desafios, presenciou 

diversos momentos muito difíceis no sistema de saúde, mas Lauro nunca desanimou, seguiu em frente 

na luta pelo bem do Sistema Público de Saúde da nossa Cidade; como Presidente da Glosamos, na 

ocasião, com a ajuda da Promotoria Pública, foi o interlocutor para nomeação de funcionário que 

intercedeu junto à Central de Medicamentos em São Paulo, beneficiando a população de Sumaré no 

fornecimento de medicamentos; acompanhou a construção do UPA Macarenko (do início ao fim). 

Diante de tantas turbulências (principalmente, nesse momento de pandemia da Covid-19), o Sr. Lauro, 

consolida um papel de extrema importância na sociedade: a solidariedade. Portanto, Sr. Presidente, 

diante do louvável trabalho realizado em prol da população, seja como conselheiro, membro ou 

voluntário, requeiro, na forma regimental, e, após ouvido o Plenário, que seja encaminhado a referida 

Moção de Congratulação ao Sr. Lauro Quedas da Luz, destacando a gratidão de todo o esforço e 

empenho realizado nessa trajetória para atender a população de Sumaré. Respeitosamente, Fernando 

do Posto – Vereador”.  “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Só um minutinho, Excelência. Moção de n. 338/2021, de autoria do 

Exmo. Vereador Fernando do Posto, de Congratulação ao Sr. Lauro Quedas da Luz, está em discussão. 

Questão de ordem do Vereador Fernando do Posto.  “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: 

Presidente, posso falar aqui do local? “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. 

“Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Quero pedir o voto dos Nobres para essa pessoa (que é o 

Lauro), sempre participou do Conselho de Saúde, pessoa prestativa lá na região da Área Cura em toda 

a Cidade de Sumaré. Muito obrigado a todos!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua 

em discussão. Não havendo oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: 18 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção de n. 338/2021. A pedido do Vereador 

Fernando do Posto - Não? Não entrou? - V. Exa. tinha pedido para ele fazer o uso da palavra, não vai 

ser necessário, Excelência?  “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Oi? “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Ele perdeu uma pessoa da família essa 

tarde agora, e ele está acompanhando o velório, tá bom?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Então, está 

dispensado o uso da palavra.  “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Muito obrigado!  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: À disposição! Sendo assim, solicito ao... após a Moção aprovada por 18 

votos favoráveis e nenhum voto contrário, seguiremos a Sessão. Solicito ao 1º Secretário que faça a 

leitura da próxima Moção, por gentileza.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 342/2021, 

Moção de Congratulação: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a 

satisfação de apresentar a essa Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Congratulação à Guarda Civil 

Municipal de Sumaré, pelo brilhante trabalho realizado nessa data. É de conhecimento de todos que a 

equipe de trabalho é indispensável para manter a nossa Cidade em perfeita harmonia, ao mesmo tempo, 

contribui para que a Administração Pública possa oferecer mais qualidade de vida à sua gente. Além 

disso, é bastante comum no meio da categoria encontrar pessoas que são verdadeiras lições de vida, ou 

seja, donas de histórias de superação diária e apesar do trabalho penoso. Infelizmente, vivemos em um 

país onde muitas pessoas ainda olham para os animais como seres que não tem sentimentos: dores, 

fome ou sede, e estes ficam presos em correntes a vida inteira, a mercê de que alguém se importe com 

eles. Muitas vezes, são negligenciados e sofrem maus-tratos de seu tutor, situação essa, mais corriqueira 

do que possamos imaginar; às vezes, mais perto do que imaginamos, embora haja muitas pessoas que 

lutam com unhas e dentes contra essas situações. Situação que aconteceu nessa segunda-feira 

(27/09201), quando uma denúncia via rede social, de que um animal e seu filhote se encontravam maus-

tratos, no qual estavam sem água e ração já há alguns dias (segundo o denunciante). Sendo assim a 

única saída foi a acionar a Guarda Municipal de Sumaré, na pessoa do GCM Joaquim Emídio dos 

Santos, com o apoio do companheiro Antônio Carlos Siqueira, juntamente com Roberta Dias (assessora 

do Deputado Estadual Delegado Bruno Lima – PSL), no qual se deslocaram até o local e encontraram 
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o animal preso, sem água e ração, apresentando desnutrição. No momento, a tutora estava no local 

diante da situação, e não havendo recusa, a mesma entregou o animal. Sendo o animal, encaminhado 

pela equipe do Deputado Delegado Bruno Lima (PSL), à ONG Maia com sede em Campinas (onde 

será submetido a um laudo de constatação de maus-tratos, posteriormente). Em agradecimento e apreço 

pelo trabalho desempenhado por todos, no qual não mediram esforços, portanto, recebemos alegria e 

satisfação, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação aos 

Guardas Municipais Joaquim Emídio dos Santos e Antônio Carlos Siqueira, bem como a equipe do 

Deputado Estadual Delegado Bruno Lima (do PSL), na pessoa de Roberta Dias, pelo trabalho 

desenvolvido na causa animal. Sala das Sessões, 27 de setembro de 2021. Exmo. Vereador Alan Leal”.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 342/2021, à Guarda Municipal de Sumaré, pelo 

brilhante trabalho realizado nesta data, de autoria do Exmo. Sr. Vereador Alan Leal, está em discussão.  

“Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do autor da Moção.  “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Peço autorização 

para falar do local.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Alan dos 

Santos Leal”: Presidente, boa noite – acho que já é boa noite -, boa noite a todos os Pares! Eu quero 

aqui agradecer ao Nobre Vereador André (que esteve conosco nessa ocorrência), nós recebemos essa 

denúncia pela rede social e fomos até o local, e constatamos realmente os maus-tratos; e a Guarda 

Municipal da Cidade de Sumaré prontamente nos ajudou, e graças a Deus e ao trabalho de equipe (da 

equipe do Delegado Bruno Lima também, através da Roberta Dias), nós conseguimos resgatar esses 

animais. Todos os dias nós recebemos dezenas de denúncias de maus-tratos, todos os dias são vidas, 

são animais que são descartados, que são maltratados, não só na Cidade de Sumaré, mas na Região. E 

eu (como Vereador representante da causa animal na Cidade), às vezes eu sou muito atacado na rede 

por pessoas que apoiavam outros candidatos e, às vezes, por conta da eleição já ter passado, eu acho 

que as pessoas tem que deixar para trás isso, não tem mais que colocar isso como algo para o resto da 

vida. A eleição acabou, a gente continua aqui, ganhamos, fomos eleitos, estamos trabalhando todos os 

dias. E, às vezes, eu me deparo isso, e isso só decepciona as pessoas que realmente gostam dos animais, 

que gastam dinheiro (porque eu sei o tanto que os protetores independentes gastam todos os dias para 

alimentar os animais, o tanto que as ONGs gastam para alimentar os animais) e aí, às vezes, a gente se 

depara com isso - isso é meio que um desabafo mesmo, mas que sirva de lição para essas pessoas - que 

a eleição, ela é feita para ser disputada e alguns vão perder, alguns vão ganhar. Mas não dá para levar 

isso para o resto, para o resto do mandato eu vou ter que ficar aguentando essas pessoas que perderam 

a eleição? Não adianta! Disputa a eleição e tira o nosso cargo aqui no voto! E não com mensagens em 

rede social, e não com ataques, que isso nós não vamos aceitar. Nós não vamos aceitar! Isso realmente 

eu (como Vereador) não vou aceitar, e se tiver que ajudar, a gente está à disposição, mas não venha 

querer nos ameaçar na rede social! Obrigado, Presidente! [Manifestação fora do microfone] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação à Guarda Civil Municipal de Sumaré, de 

autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, continua em discussão.  “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador André.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Peço permissão para falar do local.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Vereador Alan, eu que agradeço a oportunidade! Sr. Presidente e Nobres Pares, na ocasião, o Vereador 

Alan (com uma grande bondade) recebeu essa denúncia e nos convidou para estar presente lá, onde a 

gente deparou com o excelentíssimo trabalho, viu!? Parabéns para a equipe do Delegado Bruno - eu 

esqueci o nome da moça que acompanha... -, a Roberta! É um trabalho muito bonito, Sr. Presidente. E 

eu agradeço a V. Exa., por ter me convidado para estar lá participando e vendo a realidade dos maus-

tratos (como realmente sofre) e poder somar junto com o senhor. Tá bom? Deus abençoe; e solicito ao 

senhor para estar subscrevendo a presente Moção.  “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Está liberada 
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a toda a Casa.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão.  “Vereador “Hélio 

Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do Exmo. Vereador Hélio.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, Nobres Pares, 

eu gostaria aqui de parabenizar o meu amigo Alan Leal pela Moção. Parabenizar toda a equipe que 

estava com ele, em conjunto, nessa ação animal. E eu fiquei muito feliz, porque o Vereador - nós 

estávamos conversando -, e ele fez um papel muito bonito, ele foi resgatar esse animal na região de um 

outro Vereador (que era o Vereador André, onde estava o Vereador, também, o Ney), e ele convidou o 

André para participar! Eu achei muito legal da parte dele, parabéns, viu, Vereador?! Deus abençoe! 

Mas eu achei que, no momento da sua discussão, parecia com o Rodrigo. [Risos] Obrigado! “Vereador 

“Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem. Nós estamos aprendendo com o Rodrigo.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção de Congratulação continua em discussão.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem 

do Exmo. Vereador André. “1º Secretário “André da Farmácia”: Esqueci só de qualificar a Guarda 

Municipal que também teve um trabalho excepcional (que também nos ajudou bastante ali, juntamente, 

com o Vereador Alan), parabenizar a ambos os Guardas que acompanharam.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção de Congratulação continua em discussão.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Lucas.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Queria pedir permissão para falar daqui.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Queria dar os parabéns ao Vereador Alan, pelo trabalho, a toda equipe do Delegado Bruno Lima; e dar 

os parabéns aos Guardas Municipais, esses guerreiros que estão aí todos os dias defendendo a nossa 

Cidade, batalhando para que possa melhorar a qualidade de vida da nossa população, são uns 

guerreiros! E eu, mais uma vez, dar os parabéns ao Vereador e toda a Guarda Municipal, e pedir 

permissão para poder estar subscrevendo a referida Moção. Obrigado, Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção continua em discussão.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Rodrigo Dorival Gomes.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Peço permissão para 

falar daqui-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido.  “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Eu quero parabenizar V. Exa., Vereador Alan, por mais um resgate feito 

por V. Exa., junto com o nosso amigo Vereador André, e parabéns também pela determinação, e poder 

falar a verdade aqui, porque às vezes na rede social as pessoas ficam atacando a gente, não tem coragem 

de vir olhar no olho da gente e bater um papo firme, né? Um abraço, continue assim que nós vamos 

chegar lá! Deus abençoe!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação continua em 

discussão. Não havendo mais oradores, declaro encerrada a discussão. Está em votação. Enquanto é 

feita a votação, parabenizo o Vereador Alan por mais esse resgate importante, e ao nosso amigo, 

Deputado Estadual Bruno Lima, também por fazer esse trabalho importante da causa animal em todo 

o nosso Estado de São Paulo e levando a todo o Brasil. Parabenizo a Roberta Dias (que também é 

membro da Comissão do Delegado Bruno) e parabenizo o Vereador André por ter acompanhado de 

perto; e, mais uma vez, cumprimento o Vereador Alan que trouxe para dentro do Plenário desta Casa a 

defesa dos animais. O que outrora não tínhamos alguém que falasse com tanta propriedade na causa, e 

V. Exa., agora, apresenta, coloca projetos importantes, Moções e outros tipos de documentos que faz a 

proteção da causa animal. Isso é muito importante e enriquece o Parlamento para a proteção dos 

animais! Conte sempre com esse Parlamentar! Declaro encerrada a votação: 18 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura 

da próxima Moção, por gentileza.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 343/2021: “Exmo. 

Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, apresento a essa Egrégia Casa de Leis a presente 

Moção de Apoio ao Consórcio PCJ (Consórcio Intermunicipal das Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari 
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e Jundiaí), pelo comprometimento e seriedade na tratativa da estiagem e do atual momento de crise 

hídrica. O Consórcio Intermunicipal das Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí é uma 

Associação de Direito Privado, sem fins lucrativos composta por municípios e empresas, que tem, como 

objetivo, a recuperação dos mananciais de sua área de abrangência. Foi criado em 1989, com o intuito 

de interferir, junto aos Governos Estaduais e Federal, atuando como fórum de discussão e parceiros de 

trabalhos de prevenção e recuperação dos rios. A missão do Consórcio PCJ é promover ações para 

preservar e recuperar os recursos hídricos das bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí, tendo 

como visão tornar-se organização modelo em gestão dos recursos hídricos por bacia hidrográfica. Cabe 

ressaltar que o Rio Atibaia (que abastece o nosso Município) faz parte da bacia do Rio Piracicaba. A 

base do trabalho da entidade está na conscientização de todos os setores da sociedade sobre a 

problemática dos recursos hídricos da região, no planejamento e no fomento das ações de recuperação 

dos mananciais. Desde 2020, o Consórcio adota a prática da emissão de alertas regionais sobre a 

estiagem, acompanhando de recomendações de procedimentos de superação desses períodos, no intuito 

de prevenir a incidência em forma ainda mais contundente para os anos vindouros. Com o início da 

crise hídrica, a entidade vem sensibilizando sobre a importância de investimentos na gestão de recursos 

hídricos e na sensibilização da comunidade sobre a problemática da água. Recentemente o Consórcio 

PCJ, publicou em seu blog um alerta a Organização das Nações Unidas (a ONU) de junho de 2021, 

trazendo em seu conteúdo a previsão de secas mundiais mais severas, intensificando a necessidade de 

campanhas de sensibilização da população, dos gestores públicos, tomadores de decisão e autoridades 

internacionais para evitar que essa previsão se torne realidade num futuro próximo. Iniciativas como 

essa são motivos de alerta por parte do Consórcio PCJ, desde a fundação e a previsão, reforça as 

constantes preocupações da entidade sobre a questão da disponibilidade hídrica. Dentre todos os 

projetos da entidade, gostaria de enfatizar o grupo de revitalização do Ribeirão Quilombo (formado em 

2008), na tentativa de trazer a vida de novo a este importante afluente do Rio Piracicaba, que atravessa 

a área de seis cidades de nossa região: Campinas, Paulínia, Hortolândia, Sumaré, Nova Odessa e 

Americana (sendo a maior parte da sua extensão encontrada dentro dos limites do nosso Município). 

As ações de revitalização do Ribeirão Quilombo incluem o reflorestamento da mata ciliar, construção 

de reservatórios de macrodrenagem (para prevenir e combater inundações), e busca melhorias nos 

índices de tratamento de esgoto dos municípios da Região. Sendo assim, nos termos regimentais, 

solicito que conste na Ata dos trabalhos, a presente Moção de Apoio ao Consórcio PCJ (Consórcio 

Intermunicipal das Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí), e que desta deliberação, seja data 

ciência por Ofício ao Exmo. Sr. Mário Botion (Presidente da entidade), endereçado à Avenida São 

Gerônimo, 3100, Americana, São Paulo, CEP: 13470-310. Sala das Sessões, 28 de setembro de 2021. 

Sílvio Cesar Coltro - Vereador”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Apoio ao Consórcio 

PCJ (Consórcio Intermunicipal de Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí), pelo 

comprometimento e seriedade na tratativa da estiagem e do atual momento de crise hídrica, de n. 

343/2021, de autoria do Exmo. Ver. Sílvio César Coltro, está em discussão.  “2º Vice-Presidente 

“Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão 

de ordem do autor da Moção. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Na verdade, Sr. Presidente, 

fazer uma Moção para, de apoio ao Consórcio de PCJ é muito mais do que isso, é a gente conscientizar 

a população, nós já estamos com três reservatórios no Brasil em índice de 0% de água; ou seja, entrando 

no volume morto. Segundo o Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais), essa estiagem não vai 

ficar somente nesse ano e nem no próximo ano que vem, relatos de chuvas constantes para repor as 

reservas nos reservatórios vão ser somente no ano de 2025 (segundo previsões do Inpe), então nós 

temos uma longa caminhada. E nós sabemos que o uso racional da água é importante nesse momento, 

bem como nós temos aqui algumas ações feitas por essa Casa de grande valia (junto à BRK), para que 

se tenha conscientização, mas também precisamos questionar algumas tratativas junto à BRK. Então, 



17 

 

essa Moção é muito mais para criar um alerta para a população, que nós vamos viver momentos difíceis. 

E como foi visto já no início da nossa Sessão aí, o documento lido pelo Nobre Vereador André, citando 

a qualidade da água que vem sendo captada, inclusive, com suspensão em alguns momentos. O que 

isso significa? Nós temos, em determinados momentos, a água de péssima qualidade chegando na nossa 

torneira. Então, acho que vale de alerta, eu gostaria de contar com o apoio dos Nobres Vereadores para 

que essa Moção seguisse para o PCJ, para demonstrar que essa Casa, ela tem preocupação com o 

momento que nós estamos vivendo hídrico, isso aqui não só na nossa região, mas praticamente em todo 

o cenário nacional. Eu agradeço, mais uma vez, e peço o voto de cada um dos senhores.  “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Questão de ordem do Exmo. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi.  “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Me permite falar daqui, Sr. Presidente?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Excelência.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Em primeiro lugar, eu queria parabenizar o 

Nobre Vereador Sílvio Coltro pela iniciativa da Moção. Realmente a coisa é tão séria - que eu tenho 

acompanhado as reportagens sobre isso -, são 43 anos que não tem, que faz que não tem uma seca igual 

essa que nós estamos tendo agora, é uma coisa de outro mundo! E nós dizer que pouco nós vemos hoje, 

a nível de Brasil, alguém preocupado com a situação: é desmatamento, é árvores cortando... Eu, me dói 

no coração quando vem alguém pedir para cortar uma árvore na frente da casa dele. A gente faz o 

pedido, talvez a árvore está estragando a calçada, mas primeiro eu coloco para ele: “Dá para você repor 

duas? Então, retira essa e vamos repor duas”. Porque, gente, estão levando a coisa a sério, o próprio ser 

humano, vamos dizer, falar “o homem”, que destruiu, infelizmente, o nosso planeta. E nós sabemos 

que o problema muito sério, e parece que ninguém se preocupa em preparar uma situação dessa. Nós 

temos que ter uma sobra, infelizmente, nunca pensou nisso. Se faz, se tem água para 10 mil pessoas, 

vamos, tem 10 mil moradias, vamos ter água para 10 mil. Não, se tem 10 mil moradias, nós tem que 

preparar para ter para 15. E realmente o trabalho da PCJ é bom, nós sabemos disso. A recuperação dos 

nossos dos rios, inclusive, o Jundiaí está pescando, já, sabia, Sílvio? Dá para recuperar, já tem o 

Ribeirão Quilombo aí, uma prova aí, que podemos recuperar. Eu, como sou um dos mais jovens aqui 

da Casa (vim para cá em 74, eu, a maioria aqui não tinha nem nascido), eu nadei no Ribeirão Quilombo, 

pesquei no Ribeirão Quilombo, pegava lambari bonito assim; realmente hoje nós não temos afluente, e 

temos aí muitas - alguém sabe, ou seja, a maioria deve saber - o que nós tem de nascente de bom nesse 

Município, basta preservar elas. Então, nós devíamos lutar para que ela seja preservada para nós, no 

futuro, não sofrer pior do que está hoje. Gostaria também de assinar com V. Exa., a Moção, Nobre 

Vereador, e parabenizar mais uma vez pela iniciativa.  “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: 

Está aberta a toda Casa.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em discussão a Moção de autoria 

do Vereador Sílvio Coltro. Não havendo mais oradores, declaro encerrada a discussão, está em votação. 

Declaro encerrada a votação: 18 votos favoráveis, um voto contrário, está aprovada a Moção por Esta 

Casa. Solicito ao 1º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções apresentadas pelos Srs. 

Vereadores.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 348/2021: “Exmo. Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis, 

a presente Moção de Congratulação, para a torcida organizada Fúria Azul, pela comemoração de seus 

12 anos. Sediada na Rua Antônio Francisco Reginaldo, n. 160, Portal Bordon, próximo ao Campo de 

Futebol do Jd. Picerno, local este conhecido por todos como “Reduto Azul”. Fundada em 25 de 

setembro de 2009, por um grupo de amigos em um rotineiro churrasco, com o objetivo de incentivar o 

time Unidos da Vila Picerno (o UDV Picerno) nos campeonatos nos quais o mesmo participa. 

Atualmente a diretoria da torcida é composta pelos Srs. Cleber, Beto, Renan, Dandara, Robão, Felipe 

e Bananinha. Deste modo, é a presente Moção para congratular a torcida organizada Fúria Azul, pela 

comemoração de seus 12 anos de existência, bem como pelo excelente papel que vem desenvolvendo 

nos jogos, sempre com muita organização e entusiasmo. Portanto, requeiro, na forma regimental e, após 
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ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação a diretoria da torcida Fúria 

Azul. Sala das Sessões 28 de setembro de 2021. Raí Stein Sciascio - Vereador”.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção de n. 348/2021, para a torcida organizada Fúria Azul, pela comemoração 

dos seus 12 anos, de autoria do Exmo. Vereador Raí Stein Sciascio (o Raí do Paraíso), está em 

discussão. Não havendo oradores, declaro encerrada a discussão, está em votação. Peço permissão ao 

autor para subscrever essa Moção e parabenizo a torcida Fúria Azul pela comemoração dos 12 anos, 

desejo sucesso e vida longa à torcida. Parabéns por todo o trabalho social, por todo o trabalho de torcida 

organizada e por toda a realização que faz na Cidade de Sumaré. À diretoria da torcida Fúria Azul a 

minha congratulação, e peço permissão ao autor para subscrever a Moção.  “Vereador “Raí Stein 

Sciascio”: Presidente, está aberto a toda Casa.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, 

Excelência! Parabenizar V. Exa. também, que quando foi Secretário de Esporte e Cultura nessa Cidade, 

sempre dialogou com as torcidas, e a torcida Fúria Azul teve um carinho especial da sua Secretaria, 

Parabéns a V. Exa. e ao seu pai também (Paulão do União), o nosso carinho e o nosso respeito. Declaro 

encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. 

Solicito ao 2º Secretário-- [Falas sobrepostas] “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, primeiro, 

primeiro. “Sr. Presidente “Willian Souza”: --primeiro?  “1º Secretário “André da Farmácia”: É. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Vai ler todas?  “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, tem 

mais--  [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Ah! Primeiro Secretário que faça a 

leitura da próxima Moção, por gentileza.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 349/2021: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, é com imensa honra e satisfação que venho 

diante dessa Egrégia Casa de Leis, apresentar essa Moção de Congratulação e Apelo ao Exmo. Sr. 

Tarcísio Gomes de Freitas (Ministro da Infraestrutura). Nascido no Rio de Janeiro, em 19 de junho de 

1975, filho de Amaury Vieira Freitas e Maria Alice Gomes Freitas, Tarcísio Gomes de Freitas 

bacharelou-se em ciências militares pela Academia Militar de Agulhas Negras (Aman) em 1996, 

passando a atuar, após sua formação, como militar no Exército. Permaneceu no posto até o ano de 2002, 

quando concluiu sua graduação em engenharia civil pelo Instituto Militar de Engenharia (o IME), onde 

obteve a maior média histórica do curso na instituição. A partir de então, tornou-se engenheiro do 

Exército. Entre novembro de 2005 e junho de 2006, serviu na Missão das Nações Unidas para 

Estabilização no Haiti (Minustah) como chefe da seção técnica da Companhia de Engenharia. Deixou 

a carreira de militar com a patente de capitão (em outubro de 2008), quando assumiu o cargo de analista 

de finanças e controle da Controladoria-Geral da União (a CGU). Em agosto de 2011, foi nomeado 

Diretor Executivo do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (o DNIT). Assumiu, em 

setembro de 2014, a função de Diretor-geral do DNIT, onde permaneceu até janeiro de 2015, quando 

foi nomeado Consultor Legislativo da Câmara dos Deputados para a área de desenvolvimento urbano, 

trânsito e transportes. De julho de 2016 a dezembro de 2018, foi Secretário de Coordenação do 

Programa de Parcerias de Investimento (o PPI), ligado à Presidência da República, que tem como 

objetivo a interação entre o Estado e a iniciativa privada em parcerias de investimentos em projetos de 

infraestrutura. Em 27 de novembro de 2018 (devido ao seu histórico ilibado e clara capacitação para 

exercer suas funções), foi indicado ao cargo de Ministro da Infraestrutura do Brasil, posição que, desde 

então, vem ocupando com a máxima eficiência e efetividade, qualidades demonstradas com a realização 

das diversas obras de seu mandato, empreendimentos que foram concluídos ou estão sendo construídos 

por todo o Brasil, tais como: 1º) Transposição da Linha Férrea em Botucatu (São Paulo); 2º) Adequação 

da Linha Férrea em Rolândia (Paraná); 3º) Estrada de Ferro dos Carajás (ECF(Sic) - em execução; 4º) 

Estrada de Ferro Vitória a Minas (EFVM) - em execução; item 5º) Transposição da Linha Férrea em 

Mogi Guaçu; item 6º) Transposição da Linha Férrea em Avaré; item 7º) Adequação da Linha Férrea 

em Juiz de Fora. Além destas, cabe ressaltar o grande volume de investimentos realizados até o 

momento pela Rumo Malha Central S.A. (concessionária do tramo central da EF-151), a Ferrovia 
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Norte-Sul, projetada para se tornar a espinha dorsal do transporte ferroviário do Brasil, integrando de 

maneira estratégica o território nacional e contribuindo para a redução do custo logístico do transporte 

de carga no país, que liga o Estado de São Paulo ao Porto de Rio Grande. Já foram realizadas obras nos 

Estados de Goiás, Minas Gerais e São Paulo. Além disso, o trecho da Ferrovia Norte-Sul do Estado de 

São Paulo, situado entre a divisa com Minas Gerais e o Município de Estrela D’Oeste, já encontram-se 

em operação. No Estado de São Paulo, a Rumo deu continuidade e concluiu as obras de duplicação 

iniciadas pela estatal Valec Engenharia Construções e Ferrovias S.A. A Rumo é a maior operadora de 

ferrovias do Brasil, oferecendo serviços logísticos de transporte ferroviário, elevação portuária e 

armazenagem. Seu terminal em Sumaré (localizado na Área Cura) é considerado o maior porto seco da 

América Latina. É dele que saem os mais diversos produtos manufaturados (naturais, eletrônicos, 

automotivos) distribuídos por todo o país, para o Porto de Santos e para diversos aeroportos, e daí, 

encaminhados para todo o mundo. Sendo assim, nossa Cidade tem uma importância estratégica vital 

na distribuição de mercadorias através do país, sendo tais obras de extrema importância para todo o 

Brasil. Estas são apenas uma pequena amostra dentre um sem-número de obras finalizadas ou em 

realização, fazendo de sua gestão um marco na história do Ministério. Vale lembrar que as obras de 

duplicação da linha férrea já foram iniciadas em alguns trechos de nossa Cidade. Sendo assim, venho 

por meio dessa Moção, congratular o Exmo. Sr. Ministro Tarcísio Gomes de Freitas pelo excelente 

trabalho que vem realizando frente ao Ministério da Infraestrutura, bem como, solicitar que interceda 

junto à Concessionária Rumo Malha Central S.A. para que seja iniciado, o mais celeremente possível, 

as obras de construção dos três viadutos que passarão sobre o Ribeirão Quilombo e a linha férrea de 

Sumaré, sendo dois na Região Central e um na região do Picerno, com atual previsão de finalização da 

construção para os próximos cinco anos. Tal urgência pelo início e conclusão destas obras, justifica-se 

pelo fato de que a construção destes viadutos melhorará o tráfego, tanto de quem vem de Nova Odessa 

e Americana, quanto de quem sai de nossa Cidade em direção a esses municípios. Além disso, com a 

finalização das obras, o trânsito dentro dos limites da Região Central da Cidade ficará potencialmente 

menos afogado. Ademais, a construção dos viadutos facilitará o fluxo de pessoas e mercadorias, 

gerando melhorias não só para Sumaré, como para toda a RMC, uma vez que, com a melhoria do fluxo, 

é de se esperar uma maior atração de empresas para nosso Município, bem como a valorização dos 

negócios da Cidade. Desta forma, requeiro, na forma regimental, que, após ouvido o Plenário, conste 

na Ata a presente Moção de Congratulação e Apelo ao Exmo. Sr. Ministro da Infraestrutura do Brasil, 

Sr. Tarcísio Gomes de Freitas e que, de fato, se dê ciência ao homenageado. Sala das Sessões 28 de 

setembro de 2021. Exmo. Vereador Lucas Agostinho”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

de n. 349/2021, de Congratulação ao Exmo. Sr. Ministro da Infraestrutura do Brasil, Sr. Tarcísio Gomes 

de Freitas, de autoria do Exmo. Vereador Lucas Agostinho, está em discussão.  “Vereador “Lucas 

Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com a 

palavra o autor da Moção.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presidente, Nobres Vereadores, eu 

tive a [Risos] sensibilidade de fazer essa Moção, essa referida Moção de Apelo e de Congratulação ao 

Ministro Tarcísio. O Ministro Tarcísio tem feito um trabalho maravilhoso aí no decorrer dos anos aí do 

mandato, e de prova que é uma pessoa íntegra, ele trabalhou também nos mandatos passados (assim no 

Governo da Dilma), e é uma pessoa maravilhosa. E... [Risos] essa Moção, Presidente, ela vem num 

momento interessante, porque a nossa Cidade, ela precisa de alguns viadutos agora. E eu não poderia 

deixar de falar, também, do nosso Deputado Dirceu Dalben, que lá no comecinho do mandato já teve a 

sensibilidade, já foi até a Rumo Logística, e chegou a fazer uma fala junto com o Ministro. E agora, o 

nosso Deputado Federal Henrique, fez uma fala há pouco tempo com o Ministro Tarcísio, e ele se 

prontificou aí a agilizar o processo desses viadutos. Então, foi por isso que, nesse momento, eu decidi 

fazer essa Moção, e ela está aberta a toda a Casa, os Nobres Pares que quiser assinar junto, está à 

disposição. Obrigado, Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação e 
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Apelo ao Exmo. Sr. Tarcísio Gomes de Freitas, Ministro da Infraestrutura, de autoria do Vereador 

Lucas Agostinho, continua em discussão. Declaro encerrada a discussão. Não havendo mais oradores, 

está em votação.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Eu sei que já passou até o horário de-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Não, fique à vontade-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --o 

momento de discutir, mas eu quero, primeiro, parabenizar a boa vontade do... Lucas (no qual eu respeito 

muito), mas ficou uma coisa confusa, é Apelo ou é Congratulação?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Ela é dois temas, não está confusa, Vereador, está muito bem explícita.  “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Então, mas pode assim-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Pode, 

não tem problema, é uma Congratulação-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: --na própria Moção, ao mesmo tempo você congratula e apela?  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Sim, ele está congratulando e apelando.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Uai, eu 

acho um pouco meio esquisito, na minha opinião, ou é apelo ou [Ininteligível-- [Falas sobrepostas] 

“Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente--  [Falas sobrepostas] 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --mas tudo bem, para o bem da Casa, eu vou votar como 

Moção de Apelo, e não como Moção de-- [Falas sobrepostas]  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Lucas.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Vereador Toninho, a questão do apelo é para 

ele antecipar, para ele agilizar os processos nos viadutos da Cidade; e a congratulação que eu estou 

fazendo para ele, é conforme o trabalho que ele vem fazendo no Ministério. Então, por isso que a 

Moção, ela é uma Moção de Congratulação e Apelo. Obrigado, Presidente.  “Vereador “Antônio dos 

Reis Zamarchi”: Não, eu concordo. Eu vou votar “sim”, mas fica nessa situação, pela Moção de Apelo. 

Muito embora, nós sabemos que o viaduto - vamos deixar bem claro, gente - não é o Deputado, não é 

o Presidente, quem é que vai fazer? É a Rumo! Todo mundo sabe isso aí, não adianta nós tampar o sol 

com a peneira, isso vai sair através da concessão que foi feita.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Concordo com o posicionamento do senhor. Mas, eu tenho certeza que se nós não tivéssemos os 

Deputados que nós temos, defendendo a nossa Cidade-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos 

Reis Zamarchi”: Não sairia a concessão. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: --Não sairia a 

concessão, não, não sairia na agilidade que está o processo, poderia demorar mais. Essa concessão da 

linha férrea, ela não pega só a Cidade de Sumaré, ela pega vários Estados. E as obras no nosso 

Município, só está saindo com a agilidade que está saindo por conta dos Deputados que nós temos, por 

conta do Prefeito, por conta de todo o trabalho que vem fazendo junto ao Ministério e à Rumo Logística. 

Obrigado, Presidente--  [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Isso eu 

concordo com o senhor plenamente, sem sombra de dúvida, que cabe a nós (como Vereador), tenho 

visto vários Vereadores batalhando nisso, como o Deputado, como outros Pares, o próprio Ministro, 

para cobrar agilidade, sem dúvida! Nós sabemos que veio, sim, da concessão, mas se nós cobrar... É 

que eu tenho falado sempre na rua: “Vocês acham que sai o viaduto?”. Tem gente que aposta que não, 

falei: “Vai sair, vai, porque está na concessão e nós estamos cobrando”, eu tenho falado isso na rua. 

Você não encontra [Ininteligível] na rua dizendo: “Eu duvido que vai sair”, falo: “Não, vai sair sim, se 

Deus... tem que pensar positivo?”. Obrigado. Eu entendi agora a Moção, por isso o meu voto vai ser 

favorável.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Rudinei Olívio Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: A minha justificativa de voto em cima da Moção (que existe a Congratulação e o Apelo) é 

igual um casamento: tem dia que a mulher reclama, tem dia que a mulher elogia, e o casamento que 

segue. Então, o critério que eu usei foi esse, tá bom, Vereador?  “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Esse é inteligente. Parabéns! [Risos] “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: E a respeito do 
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viaduto, eu quero dar os parabéns para o Prefeito, que se ele não assina o uso de ocupação do solo do 

Município, fica difícil de sair o viaduto. Parabéns para todo mundo!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Ô Rudi, e tem dia que o homem elogia e tem dia que o homem crítica também.  “Vereador “Antônio 

dos Reis Zamarchi”: O Rudinei é um filósofo, [Risos] nosso Nobre Vereador Rudinei, parabéns!  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Embora que, eu entendo a Moção do Vereador Lucas, Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi, eu não vejo problema, inclusive, Jurídico, nós avaliamos, que uma Moção, ela pode 

conter dois, três pedidos ao mesmo tempo, não há uma objeção regimental para isso, né? E, sobretudo, 

dizer que o que é justo é justo. Óbvio que a gente sabe que a concessão, ela prevê o viaduto, óbvio! 

Como uma concessão, por exemplo, que existe, né? Aí a gente entra numa questão de privatização, das 

concessões que existem, que é uma loucura! Mas sempre o Parlamento tem um papel fundamental, e 

os gestores também, né? Porque numa concessão, se ela é feita de qualquer maneira e não tem ninguém 

lá para dizer: “Olha, para a concessão tem que pôr um viaduto na Cidade de Sumaré (São Paulo); tem 

que pôr dois na Região Metropolitana de Campinas; três, oito”, não existe, não sai! Então, tem que ter 

alguém lá para poder apontar, né, para poder dizer: “Olha, foi isso”. No começo da gestão... no começo 

da gestão, nós acompanhamos o Deputado Dalben numa comitiva, né (com o Secretário de Governo 

Wellington, com o Henrique e com o Prefeito Luiz Dalben), eles foram a Brasília no momento da 

assinatura e protocolaram (isso na gestão passada, em 2017), e protocolaram e falaram com os Ministros 

da época, dizendo que era necessária a inclusão dos viadutos. Então, eu acho que como diz a Bíblia 

Sagrada: ”Dá honra a quem tem honra”, né? Então eu sei que é difícil para todas as outras partes 

políticas, que já lançaram, já tentaram, mas a honra tem que ser dada àqueles que lutaram. Não vou ser 

hipócrita dizer - quero que o viaduto venha para Sumaré, quero que tenha esses viadutos, o que 

depender deste Parlamentar para as aprovações, para as discussões (são importantes) -, mas eu não vou 

ser hipócrita de dizer que eu fui até lá, ou pedi esse viaduto, ou que eu participei dessa mesa de reunião, 

não fui eu! Então eu parabenizo assim, a fala do Vereador Lucas com essa explanação, né, sobre o 

trabalho da equipe de Sumaré, da Prefeitura de Sumaré (na pessoa do Prefeito Luiz Dalben) que 

coordenou e que fez com que essa concessão, de verdade, abordasse a questão do viaduto da Cidade de 

Sumaré. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a 

Moção. Continua em discussão, continua a leitura, 1º Secretário, por gentileza, Vereador André fazer 

a leitura da próxima Moção.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 350/2021, Moção de 

Congratulações: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a satisfação 

de apresentar a essa Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Congratulação ao Exmo. Deputado 

Estadual Dirceu Dalben e ao Exmo. Prefeito Sr. Luiz Dalben, pelo brilhante trabalho realizado em 

nossa Cidade. O Município de Sumaré vem tendo em sua história um grande avanço sob a gestão do 

Prefeito Luiz Dalben, que tem realizado diversas conquistas. Não menos importante é o trabalho dos 

Secretários Municipais que, em conjunto, vêm somando esforços para o desenvolvimento do nosso 

Município. Também merece reconhecimento o trabalho do Exmo. Sr. Deputado Estadual Dirceu 

Dalben, o qual tem sido o principal parceiro do Exmo. Prefeito Sr. Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

que, com frequência, vem conquistando recursos em benefício de nossa Cidade de Sumaré. Em parceria 

tem sido importante para a obtenção de recursos para obras de infraestrutura, e em especial ao 

asfaltamento da Avenida Mário Covas (antiga Rua 3) do Residencial Recanto das Árvores. Há mais de 

20 anos a população aguardava por essa obra que trará mais qualidade de vida aos munícipes residentes 

neste local. Nobres Pares, sendo assim, proponho a essa Casa Legislativa a demonstração de 

reconhecimento através da presente homenagem. Portanto, é com grande alegria e satisfação, após 

ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação ao Exmo. Deputado 

Estadual Dirceu Dalben e ao Exmo. Prefeito Sr. Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que seja 

encaminhada essa Moção aos homenageados. Sem mais para o momento, aguarda-se a aprovação do 

mesmo, nos termos regimentais. Sala das Sessões, 28 de setembro de 2021. Exmo. Vereador Alan 
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Leal”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação ao Exmo. Deputado Estadual 

Dirceu Dalben, e ao Exmo. Sr. Prefeito Luiz Dalben, pelo brilhante trabalho realizado nessa Cidade, 

de n. 350/2021, de autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, está em discussão. Ué! “Vereador “Alan 

dos Santos Leal”: Questão de ordem.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor 

da Moção.  “Vereador “Alan dos Santos Leal”: É que o Nobre Vereador aqui, ele queria pedir questão 

[Risos] de ordem. Presidente, peço autorização para falar do local.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência.  “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Boa noite, novamente, a todos os 

internautas, que estão nos acompanhando através das redes sociais, do YouTube. Uma obra que 

demorou décadas para acontecer, os moradores do Recanto das Árvores (antigo São Judas 2) por muito 

tempo lutaram e brigaram por essa obra: que é o asfaltamento da antiga Rua 3. E ali é um local que 

tinha muita poeira, as casas enchiam de poeira, quando chove naquela área ali, ficava um barro, algo 

que, sinceramente, esses moradores não precisavam passar. Na gestão da antiga Prefeita, ela foi lá, 

prometeu, se comprometeu, falou um monte de coisa (e eu, na época, era candidato a Vereador na chapa 

dela). E os moradores hoje, falando comigo, eles, os olhos até brilhavam por saber que não foi em vão 

aquela luta. Eu lembro que em 2016, eu estava lá, e pedindo, pedindo, pedindo para que eles 

acreditassem no sonho de eleger um representante do bairro. Eu, hoje, sou o primeiro Vereador da 

história do São Judas (São Judas 2 e do Jardim Aclimação). E saber que valeu a pena aquela luta, todos 

os Vereadores também que fazem essa luta diária ali, pela nossa região. Mas o fato de ter um 

representante do local, é algo que a gente consegue cobrar diariamente que as obras sejam feitas. Quero 

agradecer também ao Presidente. E hoje, Presidente, eu posso te falar uma coisa: que valeu a pena, 

valeu a pena ter ouvido os seus conselhos. Eu acho que hoje é um dia muito emocionante para mim, 

que já trabalhei em vários locais, já trabalhei assessorando os Deputados, mas hoje eu sinto realmente 

o que é ser um Vereador. Quando você consegue conquistar algo para a sua comunidade... Eu estava 

até brincando com os Vereadores, que o meu sapato aqui está cheio de barro, porque eu estava andando 

lá; e saber que isso, isso vai acabar, que aqueles moradores, nós moramos em uma região que é último 

bairro de Sumaré, é realmente a divisa com Campinas e Hortolândia, e por muito tempo foi uma região 

esquecida, por muitos anos foi uma região esquecida. E hoje eu tenho a satisfação de dizer que o 

Prefeito Luiz Dalben e que o Deputado Dirceu Dalben, estão iniciando o asfaltamento dali. É algo que 

realmente eu fico emocionado, porque realmente eu não tenho como agradecer, de verdade, gente. E 

para o Presidente, eu queria te falar uma palavra, os verdadeiros amigos nunca se separam, apenas 

seguem caminhos diferentes. Obrigado!  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Hélio.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Peço permissão para falar daqui mesmo.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Concedido, Excelência-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Eu quero aqui parabenizar o Vereador Alan pela Moção. Eu quero aqui também dizer, Alan, que a 

primeira casa que eu tive de tijolo foi lá no Recanto das Árvores. Eu fui um dos primeiros daquela 

ocupação, junto com a população. Não sei se o senhor sabia, mas eu já falei nesse Plenário antes - não 

é, Presidente? E hoje, mora uma outra pessoa na casa que eu ergui de tijolo, que eu não tinha uma casa, 

eu dependia de outras famílias, porque eu, a minha mãe, a minha irmã e o meu finado padrasto nós não 

tínhamos onde morar, então, lá foi o primeiro lugar que eu construí a minha casa, eu conheço muitas 

famílias lá. E no mandato passado, eu questionei também, né, a situação dessa Rua 3, lá. E, na verdade, 

a área não foi esquecida, porque ali as ruas foram asfaltadas, só aquela que não foi. Eu quero tirar o 

chapéu para o Prefeito Luiz Dalben, também, quero aqui acrescentar o nome do Presidente, né, o seu 

também (que você também esteve lá), quando Prefeito (junto com o Secretário Douglas, né, da 

Habitação), o Prefeito sensibilizou com aquelas famílias e tirou aquelas famílias que estavam ali do 

lado da linha férrea da Rumo Logística, e levou aquelas famílias para poder ter uma vida melhor. E 

hoje, lógico, precisamos parabenizar o Prefeito, porque hoje iniciou a terraplanagem para que venha o 
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asfalto. Desde ontem eu estive acompanhando, ontem eu estive junto com as empresas que estavam lá, 

hoje também eu estive lá, pela manhã (eu pensei até que o senhor ia estar lá, mas o momento que eu 

fui, o senhor não estava, acho que mudou de horário). Então, parabéns pela Moção! Parabéns para o 

Prefeito Luiz Dalben! E parabéns ao Deputado que também vem colaborando muito no nosso 

Município para que o Prefeito possa realizar um trabalho mais tranquilo e realizar muitas obras na nossa 

Cidade. Muito obrigado, Sr. Presidente!  “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, 

Presidente. Vereador, eu falei, quando eu falo que não fizeram, é porque, na época, a Cristina era a 

Prefeita, e ela foi até lá, e prometeu, se comprometeu, levou máquinas para lá (os moradores tem foto 

de máquinas lá), e não fizeram nada, entendeu? Então, é por isso que eu falei que eles não fizeram nada, 

tá?  “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Rodrigo Digão.  “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Peço permissão para falar do local.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido.  “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Sr. Presidente, Nobres Vereadores, Vereador 

Alan, primeiramente, eu quero parabenizar o senhor pela Moção, já pedir para poder subscrever, se o 

senhor assim nos permitir. Ali é um local que é da nossa região (Região Cura; Seu João Maioral, 

Fernandinho também, Vereadores daquela região, o Hélio que sempre está por lá). Parabenizar o 

Presidente Willian que, também, junto com o Prefeito, intercedeu para a retirada daquelas famílias, a 

gente viu Moções, a gente viu diversas situações que ele esteve lá junto com o Vereador Alan; no dia 

de um incêndio, também um domingo um pouco antes da retirada, né, então, é de extrema importância. 

E queria aproveitar o desabafo, aproveitando que o Toninho falou, o Alan também falou um pouco 

disso. Às vezes a gente posta uma obra do Prefeito, um asfalto, um recape que não vem parando na 

Cidade, e acaba sofrendo muito aí, principalmente com redes sociais também. Não somos nós 

(Vereadores) que levamos o asfalto, é o Prefeito, é o Deputado que traz recurso (que trouxe muito 

recurso para isso, tem que parabenizar ele), só que nós estamos aqui... assim como a ponte, Vereador 

Toninho, que vocês chegaram no acordo, a gente é Vereador do bairro, da região, da Cidade, mas a 

gente luta para que possa chegar isso na nossa região. Então, acho que todas as postagens nossas, como 

Vereador (assim como o Alan disse), as pessoas perdem a eleição, às vezes são do contra, não ficam 

felizes com a Cidade progredindo. Isso é muito importante, que temos um Deputado, é ativo, é atuante; 

e o Prefeito também vem caminhando por isso. Então, eu quero parabenizar, mais uma vez, pela Moção; 

parabenizar a todos os envolvidos. Obrigado, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

de Congratulação continua em discussão.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Lucas ou Antônio 

dos Reis? O Lucas.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Quer o senhor? O senhor é mais velho. 

[Risos] Presidente, pedir permissão para falar do local.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Vereador.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Queria dar os parabéns ao Vereador Alan Leal, 

pedir autorização para poder estar subscrevendo a Moção. E é como o senhor falou na fala anterior, 

tem que dar honra a quem tem honra, né? O Prefeito vem fazendo um trabalho maravilhoso, o Deputado 

vem destinando recursos para o nosso Município para essas obras acontecerem. Então, nós temos que 

homenagear, sim, que falar, que mostrar à população o que está acontecendo nos quatro cantos da 

Cidade. E dar os parabéns ao senhor (e ao Alan também) que vem batalhando ali há muitos anos, para 

aquela obra acontecer. E quem vai ser beneficiado é a população daquela região, são os moradores ali, 

que é há muito tempo sofrem com a falta do asfalto ali, e agora vai poder sair de casa sem pisar no 

barro, sem pisar na terra ali, e ter um conforto um pouco melhor. Então, isso, para mim, é muito 

gratificante, poder estar participando de um mandato, estar junto com o Prefeito, que está fazendo uma 

transformação no nosso Município. Obrigado, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

continua em discussão. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi.  “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Sr. Presidente, o senhor me permite falar daqui?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 
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Concedido, Excelência.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 

muitas vezes às vezes a pessoa também não entende um posicionamento meu. Eu, muito pelo contrário, 

eu torço para que quanto melhor o Prefeito for, melhor para a Cidade. Eu amo Sumaré, eu vivo aqui na 

Cidade; queira ou não, o Prefeito eleito é ele, nós temos que... temos que fazer(F). E faço tudo para que 

possa estar melhor. Eu sempre costumo dizer: o que eu luto, as pessoas que estão devendo impostos lá, 

mandam fazer o pessoal pagar, planta, Habite-se... eu luto, eu quero verba para a Cidade. Eu só fico 

assim, de uma certa forma, numa situação meio delicada, quando a gente quer parabenizar, talvez, o 

Prefeito, o Deputado, quando que é a função deles. Eu, por exemplo, eu gostaria que um dia vocês 

fizessem uma Moção parabenizando eu aqui. Eu ia votar contra a minha Moção. Eu acho que nós 

estamos aqui para trabalhar, não adianta. Sim, nós sabemos que depende do apoio de todo mundo, por 

isso que as coisas vem, eu quero parabenizar aqui, acho que o esforço é bom. Hoje nós temos mais 

coisas porque temos Deputado? Sem dúvida! É uma forma de trazer. Só que a gente fica numa situação 

difícil, porque, poxa, daqui a pouco parabenizar você, todo mundo, vai virar um negócio de Moção 

parabenizando todo mundo, e fica difícil! Mas eu vou ser sincero, o senhor ganhou o meu voto hoje, 

pela situação que o senhor colocou aí, sensibilizou eu. Eu vi que é um anseio tão grande de vocês, e 

aquela população merece, como foi feito aquele trabalho na época. Eu lembro que o Presidente dessa 

Casa foi lá, à noite, aquele que pegou fogo tudo lá; que teve o apoio da Logística. Aliás, não teve o 

apoio da Logística, a própria empresa não quis ajudar; arrumou um apoio particular ainda (eu lembro 

como hoje), de uma empresa que foi lá ajudar, para retirar o pessoal lá. E eu quero parabenizar o senhor, 

hoje o senhor ganhou o meu voto pela sensibilidade e a situação, eu vou votar favorável à Moção de 

V. Exa.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Hélio.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Eu vou falar só uma coisinha aqui, uma coisinha pequena, e fazer uma pergunta para o senhor: Não é 

regimental fazer a Moção de parabenização?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: É regimental.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Ah, tá! Então eu queria também dizer que o senhor está votando 

na Moção que foi feita para o Prefeito Luiz Dalben, correto, Sr. Antônio dos Reis Zamarchi? Obrigado, 

Sr. Presidente.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. Presidente. Eu acho 

que o Vereador não está ouvindo bem, eu acabei de falar agora, coloquei bem claro que a Moção é 

parabenizando (que eu não voto em Moção parabenizando, até para mim), e eu vou votar com 

sensibilidade a ele. Então, o senhor não deve estar ouvindo bem, eu coloquei muito bem claro, ficou 

muito bem claro. E não fujo do que eu falo! Eu sei que a Moção é parabenizando o Prefeito e o 

Deputado, tanto que eu citei na minha fala. É que o senhor gosta de pegar um pouquinho no pé, mas 

presta atenção um pouquinho melhor, porque o senhor, talvez, pode dar escorregadinha tem hora, viu? 

Muito obrigado, Sr. Presidente!  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente.  [Falas sobrepostas] “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem...  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio.  “Vereador “Hélio Pereira da 

Silva”: É, Sr. Antônio dos Reis Zamarchi, Vereador, não, eu não quis ofender o senhor, eu só quis... 

porque o senhor falou que vai votar favor à Moção do Vereador Alan; mas antes o senhor questionou 

o trabalho do Prefeito, questionou o trabalho do Deputado que não é trabalho deles. Eu cheguei aqui, 

eu estava no banheiro, eu cheguei aqui no final da Moção anterior. Mas se não é o Deputado e o Prefeito 

fazer uma conversa lá com a Rumo Logística e trazer esse empreendimento, não é eu, nem o senhor 

que ia trazer, não. Muito obrigado, Sr. Presidente!  “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Sirineu.  

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Peço permissão para falar daqui.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido.  “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu quero parabenizar o Alan pela 

Moção. E quero falar, Alan, que honra se dá a quem tem honra, né? É um trabalho excelente que o 

Deputado vem fazendo na Cidade, sim; é um trabalho excelente que o nosso Prefeito vem fazendo, e a 
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gente tem que dar honra a quem tem honra, né? Eu peço para subscrever a Moção junto com a V. Exa. 

Muito obrigado!  “Vereador “João Maioral”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador João Maioral.  “Vereador “João Maioral”: Peço 

autorização para falar daqui mesmo, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Excelência.  “Vereador “João Maioral”: Primeiramente, eu quero, Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 

eu quero parabenizar o Alan aí pela Moção, ao Prefeito, ao Deputado; e também citar que, realmente, 

o Deputado (depois que assumiu a Assembleia Legislativa), ele tem feito a diferença no nosso 

Município, tem trazido muito recurso, dado grande apoio para o Município, para o Prefeito (não só 

aqui, como diversas outras cidades do Estado de São Paulo que a gente tem acompanhado o trabalho 

dele). Quanto à questão do [Ininteligível] Prefeito, também tem, sim, que parabenizar, porque muitas 

vezes o cara fala: “Ah, foi o Vereador que trouxe a obra”, como você foi claro falar, o Vereador não 

faz a obra, quem executa realmente é o Prefeito, quer dizer, e ele que disponibiliza o recurso na região 

que ele acha que é mais importante. E lá foi um lugar que ele sensibilizou, juntamente com a sua pessoa 

lá, com o Presidente (que já tem um trabalho sério também lá naquela região, que tem dado um grande 

apoio ali em toda a Região Cura). Então acho que é legal, porque a Moção, quando ela parabeniza, ela 

eleva a estima da pessoa, do Deputado, do Prefeito, da família, que isso aqui é uma questão de 

reconhecimento. Então, eu parabenizo aí pela Moção, peço autorização para assinar. São coisas 

importantes que também estão ocorrendo na Área Cura, como também em todo o Município, parabéns! 

E peço autorização, mais uma vez, para assinar.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de 

ordem, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Rudinei Lobo.  

“Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Peço a autorização para falar daqui.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu quero dar os parabéns ao 

Vereador Alan Leal pela Moção, sobre esse asfaltamento lá, que o pessoal tanto esperava. Hoje eu 

estive na Prefeitura ali embaixo, conversei com uma servidora (a Rosália), e eu comentei mais ou menos 

em cima do que o Vereador Alan disse na fala dele, não tem como a gente não se emocionar – viu, 

Alan? Parabéns, viu? É muito nobre ver uma pessoa falar e se emocionar - que como eu falei para a 

Rosália, a gente, quando passa na frente de algum lugar que você sabe que tem um dedinho seu lá, é 

gratificante para a gente que está no Poder Público. Porque tem muita gente que não sabe que a gente 

passa no Poder Público, as pessoas veem muito em cima do salário; “a pessoa trabalha, ganha”, aí vem 

a questão da Moção, que o Vereador Antônio dos Reis Zamarchi acabou de dizer: “Ah, é obrigação, é 

obrigação minha, é obrigação de vocês, obrigação do Prefeito, do Deputado”. Mas eu acho que quem 

não gosta de ser elogiado? É obrigação da gente, já pensou a gente trabalhando e ser criticado, 

trabalhando e ser criticado, ser esforçado e ser criticado. Eu acho que foi no sábado à noite, o Presidente 

da Câmara, ele publicou um negócio no Facebook dele (eu acho que era quase 23h, se eu não me 

engano), até eu mandei para ele: “Vai dormir, vai descansar, rapaz!”. Quer dizer, a gente tem que 

elogiar as pessoas, todo mundo merece ser elogiado; quanto mais elogios você tem, mais força te dá 

para você poder lutar, né? A gente, quando vai de encontro com uma coisa que está beneficiando 

alguém, está trazendo um ego para alguém, a gente a mesma coisa de estar andando para trás. A gente, 

querendo ou não querendo, existe um Prefeito aí (quem votou e quem não votou); querendo ou não 

querendo, a gente tem o Deputado (quem votou e quem não votou); tem os Vereadores (que quem 

votou e não votou); tem que torcer para a gente ir bem, tem que torcer para o Prefeito ir bem, tem que 

torcer para o Deputado ir bem, desejar saúde, inteligência, sabedoria. Porque eu tenho certeza que, 

mesmo que a gente não goste dele, mas a gente desejando o bem, é o nosso povo que vai colher os 

benefícios que eles vão trazer. Então, fica aqui os meus parabéns, gostaria de subscrever. E vida longa, 

saúde e sucesso para todo mundo que deseja o bem para o próximo, porque nós estamos num barco, 

né, estamos no mesmo barco aí; no mesmo mar, talvez, uns vão andar de iate, outros de barco menor, 

né, mas a gente está dentro do mesmo mar; mas aqui está num barco só, porque aqui o voto de cada um 
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é igual, não tem diferença entre o mar e o barco. Então, fica os meus parabéns aqui, eu acho que a gente 

tem que elogiar, sim (sendo a favor ou sendo contra), quanto mais sucesso, mais Emenda, mais trabalho, 

mais é o povo que vai sair ganhando. E lá na frente a gente discute, tem três anos para a gente discutir 

lá na frente. Obrigado.  “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Questão de ordem, Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Gílson Caverna.  “Vereador “Gílson 

Gomes Ferreira”: Eu peço autorização para mim falar daqui mesmo, Presidente.  [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido.  “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Vereador Alan, 

meus parabéns! E também eu quero dar os parabéns ao Presidente da Casa, e dar os parabéns para o 

nosso Deputado; e peço autorização para mim assinar com o senhor; e também os parabéns para o nosso 

Prefeito Luiz Dalben. E falar para o Prefeito, para dar os parabéns para o seu filhinho lá, o Luizinho 

está fazendo aniversário hoje. Obrigado, Presidente!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do Vereador Edgardo José Cabral.  “Vereador “Pastor Edgardo Cabral”: Sr. Presidente, Srs. 

Vereadores, os nossos internautas, boa noite para todos! Alan, Vereador Alan, eu quero parabenizar V. 

Exa. pelo Documento apresentado, que é de tamanha importância dessas obras conquistadas. E cada 

obra que a gente vê no Município sendo realizada, eu (como Vereador, como cidadão), eu fico 

contemplado, fico feliz por ter, hoje, hoje (depois de muitos anos), nós, hoje, temos representantes que 

brigam e lutam por nós: o Deputado Dirceu Dalben; e hoje, também, nós temos o nosso Deputado 

Federal Henrique do Paraíso; tem lutado muito, tem lutado muito por Sumaré. E o resultado está aí, nós 

temos Deputado Federal que trabalha, Deputado Federal que trabalha pelo Município; hoje nós temos 

um Prefeito que também não tem, não mede esforço para lutar, para arregaçar as mangas e trabalhar. 

Por essa razão, eu tenho pedido muito para que eles tenham saúde, tenham paz, tenham força de 

vontade, para que muito mais eles possam trabalhar e lutar, para que, quando chegar no final do 

mandato de cada um deles, eles possam olhar para trás e falar: “Graças a Deus, eu fiz tudo o que eu 

poderia ter feito!”. Então, o meu voto é favorável e voto quantas vezes for necessário enquanto nós 

estivermos aqui elogiando alguém que está lutando. Então, é o mínimo, é o mínimo, Vereador, que a 

gente pode fazer como Vereador: reconhecer o trabalho dos Deputados, reconhecer o trabalho do 

Prefeito, reconhecer o trabalho de cada Vereador que aqui está. Parabéns, Prefeito! Parabéns, 

Deputado! Parabéns para todos! Parabéns, Vereador! Eu estou com o senhor, e pode contar comigo 

para o que der e vier, a gente está junto. Deus abençoe a todos!  “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador André.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Sr. Presidente, quero parabenizar aqui, mais 

uma vez, o Vereador Alan (autor da presente Moção), e também ao nosso Prefeito Luiz Dalben por 

tamanha sensibilidade, tantas ruas que poderiam ser asfaltadas, e ao Sr. Presidente, que está à frente 

dessa luta (juntamente com o Prefeito), por ter escolhido uma rua a qual até o Vereador se emocionou 

ao citá-la. E também dizer que o nosso Deputado, que já conseguiu mais de 13 milhões em Emendas 

destinadas à municípios paulistas, para a recuperação asfáltica, pavimentação, infraestrutura e 

mobilidade urbana, além de ter conquistado importantes obras junto ao Governo do Estado, como: a 

duplicação da rodovia que liga Sumaré a Paulínia e a Via Anhanguera; duplicação da rodovia Miguel 

Melhado, de Vinhedo para Viracopos; viaduto interligado, interligando de Sumaré e Hortolândia; 

recuperação e modernização da estrada Ivo Macris (em Americana); um novo acesso na Rodovia João 

Ribeiro de Barros, aos moradores dos bairros Val Palmas, Santa Cândida (em Bauru); e demais obras. 

Então é um Deputado bem atuante, que vem fazendo, com maestria, um belo mandato, não só aqui na 

Cidade de Sumaré, mas também em todo o Estado. Eu quero reiterar aqui o meu cumprimento ao nosso 

Prefeito, que também, se não fosse ele, em parceria com o nosso Deputado, nada dessas melhorias 

estariam acontecendo aqui no Município de Sumaré. Vereador Alan, solicito a V. Exa. para poder estar 

subscrevendo a presente Moção. Obrigado, Sr. Presidente.  “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem Vereador 
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Ulisses.  “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Peço permissão para falar daqui, Sr. Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido.  “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Sr. Presidente, Nobres 

Vereadores, eu quero aqui, parabenizar o Vereador Dr. Alan - Vereador Dr. Alan, eu gosto de chamar 

assim, pela sua competência e pela sua sensibilidade. O Vereador, o Nobre Vereador Alan sempre tem 

apresentado umas proposituras que chama atenção, muita sensibilidade. Então, nesse sentido, eu quero 

parabenizar por essa Moção que o senhor apresentou ali daquela região, uma região muito sofrida. Eu 

conheço ali há muitos anos, né? Eu tive a oportunidade de sempre fazer alguns trabalhos por ali, 

conheço muitas pessoas, muitas famílias ali, que no seu dia a dia, elas cobram, elas sonham por receber 

esses investimentos. E esse é um momento, né, quando eu vi o Nobre Vereador, na sua fala, a emoção, 

isso é muito importante no ser humano. É isso que faz com que o ser humano vira, chega a ser Vereador, 

porque se preocupa com a população, se preocupa com a sociedade, se preocupa com uma região, 

principalmente ali, onde já conhece há muitos anos, sabe qual é o sofrimento daquela família que mora 

ali, né? Então, os Vereadores que já me antecederam, que já falaram, eles já conseguiram, né, passar 

esse sentimento, mas eu não poderia deixar de parabenizar o Vereador; e dizer: continua fazendo 

projeto dessa natureza, Vereador. Eu lembro - queria só fazer uma citação aqui - no meu primeiro 

mandato, eu cheguei a pensar de não disputar mais a eleição. Eu vou explicar o porquê; porque é muito 

difícil para nós (Vereadores) ter uma administração que não pensa no povo, que não se preocupa em 

trazer projeto para a Cidade, que não se preocupa em melhorar a vida do cidadão. E eu vivi isso no meu 

primeiro mandato, eu cheguei até pensar de não ser candidato. Mas eu não gosto de... eu gosto de 

desafio, eu gosto de enfrentar desafio, eu falei: “Eu quero experimentar se é assim mesmo, se a gente 

não consegue trazer nada para a Cidade”. Porque, no meu primeiro mandato, eu não consegui trazer 

nada, não consegui ajudar ninguém, porque não tinha uma administração preocupada com a população. 

Mas, no meu segundo mandato, eu senti que vale a pena ser Vereador. Porque a gente gosta da Cidade, 

a gente gosta do povo. É isso que o Vereador sentiu aqui hoje! No seu primeiro mandato, ele já 

conseguiu entender que vale a pena. Então, nesse sentido, eu também não poderia deixar de parabenizar 

os trabalhos que o Deputado Dirceu Dalben vem fazendo no Estado (e não porque na nossa Cidade, 

porque ele é morador daqui, e foi eleito com uma grande votação dessa Cidade), ele, hoje, ele está 

devolvendo para a população aquilo, aquela confiança que a população nele depositou. E também, por 

que não parabenizar o nosso Prefeito, por ele, né, entender que a nossa Cidade... nós não pode escolher 

quanto na nossa Cidade, tem que olhar a cidade dos quatro cantos; e ali é uma região que, de certa 

forma, não tinha tido um olhar com mais, né, com mais vontade de atender aquela população. Então, 

nesse sentido, eu tenho que parabenizar o Deputado; eu tenho que parabenizar o Prefeito e o Presidente 

da nossa... o nosso Presidente, o nosso Exmo. Vereador Willian Souza (o nosso Nobre), pelo também, 

ali ele teve um trabalho muito pujante ali naquela região, pela situação que se encontrava algumas 

famílias ali. Então, tudo isso faz com que é uma somatória de esforços, né? Nobre Vereador Alan, 

Presidente da Câmara, o Prefeito, o Deputado, e a população clamando por receber aquelas obras. Então 

é uma gama de esforços que faz com que as coisas acontecem. Então, nesse sentido, a gente tem que 

parabenizar todo, tanto a população, o Vereador, o Presidente da Câmara, o Deputado Dirceu Dalben, 

e o Prefeito Luiz Dalben, por entender que ali precisaria socorrer aquela região, aquelas famílias. 

Parabéns Vereador, continua fazendo os seus projetos, e a gente está aqui para estar apoiando e votando. 

E parabéns a toda aquela população, que sonhava com aquelas obras, e agora está chegando. Então, 

parabéns a todos! E muito obrigado, Sr. Presidente!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, 

Excelência.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Hélio.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Sr. Presidente, se o senhor me der permissão para falar daqui mesmo.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: São poucas as palavras, eu 

estava aqui analisando e raciocinando aqui, umas palavras aqui que o Vereador Antônio dos Reis 
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Zamarchi disse a meu respeito, e eu cheguei numa conclusão - possa ser que eu não esteja certo - mas 

é difícil pensar, chegar em uma conclusão e estar errado. O Vereador disse para eu tomar cuidado, 

porque eu possa escorregar. Eu vou dizer uma coisa para o senhor, viu, o Vereador? Com todo respeito, 

eu respeito o senhor, o senhor deve estar me perseguindo, para o senhor falar para mim tomar cuidado, 

isso eu tiro como uma ameaça. Segundo: escorregar, o senhor não vai ver eu escorregando, não, o 

senhor nunca vai ver eu escorregar. Só para o senhor tem certeza. Tá bom? Tomara que não seja uma 

ameaça! Bom, é só isso, não quero nem falar mais nada, chega. Obrigado, Sr. Presidente-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi.  “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Nobre Vereador, eu aprendi na minha vida, que o meu pai me 

ensinou, a ser uma pessoa de respeitar todas as pessoas. Se o senhor entendeu de outra forma, o senhor 

me perdoe! Mas não foi isso que eu quis dizer. Cuidado nas palavras que o senhor coloca, às vezes o 

senhor está escorregando nas palavras que o senhor coloca, porque deu entender que o senhor falou 

para mim que eu não tinha falado, não estava sabendo o que eu estava votando. Eu sei que eu estou 

votando favorável uma Moção parabenizando o Prefeito e o Deputado, inclusive, disse ainda: “a 

Cidade, depois que teve um Deputado, tem trazido muita coisa para a Cidade”. Deixei bem claro aqui! 

E eu sempre sou coerente, prova é, que está aqui o Nobre Presidente, um dia que ele me elogiou porque 

eu votei a favor de um título de cidadão a favor de um Deputado (do Carlos Zarattini, que é do PT), e 

votei com muito orgulho, porque esse cara trouxe muita coisa para Sumaré. Eu reconheço as coisas das 

pessoas, não importa o Partido, eu não sou partidário, eu reconheço. Se o senhor me entendeu mal, me 

perdoe, jamais eu vou perseguir alguém, pelo amor de Deus! Muito pelo contrário, o senhor é que pode 

dizer isso, se eu não estou na Sessão aqui, estou ali fora, no banheiro, o senhor manda... leia o voto de 

quem não está presente, e muita gente sai, aqui está lá 18 votos, o senhor não pede para ninguém, por 

que é que o senhor pede só o meu? Se tem alguém que persegue, o senhor me persegue, eu não persigo 

o senhor jamais! E não vou perseguir ninguém! Respeito o senhor (como todos), admiro o seu trabalho, 

ando na região do Matão, já vi muita gente falar do senhor, sempre fala: “É um bom Vereador, é um 

ótimo Vereador!”, e levo o senhor até em casa que eu falei isso. Porque eu não [Ininteligível], o senhor 

me perdoe se o senhor entendeu mal, eu disse assim “escorregar” no modo sentido da palavra, o senhor 

não entendeu o que eu tinha tido, eu disse bem claro que eu estava votando - até brinquei com Alan 

que ele estava [Ininteligível] na situação da coisa - eu conheço a área lá, sei que realmente merece, 

deixei bem claro que estava votando a favor da Moção, sim! Favor da Moção do qual, estava 

parabenizando o Prefeito, e parabenizando o Deputado pela obra que foi feita lá, deixei bem claro sim. 

Se o senhor não entendeu, desculpa, mas foi isso que eu quis entender, viu? Muito obrigado, Sr. 

Presidente, de o senhor ter me dado o direito da palavra.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Solicito ao 

primeiro Vice-Presidente que possa assumir a cadeira da Presidência, para que eu possa me dirigir a 

Tribuna. Sr. Presidente em exercício, público presente, Srs. Vereadores, aqueles que nos assistem pela 

internet, a imprensa, Servidores dessa Casa, muito boa tarde, quase boa noite, boa noite já! A gente 

aqui trabalhando. Primeiro eu quero falar da Moção. Quero aqui, Vereador Alan, dizer a V. Exa. que 

eu ouvi a sua fala com muito orgulho, a fala de V. Exa. muito me alegra e muito me emociona. Conheci 

o senhor no grêmio da Escola Luiz Henrique Marchi, onde nós fundamos o grêmio, e o senhor ficou 

conhecido como Alan do Lebe(F) (que era o nome do grêmio da época) fizemos uma grande 

mobilização e muita luta. Na época, enfrentamos grandes poderosos da política daquela região, pessoas 

que foram colocadas para poder tentar destruí-lo, o filho de algumas pessoas (que tinham cargo na 

Prefeitura) tentou competir com o senhor no grêmio estudantil, e nós os vencemos, até carro de som, 

trio elétrico eles colocavam na porta da escola para tentar ganhar a eleição do senhor, no grêmio; depois 

competimos a Associação de Moradores do São Judas, onde eles colocaram a força da máquina para 

tentar vencer também V. Exa. Enfrentamos com coragem determinação. Aquele bairro muito esquecido 
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no mapa da política da Cidade. Na época, o Prefeito Dirceu Dalben, ouviu várias demandas nós (ainda 

jovens) que pudemos apresentar a ele. Depois tivemos o Governo do Prof. Bacchin, onde outras 

demandas também foram colocadas. Uma interrupção e em lapso na história, o Governo da Cristina 

Carrara fez uma tragédia, abandonando aquele local. Com o tempo, V. Exa. hoje se tornou Vereador, e 

o seu orgulho, a sua emoção foi um pouco do que eu pude sentir, também, quando eu vi o Minezotta 

(que é o bairro que eu moro, que eu cresci) ser representativo dentro da Prefeitura. Tem que sempre ter 

alguém como V. Exa.! Um mapa de uma Cidade, de uma Federação, de um Estado é muito grande, e, 

às vezes, o gestor até quer fazer tudo na Cidade, mas se ele tem alguém que constrói (ao invés de 

criticar), que dá solução, que busca Emenda, que mostra aquela rua que falta, é isso que acontece. O 

senhor cumpriu esse papel! O Deputado Dalben (sempre atento) o ouviu novamente, trouxe o recurso, 

e o Prefeito Luiz Dalben hoje executando. Parabenizo V. Exa., e digo que o senhor é um orgulho para 

aquela região, para aquela “quebrada” como é conhecido, e como outras quebradas. A periferia e a 

quebrada elege os seus representantes para poder eleger e representar dentro de uma Câmara. 

Parabenizo o senhor e, também, parabenizo os seus Assessores que moraram naquele bairro, aquelas 

pessoas que trabalham (na pessoa do Douglas e do BT) minha admiração, que eu vejo a luta deles, 

incansável, naquele momento. Profiro aqui os agradecimentos aos Nobres Vereadores que me 

antecederam e que elogiaram o nosso trabalho ali, para a questão do São Judas, da ocupação que nós 

travamos com muita luta, com muita garra, e com muita boa vontade. Ora, o Regimento Interno dessa 

Casa permite congratulações, permite repúdio e permite outros tipos de Moções que podem ser 

apresentados. Então, dentro do parâmetro legal, a Câmara pode apresentar uma Congratulação a um 

Prefeito, a um Deputado, assim que entender, e submete ao Plenário a sua aprovação ou a não 

aprovação. Gosto muito de ler, e de citar vários livros e outras questões. Procuro citar vários livros que 

tem a ver com os momentos que a gente coloca quando uso a Tribuna. E, hoje, permita-me usar o Livro 

Sagrado (a Bíblia Sagrada) que, em Romanos, capítulo 13, versículo 7 ao 8, diz o seguinte: “Portanto, 

dai a cada um o que deveis, a quem tributo, tributo, a quem imposto, imposto, a quem temor, temor, e 

a quem honra, honra”. Essa palavra (em Romanos) que fala das autoridades (inclusive, para quem 

conhece a Bíblia e ver o que antecede esse versículo bíblico), diz que as autorizações são constituídas 

por Deus e que devem ser respeitados; e, em seguida, o próprio escritor de Romanos nos diz o seguinte: 

“que a quem dever honra, na terra nós devemos dar a honra”. Eu sou um cristão que acredita na palavra 

de Deus e que tenho grande admiração por todos aqueles que escreveram (aqueles profetas que 

escreveram, inspirados por Deus) a Bíblia Sagrada. É duro para as pessoas que, talvez, fingem seguir a 

Bíblia, ou que não consegue dar honra a quem tem honra. Existe um outro livro, Vereador Lucas (V. 

Exa. que é engenheiro), que fala que existem os engenheiros do caos. Os engenheiros do caos são 

aqueles que sempre querem professar e construir caos. Ao Prefeito Luiz Dalben e ao Deputado Dalben, 

intitulo eles como grandes engenheiros de uma Cidade que teve um colapso de uma gestão pública 

defasada, que nunca teve um programa de recape contínuo, nunca teve os avanços que foram citados 

por inúmeros Vereadores aqui (que puderam colocar); e hoje, quando tem, os engenheiros do caos 

conseguem sair da sua toca, usar a sua palavra e proferir absurdos, como o Vereador Antonio dos Reis 

Zamarchi. Eu acho incrível quantas vezes ele pede perdão para essa Casa, das coisas que ele faz! 

Citando a Bíblia novamente, em Mateus, capítulo 18, o Senhor Jesus nos cita que nós devemos perdoar 

70 vezes 7, o Plenário dessa Câmara já deve ter ultrapassado o número de perdão ao Vereador Antonio 

dos Reis Zamarchi. A matemática do livro de Mateus já está ultrapassada, ele não sustenta uma palavra 

dele! Ele não consegue, ele fala e já pede perdão, fala e pede perdão. Acredito que quando uma pessoa 

fala aqui, perdão para mim não é sinônimo só de humildade. Às vezes, para mim, sinônimo de muita 

falta de coragem, de determinação, de verdade nas palavras, de sustentar aquilo que fala. Quando eu 

falo uma palavra aqui na Tribuna, eu penso dez vezes antes de falar, quando eu profiro a um Vereador 

uma palavra, eu penso dez vezes antes de falar, para eu não falar bobeira e não correr o risco de, depois 
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subir na Tribuna, e ter que olhar nos seus olhos, Vereador Rodrigo, e dizer perdão pelo que eu falei. 

Acho abusivas as palavras do Vereador Antonio dos Reis Zamarchi, acho ele um engenheiro do caos, 

de verdade! Sabe por que eu acho isso? Acho que um pouco ele tem dentro de si uma inveja reprimida, 

uma vez que ele perdeu para família Dalben, diversas eleições, nessa Cidade. O próprio Vereador 

Antonio dos Reis Zamarchi (derrotado nas urnas e nunca conseguiu ser Prefeito dessa Cidade) além de 

tudo, foi Assessor Parlamentar do Deputado Vanderlei Macris, Assessor Parlamentar da família. E teve 

várias reuniões no Recanto das Árvores e no São Judas (que eu já busquei aqui no Google) do próprio 

Deputado tentando trazer algum recurso e nunca conseguiu! Aquele pedacinho de rua que foi deixado 

para trás, foi esquecido pelo Vereador Antonio dos Reis Zamarchi, também, pelos seus correligionários 

que pagava a sua folha de pagamento até outrora. Agora, quando um Deputado Estadual entra para a 

Assembleia Legislativa e vai até lá para conseguir isso, ele diz que não passa da obrigação! E a 

obrigação dele que mamava nas teta gorda da Assembleia Legislativa? Ele não cumpriu? E as outras 

posições que ele podia ter admitido e colocado, ele não lembrou? Quando vai falar de viaduto (e o 

Vereador Lucas faz uma congratulação, parabeniza o Deputado Henrique, o Deputado Dalben), ele diz 

que não passa de obrigação e quer uma concessão. Nada tem honra para ele! Eu não gosto do Tarcísio 

(Ministro), não compactuo com as posições dele, mas não sou eu que vou abrir a minha boca para dizer 

de algo bom que está sendo feito para a minha Cidade. Não concordo e não gosto do Governador João 

Dória, mas não sou eu que vou até lá ficar fazendo piadinhas lá embaixo, como fez o Vereador Antonio 

dos Reis Zamarchi enquanto o Governador estava lançando vários programas para a Cidade, ele 

falando: “Governador, por que você não baixa isso, por que você não baixa aquilo”, não tem coragem 

de falar em alto e bom tom, não tem coragem de ir lá e falar no rosto! Os covardes vivem pedindo 

perdão! Não é isso que a Cidade de Sumaré precisa, alguém parado no tempo, engenheiro do caos, que 

só faz críticas. E como se não bastasse, ele olha para um Vereador – Presidente, eu peço cinco minutos, 

por gentileza, para que eu possa completar?  “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Concedido.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Ele olha para um Vereador, no Plenário dessa Casa (que é o Vereador 

Hélio, que eu vou falar dele nesses minutos que o resta) e ele diz o seguinte: “O senhor gosta de pegar 

no pé, presta atenção que o senhor pode escorregar, dar uma escorregadinha por aí qualquer hora, viu?”. 

Olha a frase de um Parlamentar! Olha a frase de um Parlamentar para um Vereador dentro dessa Casa, 

dizendo: “o senhor pode dar uma escorregadinha”. Que tipo de interpretação... E duvido que, quando 

eu acabar de falar, ele vai falar não falou isso! Aí eu tenho que mostrar de novo, porque ele não sustenta 

o que ele fala. Eu vou repetir a frase dele, na íntegra, olha, está aqui, olha: “O senhor gosta de pegar no 

pé, presta a atenção que o senhor pode dar uma escorregadinha tem hora, viu?” Não lembra? Um 

colapso de memória, o Nobre Vereador. Se ele hoje, se ele hoje disser que não falou isso, essa Casa 

precisa acionar a Comissão de Ética e pedir um teste com capacidade mental para o Vereador Antonio 

dos Reis Zamarchi, precisa pedir! Porque uma pessoa que não lembra o que falou dez minutos passados, 

ela não tem capacidade de continuar como Parlamentar dessa Casa! Vereador Hélio, eu conheço o 

senhor há muitos anos, conheço o senhor como comerciante, conheço o senhor como uma pessoa aqui 

da Casa (como Vereador), e conheço o senhor como um lutador: já foi Assessor Parlamentar, já morou 

em barraco de madeira. V. Exa. é uma pessoa de coragem e de determinação. Quero olhar para V. Exa. 

e lembrar aqui um fato, que muito me admirou no senhor. Uma vez o senhor mandou um áudio em 

grupos defendendo a gestão do Prefeito Luiz Dalben; a oposição montou um circo e colocou a imprensa 

para ir falar com o senhor. Pensaram que o senhor ia dar uma “escorregadinha”, ou pensaram que o 

senhor ia se acovardar. O senhor (diante do microfone da imprensa) o senhor disse assim: “Eu falei isso 

nesse áudio, eu confirmo e repito quantas vezes for necessário”. Eu tirei o chapéu para V. Exa.! Quando 

nessa Casa nós vimos, diversas vezes, as pessoas armarem em circo para pular de lado, ou para poder 

fazer qualquer tipo de reuniões obscuras, ou qualquer outra situação, o senhor sempre se manteve fiel 

ao lado que o senhor pertenceu. Eu estou aqui nessa Presidência pelo segundo mandato, o senhor 
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sempre bate em mim e fala assim: “Presidente, se precisar eu estou aí!” O senhor não é homem de dar 

uma escorregadinha, o senhor não é homem de correr da raia, e o senhor não é homem que fala uma 

coisa sentado, e não sustenta em pé. Por isso, guarde essas palavras, enquanto gente como esse 

Vereador (citou e ofendeu o senhor) tiver te criticando, o senhor está no caminho certo, cuidado quando 

ele te elogiar, porque talvez algo errado está sendo na conduta do senhor. Parabéns e conte comigo para 

isso! Não tenha cuidado, não! Fale o que o senhor achar melhor! A imunidade Parlamentar e as 

prerrogativas garantidas pelo voto popular para o senhor pelo segundo mandato, pelo segundo mandato, 

outorga isso para o senhor. Essa gente que defenda coronel, e que no corredor é a favor de uma 

intervenção militar, é óbvio que vai dizer para outro Parlamentar tomar cuidado. Eu nunca disse na 

Tribuna na Câmara para nenhum Parlamentar tomar cuidado, que ele vai escorregar; e não desejo isso, 

como um bom cristão, eu não desejo que o senhor escorregue, não desejo nem que o Vereador Antonio 

dos Reis Zamarchi escorregue, não é do meu perfil, mas ele escorrega sozinho. Agora, esta Casa tem 

que fazer aqui algumas menções importante, é sempre assim, né? Depois que esse Parlamentar veio 

para cá, depois que ele venceu essas eleições e veio para dentro do Câmara, eu vejo a palavra ser jogada 

ao vento. Nem a outrora oposição que estava aqui - vou concluir - não sustentava dessa maneira! Tinha 

Vereadores aqui de oposição que ia para briga até o final, mas sustentava o que falava. A população da 

Cidade precisa prestar a atenção nesse tipo de Parlamentar, porque coloca em xeque a credibilidade de 

um Parlamento, e os senhores que estão aqui nas cadeiras tem que prestar acho muito atenção nessa 

questão, porque tudo que esse Vereador fala, ele não consegue sustentar. Honra a quem tem honra: a 

Bíblia Sagrada diz. Parabéns Vereador Alan! Parabéns Deputado Dalben (pelos recursos)! E parabéns 

Prefeito Luiz Dalben pelo trabalho que tem feito nessa Cidade. Desculpa, Vereadores, subir na Tribuna 

e falar, e defender o meu amigo, correligionário, morador do meu bairro vizinho, e que eu tenho grande 

admiração (que é o Vereador Hélio). Eu não poderia deixar de subir aqui, porque neutro é xampu de 

neném, e eu não sou xampu e nem neutro, vou sempre ter as minhas posições. Muito obrigado, Sr. 

Presidente!  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. 

Presidente, eu só queria agradecer as palavras aí. E conforme eu sempre falei, o senhor pode ter certeza 

que pode contar comigo. E alguns Vereadores talvez não sabia dessas palavras, e hoje está sabendo, 

mas é importante que a gente tenha a palavra e saber que a gente não escorrega. Obrigado, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. Não havendo mais 

oradores, declaro encerrada a discussão, está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção de n. 350/2021. Vereadores, eu vou pedir 

já permissão para prorrogar o Expediente, falta nove minutos, senão depois fica corrido aqui. Peço 

permissão ao Plenário para prorrogar o Expediente por até 1h. Está em discussão, não havendo 

oradores, está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está 

aprovado por essa Casa a prorrogação por até 1h, a Sessão. Solicito ao Exmo. Vereador Rodrigo Dorival 

Gomes, como 2º Secretário, que faça a leitura da próxima Moção.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Moção n. 337/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra 

e a satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação à 

sumareense Iuli Caroline Lemos da Silva pela sua luta, empenho e dedicação à dança. Iuli Caroline 

Lemos da Silva, 28 anos, nascida em 29/08/1993 no Hospital Estadual Dr. Leandro Franceschini, filha 

de Sílvio Pereira da Silva e Juliane dos Santos Lemos Silva. Inteiramente ligada a dança, desde os 13 

anos, quando fez a sua primeira apresentação. Estudou comércio exterior, mas sempre soube que seu 

caminho era a dança, participando de projetos sociais, festas infantis e trabalhos com música na 

comunidade do bairro Matão. Como exemplo, tinha o pai em casa que é músico (sendo mais fácil não 

desvincular deste caminho). Além disso, trabalhava com shows na Cidade, em eventos teatrais e 

inúmeros concursos (tais como principais Miss Beleza Negra). Aos 24 anos de idade, no ano de 2018, 
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saiu pela primeira vez do Brasil com destino ao Egito, onde permaneceu por 11 meses trabalhando com 

uma companhia egípcia de shows inteiramente brasileiros em diversos hotéis (cerca de 50 shows ao 

mês). Logo após o término do contrato, decidiu ir para Londres, em 2019, realmente de olhos fechados, 

não sabia como seria. Buscou inúmeras companhias de danças e de shows brasileiros, pessoas, bares 

que tinham esse envolvimento para “vender seu peixe”, precisando sobreviver, não sabia como. Então, 

a primeira companhia que abriu as portas foi a Oi Brasil Entertainment (uma companhia de eventos e 

performances de Londres). Aos poucos perdeu o medo de lidar com os gringos, e começou a lecionar 

aulas de danças, onde ouvia com facilidade: “Olha, você ensina muito bem!”. E, então, recebeu o seu 

primeiro convite pela LSS para ministrar aulas semanais. No Brasil, sempre participava de oficinas e 

ajudava na comunidade, então, alugou o seu primeiro estúdio e começou. Hoje, graças a Deus, após a 

diminuição da pandemia em Londres, retomou as suas atividades, tendo um crescimento gradual acima 

da expectativa esperada. Através de todo esse envolvimento com a dança e a música, surgiu a 

oportunidade de se inscrever para o Concurso Miss Generation London, onde teve... onde obteve 

resultado satisfatório entrando como uma das finalistas. Teve uma votação online de um mês e, com 

certeza, seus amigos e familiares da Cidade de Sumaré foram os que mais ajudaram a chegar a bons 

resultados na votação. A grande final do concurso foi no último sábado (18 de setembro) e, finalmente, 

foi coroada com título de Princesa Miss Generation London, representando uma das culturas brasileiras 

que mais ama (a dança), e foi um sucesso. Hoje, agradece a família e amigos por todo o esforço e 

incentivo, e é orgulhosa em dizer que é do interior (nascida em Sumaré). Muitos conseguem grandes 

títulos em nomes sendo de grandes cidades capitais, podendo dizer, com carinho, que ama representar 

“o meu lugar e minhas raízes”. Portanto, Sr. Presidente, pela sua luta, empenho e dedicação à dança, 

Requeiro, na forma regimental, e, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de 

Congratulação para Iuli Caroline Lemos da Silva. Sala das Sessões, 28 de setembro de 2021. André da 

Farmácia – Vereador”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação à sumareense 

Iuli Caroline Lemos da Silva pela sua luta, empenho e dedicação a dança, Moção de n. 337/2021, de 

autoria do Exmo. Vereador André da Farmácia. Não havendo oradores, está em votação. Declaro 

encerrada a votação: 13 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por essa Casa. 

Solicito ao Exmo. Sr. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, como 2º Secretário, que faça a leitura do 

próxima Moção, por gentileza.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 344/2021: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, temos a honra e a satisfação de apresentar a 

esta Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação para o Sr. Laércio Hilário da Silva e 

Sra. Maria Valdeci Moreira da Silva, pelo tradicional jantar fornecido há, pelo menos, dez anos para os 

coletores de resíduos descartáveis em Sumaré. Ninguém esperava que um acidente poderia ocasionar 

uma situação de solidariedade: é o que aconteceu com o Sr. Laércio (de 59 anos) quando quebrou o 

tornozelo há dez anos. Sem condições de sair para encontrar os amigos, ele resolveu reunir todos na 

própria casa durante as segundas-feiras, para comer churrasco e trocar ideias. Tudo mudou quando um 

coletor que passava em frente a casa do Laércio pediu para participar do evento; a partir daí, ele 

estendeu o convite para todos os trabalhadores que atuam no bairro Parque Bandeirantes (na Área 

Cura), onde mora há cerca de 42 anos. Com isso, o que era para ser uma reunião semanal entre amigos, 

tornou-se um tradicional jantar ocorrido todas as segundas-feiras (desde 2010), oferecido para os 

trabalhadores da coleta de Sumaré, amigos e vizinhos do Laércio. Houve dias em que 60 pessoas 

estiveram presentes no jantar, mas, com a pandemia, o número de participantes teve que diminuir e, 

hoje, tem cerca de dez coletores durante cada semana, sem contar os vizinhos e amigos que, às vezes, 

aparecem de surpresa. O jantar sempre foi custeado pelo Laércio e a esposa (Dra. Maria). Eles jamais 

se queixaram, pelo contrário, mesmo com a atual crise econômica (que assola o nosso país) eles 

mantêm, juntos, todos os esforços necessários para continuar com o tradicional jantar, que reúne os 

amigos, vizinhos e trabalhadores da coleta de resíduos descartáveis de Sumaré. Portanto, Sr. Presidente, 
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pelo tradicional jantar fornecido há pelo menos dez anos para os coletores de resíduos descartáveis em 

Sumaré, requeiro, na forma regimental, e, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida 

Moção de Congratulação para o Sr. Laércio Hilário da Silva e Sra. Maria Valdeci Moreira de Silva. 

Sala das Sessões, 28 de setembro de 2021. Willian Souza – Vereador Presidente”.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção de Congratulação para o Sr. Laércio Hilário da Silva e a Sra. Maria Valdeci 

Moreira da Silva, pelo tradicional jantar fornecido há, pelo menos, dez anos para os coletores de 

resíduos descartáveis em Sumaré, de n. 344/2021, de autoria do Vereador Willian Souza, está em 

discussão. Questão de ordem do Vereador Antonio dos Reis Zamarchi.  “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Posso falar daqui, Sr. Presidente?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Excelência.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Eu gostaria de parabenizar V. Exa. por essa 

Moção, e eu conheço, realmente, esse trabalho que o Laércio faz, e eu gostaria até de assinar com V. 

Exa., porque realmente é muito bonito o que ele faz para os coletores de lixo toda segunda-feira.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção está aberta a toda a Casa. A Moção continua em discussão.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão 

de ordem do Exmo. Vereador Hélio Silva.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Gostaria de 

parabenizá-lo pela Moção; e também parabenizar o Laércio que faz um trabalho muito bonito mesmo 

(conforme o Antonio dos Reis Zamarchi disse). Obrigado, Sr. Presidente!  “Vereador “João 

Maioral”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do 

Vereador João Maioral.  “Vereador “João Maioral”: Peço autorização para falar daqui mesmo, Sr. 

Presidente-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  

“Vereador “João Maioral”: Primeiramente, quero parabenizar o Presidente aí pela Moção, e pedir 

autorização, também, para assinar aí pelo belíssimo trabalho aí, que a pessoa realiza aí, em prol dessas 

pessoas. Parabéns e peço, mais uma vez, autorização.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Será um 

prazer ter a assinatura de V. Exa. “Vereador “João Maioral”: Obrigado! “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção continua em discussão. Senhores, eu quero pedir o voto favorável dos senhores ao 

querido amigo Laércio e à querida Maria Valdeci Moreira da Silva, pelo jantar que eles fornecem há 

mais de dez anos para os coletores de resíduos descartáveis na Cidade de Sumaré. Eles são moradores 

da Área Cura há 42 anos, fazem esse jantar para os coletores há mais de dez anos, todas as 

segundas-feiras! Os amigos ainda brincam que pode chamar o Laércio qualquer dia da semana, para 

qualquer coisa, menos na segunda-feira. Já reuniu mais de 60 pessoas (entre coletores e amigos) para 

esse jantar; devido a pandemia o número reduziu para dez, mas todo o custo é arcado por ele e a esposa 

(a D. Maria). Além de tudo, o Laércio é um comerciante da região Cura da nossa Cidade, que resistiu 

bravamente a esse momento de pandemia, mesmo com toda a diminuição, com tudo que aconteceu, o 

Laércio seguiu trabalhando dedicado e empenhado. Fiz uma visita ao Laércio na última sexta-feira, a 

qual me recebeu com muito carinho, eu e meu amigo, irmão correligionário partidário, ex-Presidente 

dessa Casa (Geraldo Medeiros) e, juntos, pudemos ali ouvir os desafios do Laércio, o carinho ao qual 

ele nos recebeu. Essa Moção, inclusive, é uma Indicação do sempre Presidente dessa Casa Geraldo 

Medeiros, e é com muito prazer que eu submeto ao Plenário a Moção ao Laércio e a Maria Valdeci. 

Que os cumprimentos desta Casa sirvam de entusiasmo, de boa vontade, de dedicação e sirva de vida 

longa para esse projeto tão importante! Laércio, receba do Parlamento desta Casa junto com a sua 

esposa (Maria Valdeci) os cumprimentos e as congratulações. E que o Bom Deus sempre abençoe para 

que continuei esse projeto encantador e inenarrável! Peço aos Vereadores que, se possível, subscrevam 

a Moção para ser um gesto dessa Casa de um reconhecimento tão nobre e tão importante. Parabéns, 

Laércio; parabéns, Maria Valdeci, por esse trabalho tão importante, os votos de congratulação desta 

Casa. A Moção continua em discussão.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Vereador “Pastor Edgardo Cabral”: Questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem. “Vereador “Pastor Edgardo Cabral”: Aqui os dois, olha. “Sr. 
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Presidente “Willian Souza”: Do Vereador Hélio e depois do Vereador Edgardo José Cabral.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Eu já parabenizei, mas eu queria só falar uma coisinha. Lá no 

Laércio, não vai só os amigos dele e de toda a segunda, e não é só os garis. O Vereador Hélio, junto 

com a sua família, de vez em quando, está lá também. Então, o Laércio, ele faz um trabalho muito bom 

mesmo. Muita gente janta lá na segunda-feira, não é só os garis, não. Ele faz alimentação para muitas 

pessoas que participam ali da casa dele. Obrigado, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Obrigado, Vereador Hélio, por enriquecer as palavras. Vereador Edgardo José Cabral.  “Vereador 

“Pastor Edgardo Cabral”: Sr. Presidente, eu quero parabenizar aí a V. Exa. pela, a Moção, e como o 

senhor já abriu para Casa, eu gostaria de subscrevê-la. E parabenizar, também, o Sr. Laércio com a D. 

Maria, tem feito esse trabalho muito importante. É o verdadeiro amor ao próximo, né, fazer o bem sem 

olhar para quem. Muito obrigado, Deus abençoe! Continua assim!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Continua em discussão, não havendo mais oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 18 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. Muito obrigado pelo voto dos 

senhores! Solicito ao Exmo. Sr. 2º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções.  “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 346/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, temos a honra e a grata satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis a presente Moção 

de Congratulação para o Sr. Anderson Batista Braga, por desenvolver a tradicional arte da luthieria e, 

com isso, levar o... - desculpe, pessoal, é que o Vereador Hélio me deu um susto aqui. Sr. Presidente, 

desculpe, Sr. Presidente, começar de novo. Moção n. 346/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Sumaré, temos a honra e a grata satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis a 

presente Moção de Congratulação para o Sr. Anderson Batista draga, por desenvolver a tradicional arte 

de luthieria e, com isso, levar e representar o nome de nossa cidade por todo o nosso País. Anderson 

Batista Braga, 37 anos, atualmente morador de Nova Veneza, viveu e desenvolveu toda a sua vida em 

Sumaré, por 30 anos, no Jardim Nova Terra, no Matão. Casado com Ilza de Souza, que apresentou, que 

apresenta um programa cultural a respeito de viola e cultura musical no YouTube. Anderson trabalhou, 

por muitos anos como entregador autônomo (possuía uma van e realizava entregas por todo o 

Município, e Região). Irmão de Luciano Batista Braga, foram, formaram uma dupla de cantores: 

Anderson Batista e Luciano. A música e a musicalidade estavam presentes no sangue, foi 

aproximadamente há cinco anos que Anderson, descontente com a qualidade do som emitido pelas 

violas e violões comerciais, resolveu, então, construir o seu próprio instrumento. Nascia aí uma arte, 

um dom, um futuro que se descortinava. A partir de então, Anderson Batista Braga se tornava um 

luthier, ou seja: artesão de instrumentos musicais, bem como os antigos artesãos faziam. Ainda músico, 

mas hoje, mais artesão do se imagina, Anderson tem o dom de transformar madeira, cola, ferro em som, 

ou melhor, em músicas nas mãos de artistas por todo o Brasil. Desde que iniciou sua carreira como 

luthier, Anderson confeccionou (com suas próprias mãos) mais de 53 instrumentos, entre eles: violas, 

violões, cavaquinhos e outros, que, por sua vez, foram enviados, sob encomenda, a músicos de: Minas 

Gerais, Goiás, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Espírito Santo, Paraná, Rio Grande do Sul e Santa 

Catarina. Dentre tantos estados, alguns artistas conhecidos do grande público, já realizaram 

encomendas de instrumentos com ele, a exemplo: João Carreiro (da dupla João Carreiro e Capataz); 

César Menotti (da dupla César Menotti e Fabiano), entre outros, que, por motivos pessoais, prefere não 

revelar. Anderson criou marca própria em seus instrumentos, a Anderson Batista Luthier, Sumaré - São 

Paulo, com isso tem propagado o bom nome da nossa Cidade por todos os rincões de nosso País. Leva 

com orgulho a raiz sumareense para todos aqueles que utilizam seus instrumentos, mantendo viva a 

chama da profissão de luthier, muitas vezes exercida por anciãos. O artesão sumareense se orgulha da 

pouca idade comparada aos amigos de profissão. Sendo assim, sabemos que Anderson Batista Braga 

tem ainda muita evolução e aprendizado pelo caminho, o que nos dá uma ideia do tamanho da projeção 

que ele poderá ter e levar nossa amada Sumaré junto. Como diria os expoentes da viola em nosso país 
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(Almir Sater e Renato Teixeira): “Cada um de nós compõe a sua história, e cada ser em si carrega o 

dom de ser capaz, de ser feliz”. Anderson Batista Braga traduz exatamente este trecho desta famosa 

canção, pois em seu ateliê fez e faz sua história, carregando o dom de ser feliz. Tem a capacidade de 

nos fazer felizes e orgulhosos do nosso povo sumareense. Portanto, Sr. Presidente, pelo trabalho ímpar 

e exclusivo exercido e de forma magistral, levar e elevar o nome de Sumaré por todo o nosso país, 

requeiro, na forma regimental e, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de 

Congratulação para o Sr. Anderson Batista Braga. Sala das Sessões, 28 de setembro de 2021. Willian 

Souza - Vereador Presidente”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de autoria deste Vereador, 

de n. 346/2021, ao Sr. Anderson Batista Braga por desenvolver a tradicional arte de luthieria, com isso, 

levar e representar o nome de nossa Cidade por todo o País, está em discussão. Senhores, eu quero 

pedir o voto favorável dos senhores, nessa Moção de Congratulação, o Anderson Batista Braga tem 37 

anos e morou por 30 anos no Nova Terra (no Matão), era entregador autônomo e, ao mesmo tempo, 

músico. Tem uma dupla com o irmão: Anderson Batista e Luciano, e já foram campeões do 14º 

Encontro de Violeiros em Poxoréo (Mato Grosso). Hoje ele mora em Nova Veneza, casado com Ilza 

de Souza, vive e construiu a vida atual com a arte de luthieria. Ilza (sua esposa) tem um canal de 

entrevistas no YouTube voltado para o mundo da viola. Hoje desenvolveu-se luthier (que é o artesão 

de instrumentos musicais); já faz mais de 53 instrumentos, já fez mais de 53 instrumentos e os enviou 

aos mais variados Estrados Brasileiros. Montou, após a expansão dos seus pedidos, o seu ateliê em 

Nova Veneza, na nossa Cidade de Sumaré. Hoje, vive da sua arte, estabilizou-se na vida, comprou 

carro, máquinas, ferramentas e melhores equipamentos para auxiliar na confecção de seus 

instrumentos. Criou um selo, e em todos os instrumentos enviados tem o seu selo, a seguinte descrição: 

“Anderson Batista Luthier, Sumaré - São Paulo”. Enviando, o nome de nossa querida Cidade Orquídea 

a todos os lugares do Brasil e esperamos que, muito em breve, ao mundo todo. Artistas renomados 

fazem encomendas e disputam pela lista de espera, como, por exemplo: César Menotti e Fabiano (da 

dupla com Fabiano). Anderson diz que trabalhar com a madeira e transformá-la em música traz paz. O 

Anderson é um querido morador da nossa Cidade, e eu me lembro um dia, Vereador Hélio, que teve 

um alagamento ali, no Vila Diva, e ele morava ali. E eu me lembro da tristeza dele, quando vários dos 

seus equipamentos, da sua arte se perderam naquela água. Aquilo me comoveu muito! Mas o 

reconhecimento, a superação, a história de vida do Anderson, causa orgulho para este Parlamentar (e 

acredito que para toda essa Casa de Leis). Morador do Nova Terra e de Nova Veneza, mas com a sua 

família toda ali no nosso bairro, nós nos sentimos muito orgulhosos e, além de tudo, ele poderia colocar 

só o seu nome, mas ele faz questão de levar o nome da nossa Cidade. Eu dedico essa Moção, e essa 

homenagem desta Casa de Leis, ao Anderson Batista Braga. Desejo a ele boa sorte, uma vida longa na 

sua caminhada artística, boas inspirações e que Deus possa abençoá-lo cada dia mais. E com a 

aprovação dessa Moção, fica registrado que o Parlamento da Cidade do Anderson, o reconhece como 

um grande artista, um autônomo que venceu, uma superação de vida. Peço aos senhores que vote 

favorável na homenagem ao Anderson e que, também, subscreva essa Moção, para que ele tenha o selo 

de reconhecimento da nossa Cidade. Nada mais justo com o Anderson, reconhecê-lo publicamente e 

pelo Parlamento da sua Cidade. É com muita honra que eu submeto ao Plenário a Moção ao Anderson 

Batista Braga. A Moção continua em discussão.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, quero parabenizá-lo aí pela Moção e, também, 

dar os parabéns para o Anderson, né, foi morador lá da Vila Diva. Como o senhor disse, ele teve... 

naquele bairro Vila Diva já teve vários alagamentos, né, e ele já teve prejuízos lá. Mas o importante é 

que, graças a Deus, Deus colocou ele no caminho certo, e ele deu a volta por cima, e hoje está bem, eu 

espero melhore cada dia mais. Obrigado, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, 

Excelência. A Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores, está em votação. Declaro 
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encerrada a votação: 18 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. 

Pergunto ao 1º Secretário se ainda existe Moções?  “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Pergunto ao 1º Secretário se existe Vereador inscrito no 

Expediente?  “1º Secretário “André da Farmácia”: Sim, Sr. Presidente, Rodrigo Gomes (Cidadania).  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Pela ordem, Vereador Rodrigo Dorival Gomes (Cidadania), inscrito, 

tempo regimental para o uso da Tribuna na explicação, no Expediente. Pedir só ao Vereador Rodrigo, 

um minuto. As Moções de Pesar de n. 335, 339, 340, 341, 345, 347 de 2021, de autoria dos Exmos. 

Srs. Vereadores: Fernando do Posto, Antonio dos Reis Zamarchi, Sirineu Araújo, Raí do Paraíso e 

Rodrigo Dorival Gomes, estão aprovadas pela Mesa Diretora desta Casa. Temos uma solicitação de 

leitura de Moção - não sei se o Vereador vai prosseguir, mas a comunicação me passou, só para fazer 

a confirmação. Uma Moção de Pesar do Vereador Sirineu Araújo, V. Exa. vai pedir a leitura? Não? 

Tudo bem? Então, tá bom. Ok, V. Exa. vai usar as fotos, as imagens que o senhor solicitou para a 

comunicação? Sim, peço, então, a sonoplastia que prepare. Declaro aprovada as Moções. E o tempo 

regimental é do Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes. Está autorizado a exibição de imagens, ao 

decorrer, conforme o Vereador solicitar, por tempo regimental.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Nobres Pares, Vereadores aqui desta Casa, eu venho aqui nessa Explicação Pessoal, nesta 

Tribuna, fazer mais um desabafo a respeito de um vídeo que eu coloquei nas minhas redes sociais, 

domingo (juntamente com a minha esposa), eu estive até lá na represa do Horto Florestal para poder 

verificar, in loco, a questão da quantidade, do volume de água que o nosso Município, hoje, está 

obtendo, para poder tratar e entregar nas torneiras da Cidade de Sumaré. Chegando lá, Sr. Presidente, 

eu me deparei com um caos, a represa do Horto, como assim, o Horto 1, o Horto 2, já tinha passado, 

também, pela represa do Marcelo, ali perto de casa, estão todas com níveis baixíssimos. E no momento 

que precisamos economizar água, conscientizar o nosso povo, fiz um vídeo, humildemente, falando da 

necessidade da economia da água. E através desse vídeo, cai na questão que hoje o Vereador Alan falou 

aqui para todos os Pares, que sempre existem aqueles por trás de computadores, de fakes, que estão a 

nos atacar. Mas não tem coragem de pôr o nome a uma disputa, a uma eleição e poder chegar aqui 

através do voto popular. Então, ficam escondidos atrás de computadores, de celulares, de fake e ficam 

batendo na gente, através das redes sociais. Não tenho problema quanto a isso, mas a questão é uma só: 

precisamos estar preocupados com o nosso Município. A questão hídrica que estamos passando não é 

de agora, e vamos lá às pessoas que comentaram com dignidade, e consenso; e muitos, e muitos 

comentários perguntando por que não desassorear as nossas represas. Alguns aqui me chamaram de 

“cavalo” - não sei se já tiveram algum encontro comigo -, outros mandaram eu cavar poço. Devem 

saber que eu sou bom de enxada, não tenho preguiça, mas hoje, graças a Deus, o povo me pôs aqui, 

nessa Tribuna! Porque cavar buraco, limpar boca de lobo, eu já fiz muito, e o povo viu que estamos 

aqui e outorgou a este Vereador poder estar aqui para poder votar por eles. Então, vamos deixar para 

lá esse pessoal que não tem coragem, Alan, de vir olhar nos nossos olhos, debater, discutir melhorias 

para a Cidade, e não ficar lá atrás de um celular, xingando, e maltratando o próprio povo de Sumaré, 

porque estamos aqui pelo bem da nossa Cidade. E através dessa publicidade, eu encaminhei um Ofício 

à BRK, solicitando o assunto, a solicitação de desassoreamento da represa do Horto Florestal e da 

represa do Marcelo, em Sumaré. O Ofício foi protocolado ontem, hoje (dia 28/09/2021). Rapidamente 

eu vou dar uma resumida: “Venho por meio deste, solicitar a análise desta empresa quanto à realização 

de ação de desassoreamento na represa do Horto Florestal e na represa do Marcelo, em Sumaré. Tal 

solicitação se justifica tendo em vista o momento de estiagem pelo qual a região passa, estando as 

represas em níveis muito baixos de água (conforme foto anexas), sendo, portanto, o momento propício 

para a realização desse serviço, que, com níveis altos de água, não seria possível; ou, se possível, teria 

custos mais elevados. Os benefícios da realização deste serviço, vão além do impacto imediato, 

influenciando na maior reserva que poderá ser feita em períodos mais chuvosos, garantindo mais água 
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à disposição da população. No caso específico da represa do Marcelo, com a estiagem prolongada, a 

barragem da antiga represa já foi desativada há décadas, está posta. Com relação à represa do Horto 

Florestal (que contribui uma dimensão maior), chegou ao conhecimento deste Vereador, que a mesma 

já perdeu cerca de 40% de sua capacidade de armazenamento. Como é sabido, o crescimento de nossa 

Cidade se deu de forma vertiginosa, fazendo assim, com que aumentasse, também, o consumo de água”. 

Este Ofício foi protocolado, Sr. Presidente, e até o momento não deu para ser respondido, mas através 

do Whatsapp, em contato com a Rafaela Lange (a gerente de operações da BRK Ambiental de Sumaré), 

ela me mandou uma nota, que eu, também, vou dar uma resumida aqui para vocês, isso hoje, aqui já 

em Sessão. Por que é que eu estou falando isso? Porque foram muitas as cobranças de que nós não 

fazemos nada para desassorear as represas, sendo que cada um tem a sua responsabilidade; e a 

responsabilidade, no caso, será da BRK. Como fazer? Ela tem que dar os pulos. Estamos aqui para 

cobrar, unir a vocês, nossos Pares, para poder ir lá, fazer uma reunião, Presidente, se for necessário, 

para verificar essa questão, do desassoreamento à necessidade das represas. E ela me encaminhou o 

seguinte: “A necessidade de desassoreamento na represa do Marcelo está sendo avaliada em conjunto 

com o plano de disponibilidade hídrica, que levará em consideração uma série de ações íntegras, 

focadas em contribuir com o uso sustentável dos recursos hídricos do Município à longo prazo. A 

respeito da represa do Horto 1 (apesar de não fazer parte do plano inicial de investimentos da 

Concessionária), existe um plano de desassoreamento; os levantamentos necessários para a execução 

dos serviços já foram iniciados. O cenário de estiagem é grave, em Sumaré o consumo médio por 

habitante/dia em 2021 é de 152,7 litros por habitante/dia; o que significa que cada pessoa tem 

consumido quase 43 litros de água a mais por dia, que o recomendado pela ONU. De acordo com a 

ONU, cada pessoa necessita de 110 litros de água por dia para atender as necessidades de consumo e 

higiene - explica Rafaela Lange (gerente de operações da BRK). Para garantir o abastecimento regular 

a população, a BRK Ambiental adota diversas medidas estabelecidas num plano de contingência. 

Melhorias em processo na captação de água bruta do Rio Atibaia para manter a qualidade da água, 

responsável por enviar água para ETA 2. Ampliação do sistema de filtragem da ETA 1 (que é na Vila 

Menuzzo), responsável pelo abastecimento de 30% da população, com capacidade de vazão de 40 litros 

por segundo, ele beneficia diretamente os mais de 80 mil moradores abastecidos pelo sistema 1, que 

abrange as regiões central do Picerno e Carlota. Ampliação e modernização da capacitação de água 

bruta do Rio Atibaia e da ETA 2”. Sr. Presidente, eu peço mais dois minutinhos para encerrar.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido mais cinco minutos a V. Exa.  “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Obrigado, Sr. Presidente. “E com a instalação de novos equipamentos e obras 

estruturais e melhorias, que já permitiram o aumento da capacidade da capacitação, de água de 600 

litros por segundo para 750 litros por segundo. E também, a redução e combate à percas de água, que, 

desde o início da concessão, 6,3 bilhões de litros de água deixaram de ser captados dos mananciais em 

função das ações de combate às perdas de água. O combate às perdas tem por objetivo oferecer maior 

disponibilidade de água para à população, diminuindo o impacto ambiental na capacitação e prestando 

um serviço de qualidade para a Cidade”. Sr. Presidente, Nobres Pares, e todos aqueles que nos assistem 

através do YouTube – desculpa -, do YouTube. Essa foi a resposta da Rafaela Lange (gerente de 

operação da BRK) me encaminhou hoje. O que é que eu quero com isso? Mostrar que, sim, existe, 

existe muitas demandas ainda para a empresa se resolver no Município, para poder deixar a nossa 

questão da água tratada 100%, muitas. Mas, mediante o que ela já passou aqui, acredito que estão 

trabalhando para melhorar. Mas peço, Sr. Presidente, que, se possível, se o senhor poder ajudar esse 

Vereador nessa questão, se a gente precisar pegar mais firme com o pessoal da BRK, ainda mais nessa 

questão desta falta d'água, para poder agilizar esse serviço de desassoreamento, seria muito bem-vindo 

no momento, no entanto que estamos passando por essa crise hídrica, e nossas mananciais estão todos 

secos, nossas represas. Então, é mais aqui um pouco de desabafo a esse pessoal que fica aí brincando e 
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jogando atrás de fake news e de celulares, estamos aqui para trabalhar pelo povo. Fomos eleitos por 

isso e que, com certeza, esta Casa aqui, se precisar, estará unida no seu total, para poder verificar essas 

questões junto à BRK. São essas as minhas palavras, Sr. Presidente, eu agradeço pela palavra.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: O senhor quer que mostra as fotos,  

Excelência, ou não precisa? Pode transmitir a foto. Pergunto ao Secretário se existe Vereador inscrito 

para o Expediente?  “1º Secretário “André da Farmácia”: Sim, Sr. Presidente, Presidente Willian 

Souza.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Solicito ao Vice-Presidente, que assuma a cadeira da 

Presidência para que eu possa me dirigir a Tribuna. Srs. Vereadores, público presente, aqueles que nos 

acompanham pela internet, servidores desta Casa e a imprensa que, também, nos acompanha. Senhores, 

eu quero, primeiro, parabenizar o Exmo. Vereador Rodrigo, pela sua explanação, pela sua preocupação 

e pelas pontuações aqui colocadas para essa Casa. Eu venho à Tribuna, porque, eu nem viria para esse 

tema hoje, mas eu acredito que nós temos que chamar a atenção, já que o Vereador Rodrigo colocou 

aqui algumas ponderações importantes, nós devemos chamar a atenção desta Casa, sabe? Primeiro que, 

assim, nós temos uma ampla discussão sobre o nosso saneamento, sobre a água e esgoto da nossa 

Cidade, uma preocupação muito ampla. A gente, às vezes, tem uma posição de segurar um pouco a 

rédea, para dar oportunidade para que as pessoas possam trabalhar, e é o que essa Casa fez em alguns 

momentos, para não dizer que a gente só persegue, que a gente corre atrás, que a gente fica perseguindo. 

Nós demos tréguas aqui para a Concessionária. Na gestão passada foram CPI, Frente Parlamentar, 

convocações; nessa gestão nós fizemos alguns Requerimentos e Moções. Agora, de boa conversa e boa 

propaganda, tem muita gente ruim que sobrevive. E isso, esta Casa não pode mais se sujeitar. Veja, se 

nós temos aqui... E aí Vereador Rodrigo, a indignação da população, às vezes, que é transferida a V. 

Exa., que trabalhou, se dedicou, às vezes, ela é compreensiva, direcionada errado, porque V. Exa. está 

lá, trabalhando e mostrando, e como o senhor muito trabalha, muito aparece, muito apanha; assim, 

acontece, às vezes, comigo, e às vezes a gente acha injusto. Mas veja, em uma parte a nossa população, 

ela tem razão. Como que uma concessionária de água e esgoto, de 30 anos (com concessão de 30 anos, 

com uma arrecadação milionária na cidade), não prevê uma estiagem, uma seca ou uma programação? 

“Ah, nós estamos avisando a Câmara Municipal. Nós avisamos a Câmara Municipal”. Oras, avisou a 

Câmara Municipal? O bom diálogo existe para ser feito, e esta Casa chamou a Audiência aqui para a 

BRK poder se posicionar, e poder se apresentar. Tivemos explicações aqui colocadas. Mas, sabe, tem 

hora que este Parlamentar tenta construir a boa relação do diálogo, aguardando um bom andamento das 

coisas, mas tem hora que o caminho tem que ser uma CPI nessa Casa! Tem hora que essa Casa tem que 

ter poder de polícia, de busca e apreensão, de convocação, de rede nacional, internacional, como nós 

fizemos, trazendo o Sr. Guilherme Pamplona Paschoal, trazendo aqui pessoas que fizeram delação 

premiada na Polícia Federal, colocando responsáveis sentado aqui, porque só assim que funciona 

algumas coisas! A Concessionária respondeu ao Vereador, qualquer coisa do tipo, subjetiva, e tirando 

sua responsabilidade, e jogando ao Poder Público concedente, é no mínimo bizarro! Se eu pego o 

Contrato de Concessão, e no Programa de Abastecimento de Água Potável está escrito que é obrigação 

da Concessionária: sistema de produção de água, melhorias da captação, ampliação da capacitação de 

tratamento, ampliação da reservação, entre outros. Cabe a ela cuidar das represas do Município, está 

no contrato! Cabe a ela! Não cabe a Regional do Centro, ao Prefeito, não cabe a ninguém! Cabe a ela 

cuidar da captação! As fotos que V. Exa. mostrou aqui, mostram o desdém com o Município de Sumaré, 

com o Horto Florestal, com a represa do Marcelo, patrimônios históricos da nossa cidade, patrimônios 

importantíssimos ambientais da nossa Cidade! Como que as nossas captações estão cheias de mato, 

abandonada e sem nenhum tipo de cuidado necessário? Aí vem responder para esta Casa: que não está 

nas suas prioridades de programação financeira cuidar da captação! As prioridades estão no lucro. Eu 

me preocupo quando essa Casa for votar um possível Plano Diretor, se essa Concessionária não vai 

travar o crescimento industrial, econômico dessa Cidade. Como que uma empresa vem para a Cidade 
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de Sumaré e tem toda essa defasagem de falta de capacidade de crescimento? Um Plano de Saneamento 

Municipal tem que ser discutido, que antecedendo um Plano Diretor dessa Cidade, e nós não temos 

nada nas nossas mãos até o presente momento! Ouve-se palavras, mas nessa Casa não tem um Plano 

de Saneamento para a gente saber de crises hídricas, para a gente saber os pontos que que podem essa 

cidade ter um desequilíbrio de captação, para a gente saber de onde se compra água e de onde se trata 

água. Esses investimentos milionários e esse rodízio que é feito, a gente tenta compreender e ficar em 

silêncio para aguardar um bom trabalho, mas eu não consigo ver um bom trabalho, quando ele parte 

para um lado humano ou de crescimento econômico e empresarial da nossa Cidade. O crescimento 

empresarial, econômico de uma cidade tem que ser acompanhado de um crescimento social: 79 áreas 

ainda irregulares, com esgoto a céu aberto, com água sem ser ligado, com 49,5 mil pessoas na Cidade 

de Sumaré, ainda vivendo uma extrema pobreza e com falta de cuidado sanitário. Tratamento de esgoto, 

água potável é saúde pública, é a segunda Cidade maior da Região Metropolitana de Campinas em 

população, a terceira maior em arrecadação, e nós temos uma concessionária que vai na contramão das 

ações do Prefeito Luiz Dalben (que pensa no crescimento, no desenvolvimento), e nós não conseguimos 

ver. Eu tenho em minhas mãos, por exemplo – para os senhores poder dar uma olhada - um documento 

que estamos há quase um ano tentando chegar a um acordo para a Concessionária fazer a ligação de 

água da Vila Soma (que são 2784 famílias); são diversos protocolos, diversos diálogos, diversas 

reuniões no Ministério Público, várias sessões que a comunidade presta. Para você ligar uma água na 

sua casa, hoje, custa quase R$ 900. Quase R$ 900! A Vila Soma tem 2784 famílias, faz a conta para os 

senhores ver: 2784 famílias, tendo R$ 900 pagando. A população não se nega a ligar água, mas a 

dificuldade é enorme para poder colocar água! Fora empresários e empreendimentos dessa Cidade, que 

vem para Sumaré e tem que dar contrapartidas milionárias, contrapartidas que não compensam o 

empreendimento. Eu quero, aqui, fazer publicamente, uma colocação de disponibilidade aos 

empresários e empreendimentos: essa Casa está de portas abertas para ouvir os senhores e para receber 

o tipo de viabilidade absurda que tem sido cobrada dos senhores. Tem empresário pagando estação de 

tratamento de esgoto própria, Vereador Lucas, que terá que ser desativada com as ETE(F). Tem 

estações de tratamento que custa para o empresário R$ 3 milhões, e que daqui a um ano, um ano e 

meio, com o cumprimento do TAC, será desativada, serão R$ 3 milhões jogados no esgoto! É por isso 

que quando você vai para uma divisa de uma cidade, você vê empreendimentos sendo colocados. A 

Concessionária não pode travar o crescimento urbanístico, empresarial dessa Cidade! A Concessionária 

tem que facilitar o lado humano das pessoas, tem que dialogar com esta Casa de uma maneira séria, 

idônea e capacitada. Eu não quero mais ouvir conversa fiada, eu quero ouvir um Plano de Saneamento 

da nossa Cidade, que faça as ligações, os cumprimentos dos TACs assinados e as obrigações que devem 

ser feitas. Nós estamos com uma ameaça de reintegrações de posse em várias favelas da nossa Cidade, 

porque vai ter que desapropriada terrenos, vai passar adutoras e vai tirar as pessoas dentro de casa. 

Talvez os senhores não sabiam disso, mas já venho aqui, publicamente, dizer aos senhores que famílias 

podem ser afetadas com reintegração. Já não basta não levar água para dentro da casa das pessoas, 

como podem tirar o sonho da casa própria. A BRK devia estar ligando água, levando água para todas 

as áreas irregulares da Cidade; e, em contrapartida a tudo que causou nessa Cidade, não tem uma boa 

vontade social, não tem uma boa vontade de respeito para a nossa gente, sempre visando o lucro e 

sempre com razão. Não tem ouvidos humanitários! A gente apresenta aqui uma demanda, mas a 

resposta deles sempre é tecnicamente contra o nosso povo. Sempre! Eu proponho para essa Casa que a 

gente comece a estudar uma CPI. Sabe por que, senhores? Porque com uma CPI, a gente pode contratar 

um quadro técnico para essa Casa; um quadro técnico para a gente avaliar tudo que a BRK tem feito; 

um quadro técnico para a gente entrar e olhar as notas de dentro dessa empresa, para olhar a folha de 

pagamento, para olhar quem está sendo contratado, os investimentos que foram feitos nas ETEs, nas 

ETAs para ver e estão cumpridos. Esta Casa precisa fazer um laudo sobre a qualidade da água da casa 
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das pessoas, que não está com qualidade, tem cloro, irritação na pele. Nós precisamos fazer laudos 

técnicos que venham avaliar. Empresa ruim funciona que nem feijão duro, é só na pressão. Essa Casa 

não é funcionário, não é comissionado de Concessionária! Nós somos Vereadores, temos diplomas e 

recebemos da nossa população a anuência para essa investigação. O Plano de Saneamento Municipal 

tem que ser discutido urgentemente com esta Casa, tem que ser respeitado! E nós podemos colocar 

aqui, com muita maestria, dizendo que o Prefeito Luiz Dalben tem feito a sua parte, prova disso, é que 

os últimos semanários mostram as desapropriações de áreas municipais, disponibilizadas para o 

cumprimento do TAC (ele disponibilizou as suas áreas). Agora, a BRK vem com conversa fiada com 

essa situação. Senhores, é hora da gente agir, porque senão eles vão estragar as nossas captações, 

destruir aquilo que são bens irreversíveis, vão lucrar por essa Cidade, deixar o nosso povo sem água e 

a gente aqui conivente com toda essa situação! Eu defendo que esta Casa comece um estudo de CPI, 

abrir aquele caixa, poder ver quando eles solicitarem, quando eles solicitarem qualquer tipo de reajuste, 

nós precisamos saber quanto que entra, quanto que sai, as tarifas sociais. Se é uma empresa que dá 

prejuízo, Vereador João, então, eles que vão embora! Empresa nenhuma fica em nenhum lugar com 

prejuízo! Empresa nenhuma fica em lugar nenhum sem ter lucro! Quem está tendo prejuízo nessa 

Cidade é o contribuinte, é o povo pagador dessa conta cara, é o povo da favela que não tem ligação de 

água, e é um empresário, empreendedor que quer investir em Sumaré, para o seu crescimento 

econômico, para o seu crescimento imobiliário, e não consegue, porque tem uma porteira: e essa 

porteira chama-se BRK! As viabilidades são absurdas dos condomínios que tem sido colocado. 

Precisamos investigar isso a fundo, e tirar debaixo do tapete essa situação. Plano de Saneamento 

Municipal, discussão de crescimento e uma CPI para abrir o caixa dessa empresa, para a gente poder 

verificar. É o que eu proponho que essa Casa comece a estudar desde agora. Pergunto se tem mais 

Vereador inscrito?  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Rudinei.  “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: Ainda em tempo, dá para fazer a minha inscrição?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Dá sim, 

Excelência.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Posso usar a Tribuna?  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Pode, por tempo regimental, o senhor está inscrito.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: 

Presidente, Vereadores, público que nos assiste aqui, os internautas. Faz tempo que eu não venho na 

Tribuna, hein? Rapaz, como que a vida da gente dá volta. Primeiramente, eu venho aqui na Tribuna 

para dizer ao Rodrigo, a gente sofreu muito com o que o senhor sofreu aí na rede social, mas ninguém 

joga pedra em árvore que não dá fruto--  [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: O 

senhor faz tempo que não vem na Tribuna-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: 

[Ininteligível]-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: E por isso eu já vou pedir um 

aparte.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Sim, fique à vontade.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

[Risos] Rapidamente. Eu quero pedir, apenas, a prorrogação da Sessão por até uma hora, porque o 

Vereador vai usar a Tribuna, senão nós estamos ter que cortá-lo ao longo do seu discurso, e pode ser 

que mais Vereadores se inscreva devido a relevância do assunto, e a gente não consegue cumprir. Eu 

peço permissão ao Plenário para prorrogar em até uma hora a Sessão. Os favoráveis permaneçam como 

estão, os contrários se manifestem. Está aprovada a programação do Expediente. Com a palavra, Exmo. 

Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Mas enfim, Rodrigo, a gente está aqui 

para trabalhar, vamos trabalhar (eles gostando ou não gostando), vamos cavar o nosso poço e achar a 

água que a gente está precisando. No ano passado, a gente teve uma reunião na Prefeitura, onde a 

Câmara foi convidada a estar lá. E naquela época tinha - acho que não eu sei se eu comentei aqui alguma 

vez esse ano -, tinha o pessoal da CPFL, que eles queriam secar a represa de Salto Grande lá embaixo, 

para poder limpar a represa. E aí veio o pessoal da CPFL, o Prefeito, alguns técnicos da BRK, e depois 

de todo mundo falou, aí o Prefeito: “Alguém mais tem alguma coisa para falar?”. Aí eu pedi a palavra, 

e eu queria agradecer a Deus, por ele ter me iluminado naquele momento da minha fala. Eles queriam 
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secar lá embaixo, na represa do Salto Grande em 80 centímetros, e acredito aqui em cima, onde faz a 

captação de água aí, ia dar 10 metros, né, porque a água trabalha no nível. E naquele momento, o 

próprio pessoal da CPFL, eles entendeu que o meu raciocínio fazia sentido, mas aí o Tião, ele falou 

assim: “Ah, se precisar a gente aluga aquelas bombas bem grande”. Enfim, virou uma discussão lá. 

Depois veio para Câmara (no dia, e eu não pude estar aqui, que eu tive que ir para o Paraná), mas os 

Vereadores representou a gente aqui, e, graças a Deus isso não aconteceu. Porque, se não me engano, 

acho que 70% da Sumaré é captada no Atibaia, hoje a gente já ia estar um colapso na Cidade. A respeito 

das represas, é uma lambança que a BRK faz na nossa Cidade, ela deveria aproveitar o momento (como 

foi dito aqui pelo Vereador que me antecedeu), e estar fazendo uma reestruturação. Esses dias eu estava 

vendo no Pró-Memória, que quando o Prefeito José Denadai (que fez a represa do Horto), ela é gigante, 

era linda, a gente passa ali, quando vai para Hortolândia, o mato tomou conta. Como que uma empresa, 

ela não é séria no ponto de não cuidar da onde ela tira a receita dela. É a mesma coisa da Ouro Verde 

não colocar óleo diesel nos ônibus, deixar o pneu careca. Eles têm que cuidar o patrimônio maior que 

eles têm hoje, são as represas que o nosso Município tem. A represa do Marcelo é de chorar! Eu acho 

(a minha opinião) que deveria ter uma outorga para eles poderem mexer lá e andar com pressa para 

poder fazer isso, porque, na região que eu moro, está tendo água dia sim, dia não, dia sim, dia não. E 

eu acho que essa Casa aqui deveria fazer uma Lei aonde a gente poderia pagar só o dia que tem água 

na torneira, porque eles vão cobrar os 40 e pouco reais lá do mínimo, da residência, 104 do comércio, 

mas a gente não vai ter água, estamos abrindo a torneira, não tem. Assim como o Vereador Willian me 

antecedeu aqui e falou, ele falou da Soma, eu até marquei aqui, olha: 2780 casas, vezes 800, que é a 

ligação de água, são R$ 2.224.000,00. Olha que receita, que eles estão demorando e se negando a fazer! 

Quer dizer, uma empresa que abre mão da receita, o que é que ela está fazendo em Sumaré? Ela veio 

para trazer o caos, porque ela não quer, ela está abrindo mão de lucro. Hoje eu fui pedir uma ligação 

de água na BRK: R$ 1 de mil; e esgoto eu tive que pagar um esgoto por fora, Sr. João. A nossa família 

está construindo um empreendimento na região do Maria Antônia, e não chega o esgoto até a porta do 

comércio. Agora, lá vai a gente ter que pagar R$ 2 mil para poder fazer a ligação de esgoto, para mim 

poder ter um esgoto de uma coisa que eles vão usufruir. Aí eu estava lá na BRK, chegou um construtor 

da Casa Mix(F), se não me engano (ele até comentou comigo que tinha falado que o Vereador Lucas 

comentou), ele está tendo que fazer 200 metros de rede, por conta dele. Quer dizer, ele vai construir 

uma obra para a BRK, a BRK vai cobrar o esgoto dele, quer dizer, isso é um absurdo, é uma roubalheira! 

É um assalto à mão grande! Então, a BRK, ela está deixando muito a desejar. Eu acho que a gente já 

fez uma CPI aqui, eles são poderosos, a gente não conseguiu ler o relatório final; foi fantástico o 

trabalho da Comissão na época, não só a gente que trabalhou, mas os Vereadores que deram o apoio 

total, né? Veio o pessoal aqui do Guilherme Pamplona Paschoal, a ex-Prefeita veio, ele falou que entrou 

pelas portas dos fundos a empresa. Então, a gente tem que cuidar. A gente, só na região que eu moro, 

lá no Jardim Dall’Orto, na Rua Dez tem uma caixa d'água, no Alto de Rebouças tem outra caixa d'água, 

no Santa Maria tem outra caixa d'água, tudo seca, eles não utilizam, não sabem usar o que tem. Lá no 

Jardim Dall’Orto, no Florely (agora eu não sei se tem mais alguma outra região), tinha algumas coisas 

que chamava bomba, na época do DAE. Lá no Dall’Orto, para se ter ideia, é um lugar tão rico de água 

que existe, ainda, duas tampas de onde eles captavam água para abastecer todo o bairro, mandava para 

a caixa d'água e a caixa d'água mandava por gravidade, eles não utilizam. Tem um bosquezinho lá no 

Dall’Orto, que tem um potencial de água fantástico lá, com toda seca, sai um diâmetro de quase 100 

milímetros de água, direto. Não utiliza! Então, o que é que eles estão fazendo aqui na Cidade? Estão só 

fazendo o povo sofrer? Está na hora de ir embora. Sem dizer que eu tenho uma preocupação muito 

grande do que o Vereador Willian citou aqui, olha, a gente está na eminência aí, de vir um Plano Diretor 

aqui para essa Casa, e como que a gente vai aprovar a expansão do Plano Diretor sem água? Como que 

vai vir uma empresa multinacional sem água? Como que vai vir um empreendimento, condomínio 
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fechado, prédios residenciais, sem água? Então eu acho que a BRK, ela está estrangulando a nossa 

Cidade. Ela está trazendo uma dificuldade tão grande, que a gente não vai conseguir crescer; e não por 

conta dos governantes, por conta da incompetência da empresa. Obrigado.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Pergunto se há Vereador inscrito?  “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. 

Presidente. Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do 

Vereador André.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Pelo bom andamento da Sessão, peço para 

que passe direto para a Ordem do Dia.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não tendo mais Vereador 

inscrito, o pedido do Vereador André é regimental, desde que o Plenário aprove. Coloco em discussão. 

Não havendo oradores, em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Está aprovado por esta Casa, a passagem direta para a Ordem do Dia. Declaro encerrado 

o Expediente às 21h01. Com quórum suficiente para a reabertura dessa Sessão, declaro, reaberta a 

Sessão, do dia 28 de setembro de 2021, às 21h03, com 21 Parlamentares presentes. Temos um Pedido 

de Urgência. Solicito ao Exmo. Vereador André que faça a leitura na íntegra do Requerimento. Com 

20 Vereadores assinando o Requerimento de Urgência, número Regimental à sua apreciação, solicito 

ao 1º Secretário que faça a leitura do Requerimento na íntegra.  “1º Secretário “André da Farmácia”: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Pedido de Urgência Especial, nos termos do 

Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V. Exa, após ouvido o Plenário, 

a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: ‘Projeto de Resolução n. 13/2021, 

autoria do Vereador Willian Souza, que dispõe e regulamenta normas e procedimentos para criação, e 

funcionamento de frentes Parlamentares no âmbito da Câmara Municipal de Sumaré’. O Pedido de 

Urgência da matéria fundamenta-se na própria mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 

28 de setembro de 2021”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Vinte Parlamentares subscrevendo o 

Pedido de Urgência e feita a leitura na íntegra, o Requerimento de Urgência está em votação. Os 

favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por toda essa Casa o 

Requerimento de Urgência. Nesse sentido, solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do 

Projeto.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação Final: Favorável, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis o Projeto... o Projeto de 

Resolução 13/2021, de autoria do Vereador Willian Souza, que “Dispõe sobre, dispõe e regulamenta 

normas e procedimentos para criação, e funcionamento de frentes Parlamentares no âmbito da Câmara 

Municipal de Sumaré”, está em discussão. Não havendo oradores, está em votação. Senhores, enquanto 

os senhores votam, só para... enquanto os senhores votam, eu protocolei nesta Casa de Leis, no dia de 

hoje, um Projeto de Lei que dispõe sobre a proibição da aquisição e comercialização no âmbito do 

Município de Sumaré, de materiais sem comprovação de origem, oriundos de cemitérios, empresas 

públicas, concessionária ou prestadora de serviços públicos, bem como aqueles utilizados em 

instalações residenciais, comerciais e industriais. O Projeto foi protocolado hoje, segue para as 

Comissões a partir de amanhã. Eu, encarecidamente, peço às comissões se puderem avaliar com 

urgência, e se algum Parlamentar quiser fazer Emenda nele e já apresentar, para depois não correr o 

risco de ficar na Ordem do Dia. Esse Projeto, ele tem uma importância, porque nós não temos como 

proibir mais do que a Guarda Municipal, Polícia Militar e Civil tem feito contra esses roubos. Nós 

temos vários bairros da nossa Cidade que estão ficando sem tampas de bueiros, sem os bueiros, os 

gradis; os cemitérios sendo roubado, com frequência, mesmo com a presença de guardas e câmeras, 

eles continuam, bens públicos e, também, as tampas de esgoto. E se roubam, é porque alguém compra. 

Porque se ninguém comprar, não tem serventia alguma fazer o roubo; e a Prefeitura está tendo que 

fazer toda a compra novamente. Então, nós estudamos aqui o Projeto, alguns municípios já 

implantaram, que para poder fazer a compra deste material, os lugares que fazem a compra terá um 

procedimento, terá que pegar, por exemplo, um dos artigos que está colocado, é que quem for vender 

tem que apresentar RG, CPF e um termo assinado, e uma interligação, uma comunicação com a Polícia 
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Civil (e outros mais pontos aqui importantes), e dispõe sobre multa de 500, de 500 unidades fiscais do 

Município de Sumaré, e até a cassação do Alvará de Funcionamento. Por que é que eu digo isso? E aí 

se alguém tiver alguma ideia melhor, também fique à vontade. Mas algumas apreensões que foram 

feitas pela Polícia Civil, foram encontradas em ferros velhos do Município de Sumaré, vários 

patrimônios públicos municipais, e uma quantidade razoável; e até material de cemitério, né? Então, 

eu quero pedir aos senhores, que a gente possa fazer aqui, os senhores podem assinar a autoria do 

Projeto comigo (não precisa ser personificado na minha pessoa), mas é necessário que a gente tenha aí 

- as Comissões puder avaliar essa semana -, para que a semana que vem a gente possa submeter ao 

Plenário. Tenho estado muito preocupado com essa questão de roubos do patrimônio público, que 

envolve metal, cobre e outras coisas mais que estão sendo vendidas. Então, está apresentado aos 

senhores.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: 

Eu queria pedir, se for possível, para subscrever com o senhor, tendo em vista que a gente, também, 

está com essa preocupação aí (mas o senhor se antecipou e fez o Projeto). E esses dias eu fui no 

cemitério visitar o túmulo do meu pai lá, e a gente percebe que é uma roubação(F) de nome, a gente 

vai lá, faz o túmulo da pessoa, do ente querido, o pessoal lá, tira a foto, tira as letras, tira tudo. Inclusive, 

aconteceu com a família da gente lá, tiraram o nome do, coitado do meu pai lá, está lá quietinho lá, 

foram lá e tiraram ele lá, e levaram não sei para onde. Obrigado. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Solidariedade à família do Vereador Rudinei e, também, as demais famílias, né? Direto a gente vê no 

Facebook a postagem, né, de famílias que tem essa questão. Isso é preocupante. Declaro encerrada a 

votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Resolução 13/2021. 

Ordem do Dia. Item 1 da Ordem do Dia: Projeto de Lei 238/2021, de autoria do Exmo. Vereador 

Rudinei Lobo: “Autoriza o Poder Executivo de Sumaré a conceder atenção especial ao idoso na forma 

dessa Lei, objetivando, proporcionando-lhe: acolhimento, abrigo diurno, cuidados, proteção e 

convivência adequada, às suas necessidades, com o atendimento de segunda a sexta-feira em horário 

comercial, e dá outras providências”. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto.  

“1º Secretário “André da Farmácia”: Educação e Saúde: Favorável; Direitos Humanos: Favorável; 

Justiça e Redação e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com 

os Pareceres Favoráveis do Projeto, coloco o Projeto de Lei 238/2021 em discussão.  “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão 

de ordem do autor do Projeto.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Peço autorização para falar daqui.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu 

quero pedir o voto dos Vereadores, quem puder votar a favor. É um Projeto, onde ele visa a pessoa que 

tem um ente querido lá de idoso: sogro, pai, um tio (um idoso), ele tem que sair para trabalhar, é como 

se fosse um Proeb (uma creche): ele vai lá de manhã, deixa a pessoa lá, a pessoa passa um dia com 

alimentação e, no final da tarde, a pessoa volta do trabalho, pega a pessoa, né (o idoso, no caso), e volta 

para casa dele. Porque tem muita gente que, às vezes, deixa o idoso lá, o idoso fica em casa sozinho, 

perigoso estar passando mal, e eu tenho certeza que o idoso, ele estando lá, ele vai passar um dia melhor, 

vai poder melhorar a qualidade dele de vida, e trazer um pouco de segurança para a família, porque, às 

vezes, o cara sai para trabalhar, a mulher e fica preocupado, acaba, às vezes, até acontecendo um 

acidente no trabalho, por conta disso aí. Eu tenho certeza que é um Projeto de grande relevância, a 

gente já apresentou ele no mandato passado (não conseguimos), mas eu peço o voto de vocês para que 

a gente faça esse Projeto virar uma realidade na Cidade de Sumaré. Obrigado.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Projeto de Lei continua em discussão.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, Nobres Pares, eu quero aqui parabenizar o 

Rudinei Lobo pelo Projeto, um Projeto muito importante para acolher os idosos durante, os filhos, os 
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netos, parentes vai trabalhar, e os idosos ficam em casa sem fazer nada conforme o Vereador já falou. 

Eu espero que os Pares votem o Projeto (que o meu voto já é favorável), e espero também que o Prefeito 

debruce em cima desse Projeto, para que seja uma realidade no nosso Município. Obrigado, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Projeto de Lei 238/2021 continua em discussão. Não 

havendo mais oradores, está em votação. Parabéns, Vereador Rudinei Lobo, pelo Projeto de extrema 

relevância! Eu não voto, por não ser um Projeto que precisa da votação qualificada, mas se eu votasse, 

seria favorável, com certeza. O senhor votando me representa. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 238/2021. Item 2º da Ordem do Dia: 

Projeto de Lei 287/2021, de autoria do Vereador Hélio Silva, que “Dispõe a obrigatoriedade da fixação 

de placas ou cartazes divulgando o número disque 100 Racismo no âmbito do Município de Sumaré”. 

Eu solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Direitos Humanos: Favorável; Justiça e Redação e Redação Final: Favorável, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis do Projeto, eu coloco o 

Projeto em discussão. Não havendo oradores.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor do Projeto.  

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Eu queria aqui pedir o voto dos Nobres Pares para esse Projeto, 

disque 100 Racismo. Eu apresento esse Projeto de Lei, porque é muito importante divulgar nos locais 

de grande circulação de pessoas e serviços, denúncia contra o racismo pelo disque 100. O racismo é 

intolerável! Precisamos informar às pessoas que esse mal seja combatido. Racismo é crime, e não 

podemos se manter passivo diante dessa violência! Ainda assim, muita gente não sabe o que fazer 

diante de uma situação de racismo e acaba ficando calado. Então, eu queria dizer, também, que o 

racismo não é só chamar a pessoa de negra, de preto, tem palavra, também, que se tona racismo, tanto 

para o preto, como para o branco, para qualquer ser humano. Obrigado, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: O Projeto continua em discussão. Não havendo mais oradores, está em votação, 

Projeto de Lei 287/2021, de autoria do Exmo. Vereador Hélio Silva. Declaro encerrada a votação: 20 

votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei. Item 3º da Ordem do Dia: 

Discussão e votação do Projeto de Resolução 12/2021, de autoria do Vereador Alan Leal: “Dispõe 

sobre a criação da Frente Parlamentar da Advocacia de Sumaré”. Eu solicito ao Secretário que faça a 

leitura dos Pareceres do Projeto.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação 

Final: Favorável, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu 

coloco o Projeto em discussão. No mais, eu pergunto aos Vereadores, nós estamos aqui para o uso da 

palavra do Presidente da OAB da Seccional de Sumaré. E, nesse sentido, eu pergunto aos senhores, se 

os senhores querem ouvir antes o Presidente para poder basear o voto ou alguma dúvida que tenham, 

ou querem ouvir depois? Eu coloco ao Plenário à disposição, o convite é do Vereador Alan, é regimental 

que a convite da Presidência ou a convite de qualquer Vereador, pelos Art’s. 129 do Regimento Interno, 

Inciso I, II e III, que dispõe sobre a participação. Mas eu gostaria de saber dos senhores se nós devemos 

ouvimos o Presidente da OAB (Dr. Vanderlei Corniani) antes ou depois? Antes? Fica melhor, né, para 

entender. O senhor vai falar antes, Vereador Alan, sobre o Projeto? Antes de eu passar a palavra para 

ele, ou depois?-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, não, deixa ele 

falar primeiro.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Tá bom. Então, com muita honra, e muito prazer, eu 

submeto à palavra, neste momento, ao Presidente da Ordem dos Advogados do Brasil de Sumaré (Dr. 

Vanderlei Corniani). Boa noite, doutor, fique à vontade para adentrar ao Plenário desta Casa de Leis!  

“Dr. Vanderlei Corniani”: Boa noite a todos! Quero saudar o Exmo. Presidente dessa Câmara 

Municipal, Dr. Willian Souza, e o colega Exmo. Dr. Alan Leal, e, na pessoa dos citados, quero saudar 

todos os demais Vereadores. Está me ouvindo bem? “Sr. Presidente “Willian Souza”: Estamos sim, 

doutor. É um prazer recebê-lo no Plenário dessa Casa, ainda V. Exa. de forma virtual, o senhor fique à 

vontade para tecer os seus comentários sobre o Projeto de Resolução de n. 12/2021, de autoria do Exmo. 
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Vereador Dr. Alan Leal, que: “Dispõe sobre a criação da Frente Parlamentar da Advocacia de Sumaré”. 

O senhor vai falar antecedendo o voto dos Vereadores, os Vereadores preferiram ouvir o Presidente da 

OAB (que é V. Exa.), antes de proferir os votos e os comentários. Então, o senhor fique à vontade! 

“Dr. Vanderlei Corniani”: Obrigado, Presidente! A proposta do Vereador e colega de profissão (Dr. 

Alan Leal) vem de encontro aos interesses da advocacia de Sumaré, quando o Projeto é pensado em 

prol da advocacia. Desde que assumimos, sempre buscamos (por meio da OAB) um elo de ligação com 

o Legislativo, com o Executivo, a exemplo do que estamos fazendo com o Judiciário (visando sempre 

fortalecer discussões de interesses comuns dos Poderes, principalmente, aos relacionados ao 

Município). Acreditamos que a criação da Frente Parlamentar da Advocacia fortalecerá a parceria 

OAB/Câmara Municipal, na reivindicação conjunta de medidas que venham contribuir para toda a 

sociedade, como, por exemplo, o pedido de mudança da Delegacia da Mulher do prédio onde se 

encontra; e mais: oficiar pedidos de verba no Orçamento Estadual para a reforma do prédio do 1º 

Distrito de Polícia de Sumaré; a pleitear mudança dos prédios, onde as Delegacias ou órgãos dos setores 

públicos estão alocados e não possuem acessibilidade para as pessoas com deficiência; diligenciar 

criação de Varas de especialidades, como: a Vara da Fazenda, a Vara de Famílias e sucessões. Exmo. 

Presidente Willian Souza, se me permite fazer uma colocação, ontem, acompanhando uma correição 

realizada pela Dra. Marta Rocha de Castro (a Superintendente Regional da Polícia Civil), juntamente 

com o Dr. Reinaldo Peres (Delegado Titular do Município), acompanhado que estava do nosso querido 

colega de profissão também e Presidente da Comissão da Pessoa com Deficiência (Dr. Jelres Freitas), 

apresentamos duas situações que precisam ser avaliadas urgentemente: a primeira, é a falta de 

acessibilidade da pessoa com deficiência nas Delegacias (vale dizer, no âmbito Estadual e Municipal, 

viu, Dr. Alan?); a segunda, é o mau atendimento de alguns funcionários da Delegacia no momento do 

registro do Boletim de Ocorrência – eu estou falando rápido para não delongar muito a Sessão -, 

principalmente, em relação com a deficiência que, na maioria das vezes, tem seus direitos renegados, 

e na intenção de registrar do fato, acabam sendo novamente vítimas (são humilhados) porque a 

autoridade não vê aquilo como ofensa, o que dispensa sem fazer o registro, e o dispensa sem fazer o 

registro, como se fosse do agente decidir se faz ou não um Boletim de Ocorrência (o que pode estar 

acontecendo com idosos, entre outros cidadãos que procuram as nossas delegacias). O Projeto de 

propositura do colega de profissão e Vereador (Dr. Alan), prevê, pelo que nós analisamos, a criação de 

uma Frente Parlamentar em prol da nossa advocacia sumareense. E daí nossos aplausos! Além da 

preocupação na defesa das prerrogativas do advogado: prevê a realização de Audiências Públicas, 

palestras e encontros, concedendo à advocacia o sagrado direito de fala no Legislativo, entre uma série 

de outras situações que surgirão, evidentemente, no decorrer do tempo. Se me permite, Exmo. Colega 

Dr. Alan, Exmo. Presidente Willian, fazer uma breve consideração, a OAB, como o Nobre colega Alan 

sabe, é uma instituição voltada para a defesa dos interesses do advogado e do cidadão. Na defesa da 

advocacia: levantamos bandeiras às prerrogativas do advogado (para que não haja óbice nenhum ao 

sagrado exercício da nossa profissão, previsto no Art. 133 da Constituição); na defesa do cidadão: o 

nosso objetivo é dar voz e representar o povo, sempre que buscarem os seus direitos, dando acolhimento 

e acessibilidade aos mais diversos Órgãos Administrativos e Judiciais. A exemplo, diga-se - guardadas 

as devidas diferenças, Presidente Willian -, do trabalho que é realizado por essa - guardadas as devidas 

providências - ressaltamos que o trabalho é o mesmo realizado por essa Casa de Leis. Eu encerro agora 

a minha fala, agradecendo o convite e a participação dessa Sessão, certo de que, críticas e elogios 

sempre caminharão juntos (espero que mais elogios do que crítica), espero ter ajudado no 

esclarecimento - não sei se cortou aqui, entrou uma ligação - espero ter individualizado bem o assunto 

e deixado claro o nosso posicionamento; e agradeço pelos minutos concedidos. Muito obrigado! “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Dr. Vanderlei Corniani! Agradecemos a participação. Acredito 

que ele deve ficar online para acompanhar a Sessão e a participação. Dizer que é sempre uma honra 
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receber, nessa Casa, um Presidente ponderado da OAB, capacitado, uma pessoa que tem trabalhado 

muito pela advocacia da nossa Cidade, feito a advocacia ficar muito próxima, e que respeita os Poderes 

Constituídos. Lembrando que outrora aqui os Vereadores que estavam na outra gestão já presenciaram 

e já passaram por pessoas que representam a OAB, que só nos causaram problemas e transtornos. E o 

Dr. Vanderlei Corniani tem uma relação harmoniosa, capacitada, a conduta ilibada nessa Cidade e que 

nós temos grande honra de ter a representatividade (acredito que para toda a advocacia também assim 

seja). É importante que esta Casa dialogue bem com o Presidente da OAB, dialogue bem com uma 

pessoa que represente, para que os advogados sejam contemplados no Poder Público, no âmbito 

administrativo. E, nesse sentido, Vereador Alan, parabenizar o senhor pela criação da Frente 

Parlamentar, porque essa Frente Parlamentar pode colaborar muito para o bom andamento da 

advocacia. Existem lugares que precisam ser sinalizados o trânsito para a melhoria do fórum, precisa 

fazer de lutas para que os advogados tenham amparo melhor nas delegacias, precisa fazer uma 

consciência dos departamentos públicos dos direitos que os advogados têm; aqui na Câmara, na 

Secretaria, a gente preza por isso, quando chega um advogado para poder obedecer aqui os requisitos, 

as garantias de um advogado. Advogado é uma profissão muito nobre, ainda mais na situação política, 

pela busca do Direito, pelas suas conduções, e pelas garantias que a OAB garante, a Legislação garante 

a um profissional do Direito, cabe a esta Casa proteger os advogados no âmbito do Município de 

Sumaré. E o Dr. Vanderlei Corniani, ele tem uma seriedade, um compromisso, uma representatividade 

muito grande com o respeito dos seus Pares. Ele não quer ser um pop star, ele não quer ser uma pessoa 

que quer apenas aparecer com a OAB. Não é isso! Não é esse quesito da OAB! Eu tenho muita 

preocupação, né - embora eu não vote na próxima eleição (eu não quero palpitar sobre isso, deixo aos 

advogados que assim o façam) -, mas as preocupações, não é, Vereador João de, de repente ter um 

retrocesso, precisamos avançar com a advocacia, né, dar direito aos advogados, tratar os advogados de 

uma maneira ilibada, de uma conduta séria, e de repente... Inclusive, a OAB, agora, fez um 

pronunciamento, achei muito legal, muito bacana, que não é para os advogados ostentar em redes 

sociais, né? Então, teve uma orientação. Tem muita gente em Sumaré que vai ter que desaparecer um 

pouco dos stories, porque tem gente que acha que pode usar a OAB para poder fazer desfile de moda, 

outdoor, ou coisa do tipo, não é isso! Dr. Corniani, eu tiro o meu chapéu, parabéns pela conduta, pela 

sua capacidade, pela sua, pela maneira que conduz a Ordem dos Advogados de Sumaré, e por esse 

pronunciamento importante, educado, capacitado aqui no Plenário dessa Câmara, de forma muito 

respeitosa! A gente se sente confortável, né, de receber o Presidente da OAB. E lembro a população, e 

lembro os advogados, que outrora - eu não era Presidente - mas o Vereador Joel já cedeu a Tribuna 

para representante da OAB, e depois a boa parte dos Vereadores aqui teve que ir ao Ministério Público, 

prestar depoimento do que o rapaz falou na Tribuna, eu tenho medo desse retrocesso! Tem muita gente 

destemperada aí querendo assumir lugares que não dá! Há pessoas que fazem críticas de diversas coisas, 

que falam demais por aí, né, que postam demais. Imaginem! A OAB é uma entidade séria, 

comprometida com a democracia, uma entidade de classe que mais tem respeito nesse país, que tem 

condutas importantíssimas na condução do Congresso Nacional, em processos de impeachment, em 

processos de delegações, de correções! Veja o Presidente da OAB Nacional, não sei nem que lado que 

ele está (se é contra um grupo ou outro, não quero nem saber), mas as posições que ele teve de 

enfrentamento ao Presidente da República. O Código de Ética, o Código, né, da Advocacia (tudo aquilo 

que o conduz), isso é importante que as pessoas verifiquem e saibam quem está por trás, e saibam que 

se armam nisso tudo, que me preocupa. Eu não tenho medo de avalizar o nome do Dr. Corniani para 

absolutamente nada! A conduta do Dr. Corniani é ilibada, uma pessoa de caráter, que eu tenho um 

respeito inenarrável, uma admiração incrível por ele, e que eu (publicamente, aqui) digo que sempre o 

Dr. Corniani tem esse respeito, não só ele, mas diretores, membros da OAB de Sumaré também gozam 

desse respeito, dessa admiração, e dizer que nessa diretoria (que está aqui da OAB), esta Casa não teve 
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nenhum tipo de problema, pelo contrário: o diálogo sempre foi amplo, foi positivo, foi sério. A OAB 

travou lutas importantes ao nosso lado, como a busca, quando foi retirar os advogados de Sumaré, teve 

uma posição séria; a busca de uma Delegada para a Delegacia da Mulher, também a OAB teve uma 

posição muito séria; também nós tivemos da OAB, essa posição de uma sala dos advogados no Centro 

de Ressocialização (que é positiva); as comissões, o Dr. Jelres, né, aqui ligado ao Vereador Ney, que 

assume ali a Comissão, as outras comissões compostas, enfim, o Direito, a garantia do Direito, ela só 

pode ser feita com a presença de um advogado, e para representatividade da Ordem dos Advogados do 

Brasil, é necessário que sejam sempre eleitos e eleitas pessoas comprometidas com o Código de Ética, 

assim me ensinou o grande Prof. Dr. Márcio (que me deu uma aula de ética), então, a gente produz aqui 

e faz essa menção. Abrilhantou a presença do Dr. Corniani aqui nessa Sessão. Vereador Alan, eu falei 

do seu Projeto mais que V. Exa., eu passo para V. Exa. [Risos]  “Vereador “Alan dos Santos Leal”: 

Questão de ordem, Presidente. Esse Projeto, o objetivo dessa Frente Parlamentar é possibilitar que as 

advogadas e os advogados tenham mais um canal para auxiliar nas demandas importantes, não só na 

categoria, mas também para toda a sociedade, junta as esferas Municipal, Estadual e Federal. Ressalto 

que a prática da advocacia é indispensável para o cidadão, para que ele possa obter Justiça. E, mas para 

que isso é precise dar a essa classe os meios inerentes para alcançar os objetivos, seja, por exemplo, no 

aparelhamento do Judiciário, nas condições dadas aos Juízes e Cartorários, para que possa haver uma 

prestação de serviços mais célere aos advogados e, consequentemente, ao cidadão que utiliza os 

serviços. Peço o voto de vocês, para que a gente possa aprovar essa Frente Parlamentar.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Continua em discussão o item 3º da Ordem do Dia. Não havendo mais oradores, está 

em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado 

o item 3º da Ordem do Dia. Pergunto ao 1º Secretário se existe Vereador inscrito.  “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Não, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não tendo Vereador 

inscrito, não tendo mais nada a tratar, declaro encerrada a Sessão Ordinária do dia 28 de setembro de 

2021, às 21h33. Muito obrigado a todos e a todas!  

“Nada mais havendo a tratar, a Presidência dá por encerrada a presente Sessão Ordinária, cuja ata, se 

aprovada, irá assinada pela Mesa Diretora dos Trabalhos. Câmara Municipal de Sumaré, 28 de setembro 

de 2021.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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